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Los sacerdotes de la comarca de 
Almadén secundarán el paro

Homenaje al minero. Calatrava

Los sacerdotes de la comarca de Almadén han decidido 
sumarse a los actos reivindicativos previstos para el próximo 
día 11, ante la situación socioeconómica que sufre la zona, 
a la que “le espera una muerte lenta pero segura”. Sin embargo.

los sacerdotes han planteado una serie de condicionantes a 
su adhesión, tales como que con el paro y la manifestación 
no se intente legitimar la construcción de la planta incineradora.

(Pág. 13)

La práctica totalidad de los alumnos de 
Enseñanzas Medias se sumó a la huelga

£1 90% de los alumnos de 
Enseñanzas Medias de la 
provincia de Ciudad Reai 
secundó la huelga convoca- 
áa ayer para protestar por 
los recortes en la partida 
de Educación, dentro de los 
Presupuestos Generales del 
Estado,
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La mayoría de los alumnos 
de Formación Profesional y 
Bachiller de los institutos de la 
capital y de la provincia se unie
ron ayer a la protesta convocada 
a nivel nacional por el Sindicato 
de Estudiantes, para denunciar 
la reducción del Presupuesto 
destinado a Educación. Tam
bién criticaron el envío de jóve
nes españoles al Golfo Pérsico 
y se solidarizaron con las movi
lizaciones de Francia.

(Pág. 5)
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■ Y además ™
Amenaza 
de bomba durante la 
moción contra el 
presidente de 
Cantabria

(Pág. 17)

Los estudiantes de Ciudad Real se sumaron al paro convocado.

Henri Parot 
venía a España a 
matar con los gastos 
pagados, según el 
fiscal

(Pág. 18)

El PP instala un 
teléfono gratuito 
para que el 
ciudadano denuncie 
problemas de droga

(Pág. 19)

Conjurada 
la rebelión 
militar en Argentina 
con diecinueve 
muertos

. (Pág. 26)

Conmemoración 
del día del 
minero en la 
localidad de 
Puertollano

Puertollano celebró ayer el 
día de Santa Bárbara con una 
ofrenda floral en honor de 
todos los mineros. La ceremo
nia, en la qué estuvieron pre
sentes las autoridades locales y 
numerosos ciudadanos, comen
zó con una oración en memoria 
de todos los trabajadores 
empleados de este sector en 
este municipio minero.

(Pág. 10)

Según Urraca, el 
hotel del Viso 
debe ser 
amueblado por 
el Ayuntamiento

(Pág. U)

Rusia se 
adelanta a Moscú al 
legalizar la 
propiedad privada de 
la tierra

(Pág. 28)
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Las cajas rurales de 
Castilla-La Mancha serán el 
segundo accionista del Banco

Cooperativo Español

El presupuesto 
de la Junta para 
1991 se eleva a 
147.795 millones

Las cajas rurales de Toledo, 
^l>acete, Cuenca y Ciudad 
^^alse convertirán en el segun- 
* accionista del Banco Coo
perativo Español, una vez que 
y próximo día doce la ciu- 
“arrealeña formalice la adqui- 
^wón de 178 millones de pese- 

del capital de esta entidad. 
“•3 cantidad, equivalente al 

número de acciones, 
^ra de la entidad con sede en 
’j^Oe Alarcos el socio número 
^'^ por su participación en el 
capital.

La caja ciudarrealeña 
formalizará el 
próximo día doce la 
adquisición de 
acciones por valor de 
178 millones, lo que 
la convertirá en la 
sexta entidad con más

LAS MEJORES MARCAS

M
I

-HERMENEGILDO ZEGNA
-BURBERRYS
-PULLIGAN
-LACOSTE
-PEYTON
-CARAMELO
-TINOCHEDA

C/ Ramón y Cajal, 12 Tlf: 22 75 35 - C.Real 
(Abrimos sábados tarde)

Los Presupuestos Generales 
de la Junta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha para 1991 
ascienden a 147.795 millones de 
pesetas, con un crecimiento del 
17% respecto a 1990 y, supone 
la administración de 22.200 
millones más que en el actual 
ejercicio económico.

(Pág. 15)

SORTEO 
BONOLOTO

(Pág. 9)
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Pepe Bono
FERNANDO ONEGA

no de los personajes más curio
sos del socialismo español vive 
en Toledo, en el palacio de 

Fuensalida. Es menudo, campechano, un 
poco chuleta. Pasea por la calle, habla 
con la gente, y le gusta “trabajarse” a 
la Prensa. Ejerce un cierto liderazgo 
entre los “barones” regionales del PSOE, 
que siempre le encargan la tarea de 
ser su portavoz en situaciones delicadas. 
Tiene un discurso fácil, en la misma 
frontera de la demagogia, pero tan efec
tivo como efectista. Es José Bono, pre
sidente de la Junta de Castilla-La Man
cha. No es que sea un buen político. 
Es el político que menos ha conocido 
el desgaste, a pesar del tiempo que lleva 
en el poder.

El lector seguramente le ha visto en 
televisión, con ocasión de polémicas o 
en los pasillos del último Congreso. 
Defiende lo indefendible, pero con una 
seguridad que le hace creíble. Como 
Alfredo Fraile dijo una vez de Guerra, 
“vende lo que quiere”, y lo vende con 
desparpajo. Casi diría que de una forma 
desvergonzada. Pero inspira confianza a 
sus electores. Por eso, elección tras elec
ción, supera su propia marca. No hay 
quien le haga sombra. Ahora acaba de 
decir que “morirá siendo presidente de 
Calilla-La Mancha” y, pese a ser un 
hombre joven, es perfectamente creíble; 
tan creíble como Felipe González cuan
do habla de sus veinticinco años en el 
gobierno.

Ahora lleva una carrera ascendente: 
ha ingresado en la Ejecutiva del PSOE, 
donde sólo están los elegidos; llegó a 
“sonar” como sustituto de Guerra; su 
gesto de renunciar a la secretaría general 
de partido ha sido interpretado como 
el primer paso para “responsabilidades 
en Madrid”; recibe elogios de la prensa
por ese detalle de renuncia.

¿Quién es este hombre, que hace unos 
meses sólo era reconocido por sus cua
lidades demagógicas? ¿Cuáles son sus 
artes? Ante el pueblo, hace populismo. 
Patea físicamente villas y ciudades. Pro
diga subvenciones. Representa bien su 
papel de víctima y verdugo a un tiempo 
en el asunto de Cabañeros...

Pero su gran habilidad ante los apa
ratos del poder del partido es otra. Quie
nes le han escuchado en su discurso 
ante el Congreso le encontraron crítico; 
más crítico que otros que pasan por 
tales ante la Prensa y la opinión. Sin 
embargo, si se encuentra con un micró
fono o algo que se parezca a un perio
dista, cambia el tono. Las críticas se 
convierten en elogios. Las dudas, en 
entusiasmo. Lo mismo ensalza a Guerra

Es menudo, campechano, un poco chuleta. Pasea por la calle, habla con 
la gente, y le gusta “trabajarse” a la Prensa. Ejerce un cierto liderazgo 
entre los “barones” regionales del PSOE, que siempre le encargan la 
tarea de ser su portavoz en situaciones delicadas. Tiene un discurso fácil, 
en la misma frontera de la demagogia, pero tan efectivo como efectista

que sube a Solchaga a los altares, como 
ahora acaba de hacer.

Al aparato le gustan estos hombres: 
hombre que llevan los trapos sucios en 
casa; que usan los cauces internos; que 

■ sonríen en las tensiones; y que tienen 
ese acento medio sureño que tanto se 
parece al del propio Vicepresidente. .

No me atrevo a hablar de su talla

intelectual. Pero es un maestro en el 
arte de los gestos. Su mujer, que trabaja 
en Madrid, utilizó el autobús de línea 
durante varios días, y de forma visible, 
para que la vieran los ciudadanos. Y 
ahora renuncia a la secretaría general 
del PSOE. La verdad es que quizá no 
la necesite. Pero le da una gran imagen. 
Ese es Bono: el triunfo del gesto.

ó b
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^ La pirámide
nchuras se lo merece, 
no por su palidez 
esquelética, como si 

jg un ■‘Greco”se tratara, sino 
su valiente y limpio com- 

^omiso de celo numantino. 
Cuanto le sucede a este pueblo 
nianchego es producto de su 
determinación honrosa: la no 
claudicación ante la agresión 
política que ha fijado su obje- 
¡ivo bélico de ensayo en una 
humilde villa con senderos de 
oaz y trabajo y con una fauna 
autóctona, más allá de la cor- 
una de piedra de los Montes 
je Toledo.

Uno no ha ido a Anchuras 
como toda la gente, a ver qué 
pasa, sino a ver qué le duele, 
qué herida tiene sin cicatrizar. 
A Anchuras le duele el cora
zón por el grado de insolida
ridad que recibe del poder del 
Gobierno y le duele también 
el alma por el sarcasmo que 
recibe al verse interpretada 
todos los días por boca de los 
políticos que se reparten -di- 
censu aislamiento y su dolor.

Le duelen a Anchuras, todos 
sus miembros por tanto vara
palo dialéctico como recibe; le 
duelen los pies por tanto andar 
y desandar el camino de “tres- 
cientosymuchos“ kilómetros al 
“kilometrocero“ de la N-“Rei- 
na“; le duele, en definitiva, la 
cabeza de tanto pensar en el 
futuro de las 543 almas que 
esperan vivir en paz y en gracia 
con Dios, algún día, contando 
con las traiciones y sobornos 
que aparecen en ese campo 
anchureño que ya es llamado 
por algunos, “campos del 
honor”

“Mon amour” Anchuras. 
Hay que cantarle con el poeta 
Homero en la Iliada: “Agrupa 
a los hombres ¡oh Agamenón! 
por tribus y familias, para que 
una tribu ayude a otra y una 
familia a otra familia.

Si así obras y los aqueos 
le obedecen, pronto sabrás 
cuáles jefes y soldados son 
cobardes y cuales valerosos, ya 
que pelearán separadamente” 

Este pequeño pueblo tendi
do entre los dientes de sierra 
de los montes que le dan cuna, 
es muy posible que aparezca 
ya en la cartografía militar 
como lugar de operaciones de 
ensayo de tiro de la aviación 
nacional que abre un parén
tesis a su eficacia.

Parece que este pueblo tiene

8

hoy un temblor de águila heri
da -la cosa no es para menos- 
pues su cielo, que era como 
de cristal, ha empezado a 
empañarse por el lloriqueo de 
tantas madres que, como la 
señora Imperio, dicen estar en 
el olvido de los santos y la 
angelería de allá arriba y de 
los pícaros de aquí abajo.

Hoy tiene este pueblo un 
color de hueso-santo en esta 
mañana de sol dominguero 
que parece denunciar injusti
cias e impiedades a cada paso 
que caminas. Uno sube y baja 
por sus calles con ánimo de 
traerse la mejor semblanza de 
la villa y adornaría con el más 
bello paisaje de sus campos.

Un grupo de pensionistas 
toma el sol en la placeta; pare
ce un pequeño parlamento sin 
portavoces y donde se comen
ta lo ocurrido ayer y lo que 
puede ocurrir mañana; cada 
uno cuenta su pequeña his
toria, sus dudas y su esperanza; 
aquí viven felices en su mundo

Anchuras^ ^^mon
JOSE GONZALEZ LARA

del que no quieren salir por
que el otro les ha defraudado 
con tanta mentira como corre.

- Yo, don José, que no me 
digan de irme de aquí, que 
aquí me parieron y aquí he 
de morir, pase lo que pase, 
pues no saben de lo que somos 
capaces.

Una muchacha nos ha lle
vado hasta la cuadrilla. Todos 
reimos las ocurrencias de estos 
hombres que todavía tienen 
humor para hacer más dulce 
su rabia.

- ¡Ay si hubiera un puesto 
de trabajo! No me iría -dice 
la moza-. Este sol y esta paz 
valen por todos los placeres 
del mundo.

María Jesús no ha dado 
mejor lección de generosidad; 
su juventud está renunciando 
de hecho a cuanto le ofrece 
la vida de la gran ciudad, 
corrompida de números, trai
ciones y orfandades.

No todo son ambiciones 
desmedidas; la juventud 

o

anchureña tiene bien echadas 
sus cuentas y nada le apetece 
que no sea: su pan y su “cuar- 
tilla”y hasta su “padrenuestro” 
por si acaso.

Hay una paz de santos que 
la recogen los montes, cuando 
la campanita de la pequeña 
iglesia llama a los creyentes 
a misa. Aquí se cumple con 
Dios y con el diablo si preciso 
fuera. Se le reza a la Asunción, 
que es la Patrona con mucha 
fe, porque a ella han reclinado 
muchas veces su corazón.

Ella está en actitud de asun- 
cionarse, pero ha querido que
darse, para siempre en el pue
blo, junto a los suyos que 
saben adivinar cómo es la glo
ria porque están muy arriba, 
sobre los montes, en su paraíso 
ecológico, donde la cabra, el 
buitre o la cigüeña son de visi
ta diaria, al contrario de 
muchos hombres que a grito.s 
y leyes, quieren convertir a 
esta tierra en un drama del 
siglo XX en donde la muerte 
puede triunfar sobre la vida.

Este pequeño pueblo 
tendido entre los 
dientes de sierra de 
los montes que le dan 
cuna, es muy posible 
que aparezca ya en la 
cartografía militar 
como lugar de 
operaciones de 
ensayo de tiro de la 
aviación nacional que 
abre un paréntesis a 
su eficacia. Parece 
que este pueblo tiene 
hoy un temblor de 
águila herida
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)n fiscal requiere 
)aña un amplio 
que no sólo per

feccione nuestro actual sistema 
impositivo sino que vaya bas
tante más allá: infortunada
mente, en nuestro país no hay 
pautas claras sobre las que 
establecer un sistema tributario 
acorde con los deseos sociales 
y con los principio políticos 
predominantes.

Resulta evidente que en 
España esta cuestión no ha 
sido resuelta todavía, entre 
otras razones porque todo 
nuestro sistema impositivo 
pivota todavía sobre el entra
mado construido por Fernán
dez Ordoñez a comienzos de 
la transición; y aquel edificio 
se construyó precipitadamente, 
debido a la urgencia de dotar 
a nuestra incipiende democrá- 
cia de un instrumento fiscal 
moderno con el que echar a 
andar. Sin embargo, esta obra 
no se ha revisado ni raciona
lizado convenientemente, a los 
efectos de asimilar la experien
cia adquirida y de adaptaría a 
las nuevas pautas ya maduras 
de nuestro régimen constitucio
nal.

Lo razonable sería intentar 
un cierto consenso, mediante 
el cual se establecieran los 
grandes principios. Este con
senso tiene que tener carácter 
ideológico, y, como parece 
razonable, el peso de cada fuer
za política tendría que ser 
determinante a la hora de esta
blecer los criterios. En concre
to, habría que definir cómo van 
a repartirse las cargas del Esta
do. Es importante delimitar 
hasta qué punto lo público va 
a nutrirse de impuestos indi
rectos -sobre el consumo-o de 
impuestos, sobre las socieddes 
y sobre la renta y el patrimonio 
personales.

Con relación al impuesto 
sobre la renta, es preciso deter
minar cuál debe ser el trata-

1
miento de las rentas del trabajo 
y de las rentas del capital, así 
como los niveles impositivos 
que se consideran razonables, 
la progresividad del impues- 
to,etc; de forma que el impues
to no actúe como freno a la 
iniciativa personal y que sí con
siga ser un eficaz instrumento 
redistribuidor de rentas.

Con relación al impuesto 
sobre el patrimonio, hay que 
efectuar un análisis global del 
asunto, de modo que se con
sidere la evidente relación que 
existe entre el actual impuesto 
extraordinario sobre el patri
monio y el impuesto sucesorio.

Asimismo, tendrían que 
englobarse en la materia de

Por una nueva fiscalidad
ANTONIO PAPELL

este análisis el polémico 
impuesto sobre bienes inmue
bles y el impuesto sobre plus
valías, de forma que se pre
servase la indemnidad de la 
vivienda familiar y al mismo 
tiempo revirtieran efectivamen
te en la comunidad las plus
valías generadas en el 
to de la transmisión 
clase de bienes.

Posiblemente, esta 

momen- 
de esta

reconsi-
deración global, de nuestro sis
tema impositivo habría de 
hacerse precisamente ahora, 
cuando nos encaminamos hacía 
la homogeinización del sistema 
fiscal en 'toda la Comunidad 
Europea, y en todo aquello 
-que es bastante-que quedará 

I I I

al arbitrio de cada Estado.
Y, naturalmente, la defini

ción del conjunto dependerá de 
los criterios idedológicos pre
dominantes; si se quiere primar 
o no el ahorro privado; si se 
desea acentuar el efecto del 
beneficio para potenciar la 
actividad; si se considera nece
sario o no que los grandes 
patrimonios se socialicen en el 
plazo que abarquen dos o tres 
generaciones; e incluso, si se 
quiere impulsar el sistema de 
viviendas en propiedad o se 
prefiere optar por la fórmula 
de la generalización del alqui
ler. No hace falta decir que 
del sistema impositivo depen
de, en gran parte, el “modelo

La cuestión fiscal 
requiere en España un 
amplio debate que no 
sólo perfeccione 
nuestro actual sistema 
impositivo sino que 
vaya bastante más allá- 
infortunadamente, en 
nuestro país no hay 
pautas claras sobre las 
que establecer un 
sistema tributario 
acorde con los deseos 
sociales 

de sociedad,' que se basa a su 
vez en buena medida en el sis
tema de propiedad.

El Partido Socialista no ha 
enunciado todavía un modelo 
concreto, cerrado y bien con
cebido. Ha actuado a pulsio
nes, no siempre congruentes 
unas con otras.

Y ya va siendo hora de 
determinar globalmente hacia 
dónde se quiere ir, qué quiere 
conseguirse y por qué 
medios.Entre otras razones, 
porque los debates aislados--y 
el de la actualización del catas
tro es un buen ejempo dej 
ello-no tienen demasiado sen
tido sin una referencia má 
general.

ia

do:

l canciller Helmut Kohl 
ha recibido el voto del 
agradecimiento por los 

servicios prestados. No ha lle
gado a alcanzar las cotas pro
hibidas de la mayoría absoluta 
de Konrad Adenauer, pero la 
coalición con los liberales de 
Genscher le permitirá cumplir 
otros cuatro años en el poder. 
En febrero superará a Helmut 
Schmidt y eso le pone contento 
al canciller. Por el momento 
Kohl es insustituible sobre todo 
por el descalabro socialdemócra
ta, penalizado a los dos lados 
de Alemania, entregado ahora 
mismo a una seria reflexión pos
telectoral. Perdida la batalla 
nacional a la SPD le queda la 
oportunidad de los “landers". 
Los verdes, muy divididos, en 
caida libre desde hace tiempo, 
han perdido posiciones: el eco
logismo es hoy patrimonio de 
todos los partidos, y no sólo de 
ellos. El propio candidato del 
PSD Oscar Lafotainc había 
hecho del medio ambiente en 
la’i sociedades posindustriales 
uno de los caballos de batalla 
de su campaña electoral. Lo que 
sc demuestra es que no hay fór
mulas mágicas en el Este como 
al Oeste: el socialismo pierde 
brillo y el capitalismo se impone. 
Si no canciller de hierro como 
Bismarck, Helmut Kohl puede 
aspirar a ser un canciller al 
menos de aluminio. Ha vendido 
bien la idea de la Alemania fuer
te, potente y unificada. Sin 
embargo, los desafíos que se le

MANUEL LEGUINECHE

—

presentan son notables. El coste 
de la reconversión de la otra 
Alemania y la subida de lo.s 
impuestos para pagarla, son 
algunos de ellos. Todos, desde 
la URSS hasta los países del 
Este esperan mucho de Alema
nia, quizá demasiado, una Ale
mania convertida en el “padri
no" de la otra Europa. Se calcula 
que serán cien billones de mar
cos al año lo que le costará la 
financiación de la recuperación 
económica de la Alemania del

AI día siguiente

3

..
Este. Los analistas alemanes 
subrayan junto a lo ya conocido 
sobre los resultados del domingo 
la habilidad del comunista del 
Este, Gregor Gysi, que ha logra
do un relativo éxito al obtener 
el 20 por ciento en los barrios 
orientales de Berlín con el PDS. 
Que permitirá por primera vez 
la entrada de los comunistas en 
el Parlamento de la Alemania 
unida. “Ha sido, dijo, el triunfo 
de la'calidad sobre la cantidad". 
Los votos que se habían perdido

Los votos que sc 
habían perdido hacia 
la extrema derecha 
del Partido
Republicano hace .dos 
años vuelven ahora al 
redil de la Unión 
Cristiano Demócrata. 
Ni siquiera en el Este 
han logrado morder 
los Republicanos 

hacia la extrema derecha del 
Partido Republicano hace dos 
años vuelven ahora al redil de 
la Unión Cristiano Demócrata. 
Ni siquiera en el Este han logra
do morder los Republicanos, allí 
donde se hablaba de una supues
ta oleada neonazi. La bronca de 
los okupas le ha costado el pues
to al alcalde de Berlín, Walter 
Momper, que se dió cuenta tar
de que había elegido el peor 
aliado, los ecologistas y los de 
la Liga de Derechos Humanos 

que le arrastran ahora en la 
derrota. El único consuelo para 
Oscar Lafontain, el candidato 
del SPD, ha sido el fracaso de 
Momper, su rival para las próxi
mas elecciones. Estas elecciones 
han demostrado que los alema
nes, la democracia más grande 
de Europa, se fían de lo que 
conocen, los aparentemente gri
ses demócratacristianos que de 
los experimentos del SPD de 
Oscar Lafontaine, que ni siquie
ra ha podido sacar a su estado 
del Sarre de su condición dej 
farolillo rojo de la economía ger-j 
mana. Hasta la roja Berlín sel 
ha inclinado hacia los conser-j 
vadores. El futuro: el déficit dell 
sector público será de 140 billo-l 
nes de marcos el año que viene.1 
Los ciudadanos alemanes ten j 
drán que pagar todo eso, qu® j 
hasta influya en el equilibrio dej 
la poderosa -moneda nacionalj 
Da la impresión de que KoWj 
y Alemania acumulan demasial 
do poder, casi todo queda ei| 
sus manos, como portaestandail 
te de la dirección del futuro 
la otra Europa. Tarde o tenrl 
prano Kohl tendrá que enfre^l 

' tarse a la cuestión de la
de los impuestos. Si la hubie^l 
anunciado o defendido cuan 'l 
era fuerte tendría mejores 
bilidades. Ahora todo son rd^ 
la cuestión del presupuestos^ 
fuente de problemas con lao^ 
sición socialdemócrata lo 
que como hemos visto la 
ciación del Este (la otra 
mania decepcionada). I
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Movilizaciones estudiantiles
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Todos los institutos de la capital se sumaron a la convocatoria. Los alumnos protestaron por los recortes presupuestarios.PAUL WHITE
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Los estudiantes protestaban por el recorte en la partida de Educación dentro de los Presupuestos del Estado
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El 90% de los alumnos de Enseñanzas
Medias de la provincia secundó la huelga

En algunos centros de la capital se organizaron pequeñas manifestaciones y sentadas

la práctica totalidad de los alumnos de Enseñanzas 
Medias de la provincia secundó ayer la huelga promovida 
para protestar por los recortes presupuestarios realizados 
en las partidas destinadas a Educación. La iniciativa de 
la movilización partió del Sindicato de Estudiantes.

M. ARAUS

i Según los datos proporciona
dos por el Gobierno Civil de 
Ciudad Real, prácticamente el 
90% de los alumnos de Bachi
ller y Formación Profesional de 
la provincia secundó ayer la 

huelga para protestar por la 
reducción de la partida dedi- 

pda a Educación dentro de los 1 Presupuestos Generales del 
lEstado. El índice de adhesión 
jpor centros y localidades es el 
Liguiente: En Ciudad Real, en

de los alumnos ciudarrealeños, 
quienes, en algunos casos, 
sumaron a estas quejas las crí
ticas por las condiciones en las 
que se encuentran algunos Ins
titutos. De este modo, los alum
nos del Instituto Juan de Avila 
protagonizaron una sentada en 
el centro para protestar también 
por los problemas en la cale
facción, que comienzan a hacer
se sentir más duramente en 
estos meses del año.

el Instituto Juan de Avila, se ' i
sumó el 85% de los 700 alum
nos del centro; en el Número 

H. y los dos Politécnicos, se 
adhirió la totalidad de los estu
diantes; en el Hernán Pérez del 
Pulgar, de 870, se sumó el 50% 
y en Santa María de Alarcos, 
de 850,700 se pusieron en huel
ga. En Puertollano, Alcázar de 
San Juan, Valdepeñas, Manza
nares, Socuéllamos y Almodo- 

par, la totalidad de los alumnos 
|de Enseñanzas Medias se sumó 
|a la convocatoria.
| En Tomelloso, de 1360 estu- 
Idianies, 750 se pusieron en 
|nnelga; en Campo de Criptana, 
pe 340, 300 se adhirieron; y en 
Infantes de 629, se sumaron a

movilizaciones 540. Los 
|alnmnos protestaban por el 
peone presupuestario en Edu- 
Peión y el aumento en la.s par- 
Pdas de Defensa. En este sen
ado, dentro de su tabla reivin- 
| 'eativa denunciaban el hecho
* W se envíen jóvenes espa- 
j^l^^al Golfo Pérsico. También 

estudiantes se solidarizan 
los jóvenes franceses que 

atestaron hace jocas sema- 
® en este país europeo.
Estas reivindicaciones, reali- 
® a nivel nacional por el 

” 'cato de Estudiantes, fuic- 
” fecundadas por la mayoría

El Instituto Politécnico

En el Instituto Politécnico de 
Formación Profesional de Ciu
dad Real, los estudiantes apro
vecharon la jornada para expo
ner también sus críticas por los 
problemas de masificación que 
sufre el centro, que obligan a 
cinco cursos a asistir a sus clases 
en la Escuela Oficial de Idio
mas, y a otros cinco a ir a las 
aulas del antiguo comedor esco
lar. También se quejaron por 
las mala.s condiciones arquitec
tónicas del Instituto, que tiene 
grietas en dos aulas, y en 
mucho.s casos tubería,s rotas.

El director del centro, Isido
ro García Tapia, reconoce que 
eso.s problemas existen, y al 
referirse a la movilización orga
nizada por los estudiante.s 
declaró que “Io.s alumnos son 
muy participativos y ante este 
tipo de convocatorias reaccio
nan y se organizan” Lc-í alum- 
no.s constituyeron su propio 
comité de huelga que hicieron 
llegar al director del Instituto, 
responsabilizándose de la nor
malidad en el desarrollo de la 
convocatoria. Uno de los miem
bros del Comité. David Mar- 
lín-Consuegra,- vicepresidente 
del mismo, afirmó que se tienen 
previstas má.s movilizaciones 
para la semana próxima, con

Se plantearon también quejas por las condiciones de cada centro.

1

Los estudiantes de algunos centros sumaron 
a las protestas por el descenso en el pre
supuesto de Educación, sus propias quejas por 
el mal funcionamiento y las condiciones en 
las que reciben clase en los Institutos

una manifestación para el mar
tes o el lunes, “el presidente 
del Comité, Luis Pérez Fernán
dez, ha ido al Gobierno Civil 
para gestionar lo.s permisos para 
la manifestación'’ David comen
taba que la huelga sólo se pro
ducía durante un día, "porque 
ahora tenemo.s todos los exá
menes y no podemos continuar 
por el momento" La eonovo- 
catoria de huelga ha coincidido 
con las elecciones sindicales en 
la Enseñanza, y con la puesta 
en marcha de los recién ele
gidos Consejos Escolares en los 
centros.

Algunos de los alumnos no 
se sumaron a la huelga por no 
considerar importantes lo.s pun
tos reivindicativos establecidos 
desde Madrid, y poco relacio
nados con sus problemas reale.s 
en cada centro. Esto ocasionó 
acalorada.s discusiones entre 
alguno.s estudiantes que no eran 
pariidario.s de las mismas teo
rías, y denuncias. La carta que 
recogía lo.s puntos de la protesta 
llegó desde Madrid a lo.s centro 
de Ciudad Real, el vierne.s por 
la tarde, lo que ha dificultado 
a los estudiantes la organización 
correcta de la movilización.

No se ponen de 
acuerdo

En el Instituto Politéc
nico de Ciudad Real hubo 
algunas discusiones entre 
diferentes grupos de alum
nos a favor y en contra 
de la convocatoria de huel- ’ 
ga. Al parecer las tensiones 
coinciden con los alumnos 
de una rama u otra de For
mación Profesional. Así, 
los estudiantes de Auto- 
moción no estaban confor
mes con el paro, porque 
creían que las causas no 
reflejaban las quejas reales 
de los alumnos del centro, 
y no se sentían identifica
dos con los puntos de 
Madrid. Los que sí lo esta
ban eran los alumnos de 
Administrativo e Informá
tica, quienes habían forma
do el Comité de Huelga.
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Manuel Palomeque, catedrático de Derecho del Trabajo de la Universidad de Salamanca:

^^No está demostrado estadísticamente que la 
flexibilidad laboral genere más empleo

El catedrático salmantino defíende una reducción de los modelos de contrato

EI catedrático de Derecho del Trabajo de la Universidad 
de Salamanca, Manuel Palomeque, aseguró ayer en Ciu
dad Real que no está demostrado estadísticamente que 
una mayor flexibilidad laboral genere más puestos de 
trabajo, aunque añadió que no le parece excesiva la
elasticidad actual en la

Julio DE PABLOS

Palomeque participó en las 
II Jornadas Socio-laborales que 
organiza la Dirección Provin
cial de Trabajo, con una con
ferencia titulada “la política de 
empleo: Concepto y sus mani
festaciones” El catedrático de 
la Universidad salmantina afir
mó previamente ante los 
medios de comunicación que 
“está por demostrar estadísti
camente que una mayor flexi
bilidad laboral implique mayor 
creación de empleo. No hay 
nada claro sobre este tema” El 
conferenciante consideró ade
más que en España existen 
demasiados modelos de contra
tación y que sería deseable una 
reducción de los mismos. Sin 
embarogo, preguntado si esta 
ausencia de constatación sig
nifica que hay una flexibilidad 
innecesaria, Palomeque lo negó 
argumentando que “no creo 
que exista una flexibilidad 
injustificada, en líneas genera
les. Hasta ahora no se han pro
ducido excesos en las condi
ciones de contratación, pero 
todo depende del límite que 

formalización de contratos. 

se fije en esta política” Sí con
sideró excesivas, por el contra
rio, las peticiones de las asso- 
ciaciones de empresarios en 
favor de mayores facilidades 
para la contratación ya que, en 
su opinión, la patronal toma 
como base la elasticidad oficial 
para justificar nuevos avances 
en este sentido.

Incentivar

Añadió el catedrático que no 
se puede inducir una “relación 
mecánica”entre la política de 
empleo que implante un 
gobierno y la generación de 
puestos de trabajo, pues lo con
trario sería tanto como admitir 
un sistema no capitalista de 
planificación total de la eco
nomía. “Esta política, dijo, 
puede incentivar al empresario 
a crear empleo pero en última 
instancia todo depende de la 
decisión que este adopte. Para 
acabar con el desempleo, aña
dió, tiene que haber una deci
sión generalizada del empresa
riado de invertir”

Palomeque afirmó que, a la

Manuel Palomeque, entre los directores provinciales de Trabajo y del INEM. PAUL WHITE

■

a.

vista de la situación económica 
actual y sus perspectivas, “es 
posible pensar que en los próxi
mos meses y años se vuelva 
a una recesión en el empleo,, 
o por lo menos a una reducción 
en la tendéncia al crecimiento, 
aunque no creo que haya una 
expulsión masiva de trabajado
res, como sucedió en la década 
de los setenta” En su opinión, 

los indicadores estadísticos no 
muestran todavía claramente 
una caida de la producción.

EI conferenciante se mostró 
partidario de una reforma de 
la contratación laboral españo
la para reducir los modelos de 
contratación, lo que no se con
seguirá sin “un esfuerzo”por 
parte de los legisladores. Sin 
embargo, a pesar de su opinión 

favorable a la flexibilidad, que 
no obstante juzgó “excesiva” 
Manuel Palomeque consideró 
necesaria la existencia de “una 
estructura tutelar y protectora 
de los derechos históticos de 
los trabaj dores”

Las jornadas termiinarán hoy 
con la intervención del jefe de 
la inspección de trabajo de 
Zamora, Javier Iglesias.

El escritor ofreció una charla en la capital

Alonso de Santos, gran 
conversador y autor teatral

Pilar MUÑOZ

El conocido autor teatral, José 
Luis Alonso de Santos celebró 
una interesante charla-coloquio, 
el lunes pasado, en la Biblioteca 
Pública, sobre el teatro. En un 
principio estaba previsto que 
Alonso de Santos pronunciará 
una conferencia acerca “Del 
autor teatral en su tiempo“ pero 
debido a la poca asistencia de' 
público, las personas que asistie
ron al acto, entre las que se 
encontraba un grupo de jóvenes 
que pertenecen a la Escuela 
Regional de Teatro, decidieron 
hacer un coloquio entre todos 
que resultó ameno y divertido 
sobre cuestiones relacionadas con 
el teatro.

José Luis Alonso es el autor 
de obras tan conocidas como “La 
estanquera de Vallecas” “Bajarse 
a! Moro” “Fuera de Qúicio”y 
“Pares y Nines” actualmente la 
serie de Televisión Española, 
“Eva y Adan” escrita por él, está 
teniendo uno de los mayores índi
ces de audiencia. El autor explicó 
la sorpresa que le produce ver 
alguna que otra vez la serie y 
“a veces me cuesta reconocer que 
lo que estoy viendo es lo que 
escribí y me pregunto ¿que han 
hecho con la obra?. La serie, que 
en principio iba a durar cuarenta 
y cinco minutos, al tenerla que

ajustar a veinticinco o treinta que 
es lo que dura, han tenido que 
quitar cosas, con lo cual todo se 
desarrolla más rápido”

En el teatro, el autor opina

José Luis Alonso señaló el 
sufrimiento de un escritor y las 
amarguras que pasa cuando sobre 
todo escribe para el cine y la 
televisión, “tú haces la obra, la 
firmas, la entregas, te dan el dine
ro y ya no es tuya, pero esto 
ocurre aquí, en Estado Unidos 
y en el mundo entero” En cambio 
en teatro es distinto ya que el 
autor opina siempre, puede inclu
so elegir a los actores que van 
ha intervenir en la obra. Por 
ejemplo en “Bajarse al moro“ se 
reunieron el productor que era 
Justo Alonso, Tamayo que era 
del teatro, Gerardo Maya que era 
el director y el autor, Jost Alon
so, para elegir a los actores que 
podían interpretar cada papel.

El autor afirmó que un actor 
es capaz de destrozar un buena 
obra con una mala actuación, 
igualmente una buena interpre
tación puede hacer que la repre
sentación sea un éxito. Hay acto
res dijo que “tienen luz” es decir 
un brillo especial, casi todos estos 
actores son buenos, como por 
ejemplo Imanol Arias, Angela

I
1

El autor Alonso de Santos.
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Molina y alguno más.
El público es generalmente 

quien elige la obra de acuerdo 
con sus inquietudes y gustos. El 
autor comentó que cuando 
comienza a escribir una obra no 
piensa en tener un gran éxito, 
sino que escribe lo que en ese 
momento le apetece. En el tra
bajo de un escritor lo primero 
que surge es la idea, se especula 
con una serie de historias hasta

que una de ella toma fuerza y 
los personajes van tomando vida 
dentro del autor. José Luis Alon
so señalo que “en una obra hay 
siempre una situación estableci
da, los actores viven un conflicto 
en una situación imaginaria, 
generalmente en una representa
ción de teatro se intenta trasmitir 
con sencillez las cosas más sim
ples de la vida.

José Luis alonso nació en

Valladolid en 1.942, inició i 
carrera teatral en 1.964 con 
grupos de teatro independió'’ 
Tem, Tábano, Tei y desf« 
durante diez años como aó‘ 
director y dramaturgo en elgní 
Teatro Libre de Madrid. W^ 
clases de interpretación c" 
escuela de Arte Dramático j 
Madrid. Próximamente »''^. 
estrenar su última obra “Tw 
para pájaros”
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^e central de la C^a Rural de Ciudad Real. PAUL WHITE.

El BCE funcionará de forma efectiva en 1991

La Rural será accionista del
Banco Cooperativo

La entidad ciudarrealeña suscribirá 178 millones de capitalim.
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La Caja Rural Provincial de Ciudad Real se convertirá 
el próximo día doce en la sexta accionista del Banco 
Cooperativo Español (BCE) al.adquirir 178 millones 
de su capital, informó la entidad manchega. El banco 
celebrará ese día su primera asamblea universal, en 
la que se incorporarán al mismo otras dos cajas rurales.

loy 
de 
de

Julio DE PABLOS

Acuerdo entre sindicatos e INSALUD

Desconvocada la huelga en el 
hospital del Carmen

El BCE, que tiene previsto 
empezar a funcionar de modo 
efectivo durante el segundo 
semestre de 1991, cuenta con 
un quince por ciento de capi
tal alemán, un volumen de 
recurso ajenos de un billón de 
pesetas, y tiene a las cajas de 
Castilla-La Mancha como 
segundo accionista mayorita
rio, por detrás de las anda
luzas.

La caja ciudarrealeña había 
obtenido ya los derechos de 
subenpeión de esas acciones 
durante la constitución del 
BCE el pasado mes de julio, 
gracias a una operación de 
tesorería, pero aún no había 
adquirido de modo efectivo 
esos títulos, con un valor 
nominal de un millón de pese
tas cada uno. La asamblea se 
llevará a cabo precisamente 
ton esta intención, y también 
para dar cabida en el banco 
3 las cajas rurales de Burgos 
y Callosa. Además, está pre- 
'nsto que en esta reunión, que 
se llevará a cabo en Madrid, 
sede social del BCE, se amplíe 
®1 capital en 396 millones de 
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pesetas, lo que situará el total 
en una cifra próxima a los tres 
mil millones. El D.G Bank, 
banco cooperativo alemán y 
cofundador con las cajas del 
español, cuenta actualmente 
con un quince por ciento del 
capital y en esta ampliación 
suscribirá otros 59 títulos, gra
cias al reparto proporcional 
que se hará del mismo entre 
todos los socios.

Consejo de administración

La entidad ciudarrealeña 
será la sexta accionista al ser 
esta su posición en volumen 
de recursos ajenos (48.000 
millones) de entre todas las 
rurales que forman este banco, 
entre las que se encuentran 
27 provinciales. Por delante se 
encuentran las de Almería, 
Valencia, Sevilla y Toledo, por 
este orden. Está posición en 
el accionariado no le dará 
derecho, sin embargo, a un 
puesto en el consejo de admi
nistración ya que Castilla-La 
Mancha sólo tendrá un miem
bro en este órgano, que 
corresponderá al representan
te toledano.

La región, 
total con un 
millones de 
representada

que cuenta en 
capital de 500 
pesetas, está 

en este banco 
por las cuatro cajas provincia
les (Guadalajara no tiene) 
aunque hay otras tres locales 
que no han entrado en el 
BCE: La Roda, Villamalea y 
Casas Ibáñez, las tres 
Albacete.

El banco, que agrupa a 
cajas que abandonaron 

de

las 
el

intento de unión patrocinado 
por el Banco de Crédito Agrí
cola, está pensado para prestar 
servicios comunes a estas enti
dades cooperativas, entre 
otros la gestión de tesorería, 
la intermediación en el mer
cado de valores y la creación 
de productos comunes. Asi
mismo, la caja ciudarreleña 
espera que esta entidad sirva 
para promocionar el comercio 
exterior de las empresas y coo
perativas de la provincia, 
actualmente muy escaso aun
que con grandes posibilidades 
de desarrollo. El BCE espera 
empezar a funcionar de modo 
efectivo durante el segundo 
semestre del año próximo.

Actualmente, estas cajas ya 
cuentan con algunos servicios 
comunes, principalmente las 
operaciones en cajeros auto
máticos y la entidad Rural de 
Seguros. Además, estos días 
se está llevando a cabo la 
conexión informática entre 
todas ellas mediante la socie
dad común Rural Informática.

SABADO, BEBIA DE IA INMACUIADA ABIIIMOS NÜEM FUEIDAS

Los sindicatos USO, UGT y 
CC.OO del hospital Nuestra 
Señora del Carmen decidieron 
ayer desconvocar la huelga que 
se proponían llevar a cabo en 
dicho centro sanitario, después 
de una reunión celebrada con 
representantes del INSALUD 
en la que se aceptaron parte 
de sus reivindicaciones. Según 
fuentes sindicales, los directivos 
del complejo hospitalario y de 
la dirección provincial del 
INSALUD se comprometieron 
en este encuentro a abonar a 
los trabajadores en el primer 
bimestre de 1991 la producti
vidad variable correspondiente 
al año anterior. Los represen
tantes sindicales se habían que
jado de que el traslado de titu
laridad del hospital de la Dipu
tación, su inicial propietario, al 
INSALUD, les había ocasiona
do una importante pédida de. 
derechos laborales y económi
cos.

La convovatoria de huelga, 
que estaba prevista para los 
días 10 y 11 de este mes, estaba 
justificada también por lo que 
los sindicatos consideraban una 
“discriminación”hacia los tra
bajadores de este centro por 
parte del INSALUD, con moti
vo del traslado de los servicios

V Congreso Nacional de 
Vexicología en la ciudad

LT

Los próximos días 7 y 8 de 
diciembre se celebrará en Ciu- 
daad Real el V Congreso Nacio
nal de Vexicología, organizado 
or la Sociedad Española de Vexi
cología y con la colaboración de 
la Universidad de Castilla-La 
Mancha.

Durante el congreso se ofre
cerá una ponencia titulada 
seño y simbolismo” en la 
se discutirán y elaborarán 
serie de conclusiones. El 

“Di
que 
una 
acto

tendrá lugar en la hospedería 
municipal de Almagro, donde los 
asistentes serán recibidos en el 
Ayuntamiento de la localidad.

El sábado se realizará una lec
tura de comunicaciones a las 
diez de la mañana y a las cuatro 
de la tarde en segunda sesión. 
Por último, se convocará una 
asamblea general de la Sociedad 
Española de Vexicología y se 
clausurará el congreso.

Algunas de las conferencias 
que se ofrecerán serán “Cuatro 
banderas para tres islas” “Vexi
cología municipal, Andalucía 
1987” “Banderas de Ciudad 
Real” “Seguridad en la exposi
ción de fondos vexicológicos” 
“El pendón real y otras enseñas 

de Pediatría y Tocoginecología 
que se llevó a cabo reciente
mente. Los sindicalistas denun
ciaron que en este traslado no 
se respetaron los derechos de 
los trabajadores pertenecientes 
a la Diputación, “por una arbi
traria decisión adoptada por la 
dirección provincial del INSA
LUD” según el texto de la con
vocatoria de huelga.

Sin embargo, durante la reu
nión celebrada ayer, tanto el 
director provincial del INSA
LUD como el gerente de la 
Residencia Alarcos admitieron 
que hubo errores en este tras
lado, pero negaron haber feli
citado por el mismo sólo a par
te de los trabajadores, así como 
que los problemas causados por 
el traslado fueron motivo sufi
ciente para convocar dicha 
huelga.

En esta reunión no se abordó 
otra de las reivindicaciones sin
dicales, como es el problema 
causado a los trabajadores de 
El Carmen por la existencia en 
una planta del edficio de un 
área de atención a enfermos 
encarcelados. Los sindicatos, y 
pincipalmente USO, han 
denunciadolas incomidades e 
incluso agresiones de estos 
pacientes hacia los trabajado
res. 

de la Murcia bajomedieval” “Al
gunas banderas históricas mexi
canas” “Banderas municipales 
vascas“ y “Nuevas banderas en 
la nueva Europa”

Al congreso acudirán repre
sentantes ¿e las sociedades vexi- 
cológicas de toda la geografía 
española y los actos comenzarán 
el próximo viernes en el edificio 
de las facultades de Ciencias 
Químicas y Letras, con una 
recepción a los asistentes y la 
entrega de documentación a los 
mismos, a las diez de la mañana. 
Seguidamente se dirigirán hacia 
el Viso del Marqués, donde visi
tarán el palacio de Don Alvaro 
de Bazán y el archivo de la Mari
na española.

En la organización de este V 
Congreso Nacional de Vexico
logía colaboran el archivo-museo 
de la Marina española, el Ayun
tamiento de Ciudad Real, el 
Ayuntamiento de Almagro, la 
Diputación Provincial de Ciudad 
Real y la consejería de Industria 
y Turismo de la Junta de Comu
nidades de Castilla-La Mancha. 
Los actos se celebrarán en la 
Universidad de la comunidad 
autónoma, que también ha par
ticipado en la organización de 
los actos.

r2022
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Protagonizaron una sentada como protesta por la actuación de la Policía Municipal

Unos 150 alumnos de enseñanzas medias 
se manifestaron ayer en Alcázar

En contra de la presencia española en el Golfo Pérsico

Celebración 
de la 
Asamblea 
Regional de 
la Cruz Roji

Unos 150 alumnos de los 
centros de enseñanzas 
medias de Alcázar de San 
Juan se manifestaron ayer 
en contra de la presencia 
española en el Golfo Pérsico 
y por el recorte presupues
tario que se realizará el 
próximo año en Educación, 
aunque este año ya están 
confeccionados.

Domi VILLAREJOS

Alrededor de 150 alumnos de 
BUP y FP. de Alcázar de San 
Juan se manifestaron por las 
calles de la localidad en contra 
de la participación española en 
el Golfo Pérsico y del dinero 
que cuesta esta operación. Pos
teriormente los alumnos prota
gonizaron una sentada frente al 
Ayuntamiento al haberles sido 
arrebatadas por la Policía Muni
cipal, las pancartas que portaban, 
ya que a última hora se modificó 
el itinerario autorizado para el 
acto por el Gobierno Civil.

La manifestación responde a 
la jornada de huelga convocada 
a nivel nacional por el sindicato 
de estudiantes y han tenido un 
seguimiento masivo en todos los 
centros de la provincia de Ciu-

Los estudiantes de Alcázar protestaron por el recorte presupuestario.

A

dad Real, según los portavoces 
estudiantiles. La participación 
española en la zona del conflicto 
está suponiendo unos gastos dia
rios para nuestro país de 400 
millones de pesetas, necesarios 
en diversos sectores como la 
Sanidad o la Educación, dos 

aspectos fundamentales “si se 
quiere garantizar el relevó gene
racional en perfectas condicio
nes”

Los estudiantes no entienden 
que el Gobierno envie soldados 
al Golfo a defender, según ellos, 
los intereses de las compañías

petroleras, mientras que los cen
tros españoles no cuentan con 
instalaciones adecuadas o la tie
nen en mal estado como labo
ratorios, talleres, gimnasios, etc... 
O se queden más de 50.000 
alumnos sin poder acceder a la 
Universidad por falta de plazas.

------------------ Sí
Bajo el lema “No s 

racismo, sí a la convives 
cia” la Asamblea Regi(^ 
nal de Cruz Roja en (^ 
tilla-La Mancha, celebro 
rá en Alcázar de S^ 
Juan, diversos actos pa,j 
commemorar el día 
voluntario que tendn 
lugar mañana 5 df 
diciembre.

A las 12 se podrá visiij 
la exposición itineran!( 
sobre voluntariado soc¡j[ 
En este mismo lugar a I5 
doce y media se realia 
rán una serie de muralt! 
con niños y comenzar 
en la Rondilla Cruz Vep 
de un concurso de miga 
para adultos.

A la una y media habij 
una marcha por la pnj. 
cipales calles de Alcáza 
en contra del racisnw 
hasta llegar a la plaza 4 
España donde se leerán 
manifiesto y habrá un 
suelta de globos.

A las cinco de la tai4 
se inaugurará la expoj 
ción itinerante soba 
voluntariado y se leerán 
manifiesto en contra 4 
racismo.

“Viva la Gente”
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Si a ti te importa 
el socavón de tu calle, 
a nosotros también.
Si te interesa mucho 
la pequeña noticia,te 
la contamos tal cual 
es. Si te divierten tus 
f iestas, estaremos 
en ellas. Y si te alegra 
el gol de tu equipo 
local,lo gritaremos 
fuerte para que se 
oiga en todo el país. 
“Viva la Gente’’ es 
un micrófono abierto 
Abierto para que 
digas lo que piensas 
y para contarte tus 
cosas más cercanas

r

“VIVA LA GENTE”
De 12 h. a 16 h.

Frecuencia 96‘2 FM C. Real 
89*2 FM Puertollano
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la compañía 
fígaro 
j-epresentará 
“pisito 
clandestino^’

J.N.

“No^ 
*nvivej

en Cai 
'elebra 
le Sas 
os pan 
día dy 
tendii 
5 di

Í visitó 
neranii 
' social 
arala 
realiza 
nurala 
enzan 
iz V» 
- miga

1 habii 
a pm 
Mcázai 
icisim 
lazai 
íerá

A las ocho de la tarde 
je hoy miércoles, en el 
Teatro Serna, se represen
tará la obra “Pisito clan
destino” de Antonio Mar
tínez Ballesteros, a cargo 
de la compañía Fígaro.

El reparto está encabe
zado por la actriz Amparo 
Larrañaga, con Marta 
fernández-Mur, Alberto 
Delgado, Alfredo Alba y 
Julia Lago, todos ellos 
bajo la dirección de Ama
deo Serra.

“Pisito clandestino” 
rompe con lo que hasta 
ese momento había crea
do Antonio Martínez. En 
esta obra, los personajes 
son insignificantes, desvá- 
lidos, pobrecitos, infelices 
y jóvenes que empiezan a 
vivir con muchas ganas de 
ser algo y que se queden 
en nada. El autor ha que
rido aCercarse a los jóve
nes con amor, simpatía y 
solidaridad, y sobre todo 
con sentido del humor, 
que es el recurso que ellos 
tienen tan a mano para 
sobrellevar una vida en la 
que se les niega casi todos

1 sus derechos.

ALQUIMACER, S.L
ALQUILER DE MAQUINARIA 

Y HERRAMIENTAS.
1 GRUPOS ELECTROGENOS 

Y COMPRESORES
( Cra Madrid Km. 3,500

Bernardo Balbuena, 15 
TELEFONO 21 10 49-21 10 83 
TELEFAX 21 00 01

| CIUDAD REAL

ORACION AL 
| ESPIRITUSANTO

Tú, que me aclaras todo, que 
iluminas todos los caminos para 
que yo alcance mi ideal. Tú que 
me das el don divino de per
donar y olvidar el mal que me 
hacen y que en todos los ins
tantes de mi vida estás conmi
go, yo quiero, en este corto diá
logo, agradecerte por todo y 
confirmar, una vez más, que 
nunca quiero separarme de Ti 
por mayor que sea la ilusión 
material. Deseo estar contigo y 
todos mis seres queridos en la 
gracia perpetua. Gracias por tu 
misericordia para conmigo y los 
mios. (La persona deberá rezar 
esta oración tres días seguidos 
sin decir el pedido: dentro de 
tres días será alcanzada la gra
cia por más difícil que sea. 
Publicar en cuanto se reciba la 
gracia).

Agradece las gracias alcan
zadas.

M.A.

RENAULT <
Concesionario en CIUDAD REAL: BALTASAR RUIZ, S.A

CTRA. CARRION, Km. 242 - TLF. 22 73 50

Celebrarán un pleno escolar al que asistirán todos los centros

Martín del Burgo entregará un volumen 
de la Constitución al Ayuntamiento

También se ha previsto realizar una declaración institucional

El diputado Francisco Mar
tín del Burgo entregará el 
próximo día 6, un volumen 
noble de la Constitución 
española al Ayuntamiento 
de Tomelloso. Además se ha 
previsto celebrar un pleno 
escolar al que asistirán los 
centros del municipio, 
excepto los colegios priva
dos de ‘*Santo Tomás“ y “La 
milagrosa”

Jesús NAVARRO

En la tarde de hoy miércoles 
se inician los actos conmemo
rativos del Día de la Consti
tución, con la entrega al Ayun
tamiento tomellosero de un 
volumen noble de la Consti
tución por el diputado nacional 
Francisco Martín del Burgo.

Para mañana se tiene pre
visto un pleno escolar al que 
asistirán todos los colegios 
públicos, con dos representan
tes, excepto los colegios priva
dos “Santo Tomás”y “La Mila
grosa” El punto a tratar en este 
pleno es “El derecho del niño 
en la Constitución” Aún no se 
tiene definido quién hará de 
alcalde, pero con toda seguri
dad será el representante en 
el Consejo Municipal Escolar.

DESFILE DE MODAS 
OTOÑO-INVIERNO 90

CONFECCION DE CABALLERO. GENERAL AGUILERA, 15. 
TELEFONO 25 3019 CIUDAD REAL

LUGAR: Vértigo.
DIA: 5 de Diciembre a las 20'30

A BENEFICIO DE:
A.A. Escuela de Artes
COLABORA:

La Tribuna 
de Ciudad Real

DIARIO INDEPENDIENTE

(SORTEO DE REGALOS Y PRENDAS)

BoncM-oto
Sorteo 11° 49 día 4 de Diciembre de 1990

TOMELLOSO

El Ayuntamiento de Tomelloso celebrará el Día de la Constitución.

1

C
 I

Sobre las doce y media de 
la mañana, en el Museo López 
Torres se inaugurá una expo
sición de murales y trabajos 
realizados por los colegiales, 
con motivo de este día.

Alrededor de la una del 
mediodía y en el salón de ple
nos del Ayuntamiento, el alcal
de, Javier Lozano, hará una 

“Declaración Institucional” 
donde van a estar presentes 
todos los partidos políticos con 
representación municipal, así 
como otras intituciones y per
sonalidades.

En otro orden de cosas, indi
car que al final no se va a llevar 
a cabo Ía mesa redonda con 
los estudiantes de enseñanzas

medias, así como la conferencia 
prevista, pero debido a las con
versaciones del Ayuntamiento 
con varios conferenciantes ha 
confirmado su asistencia para 
el día 30 de enero, Joaquín 
Ruiz Jiménez, ex-defensor del 
pueblo.
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- Festividad de Santa Bárbara

La ceremonia fue breve y sencilla. CALATRAVA El alcalde pronunció unas palabras en honor de los mineros

El alcalde se refirió durante su intervención al proyecto de la nueva central térmica

Puertollano celebró el día de Santa Bárbara 
con una ofrenda floral al minero

La ceremonia comenzó con una oración en memoria de todos los trabajadores de este sector

Las autoridades municipales de Puertollano, junto con 
gran cantidad de habitantes de la localidad, se desplazaron 
ayer hasta el monumento al minero para realizar una 
ofrenda floral. El alcalde expresó su esperanza por la 
instalación de la nueva central térmica.

Amaia GOICOECHEA

Puertollano celebró ayer la 
festividad de Santa Bárbara, 
patrona de los mineros, con una 
ofrenda de flores ante el monu
mento a estos trabajadores. 
Esta estatua está situada en la 
zona más elevada de la loca
lidad, con el objetivo, según el 
alcalde de Puertollano, Ramón 
Fernández Espinosa, de que 
“esté más alta que ninguna 
otra”

Antes de comenzar la cere
monia intervino un sacerdote 
que recordó “a los hijos del 
pueblo de Puertollano que tra
bajan o han trabajado en tra
bajos relacionados con la mine
ría” Después rezó un padre
nuestro que fue seguido por lo 
presentes, tanto creyentes como 
no creyentes,- ya que según 
señaló el sacerdote “todos 
podemos recordar con respeto 
a estos trabajadores de las 
minas”

El alcalde también dirigió 
unas palabras a los asistentes 
y recordó que gran parte de 
la población de Puertollano, él 
incluido, cuentan con antepa
sados que han trabajado en las 
minas de la localidad. Según 
Fernández Espinosa, “estos 
hombres sabían que su vida era 
corta, pero conservaban un gran 
corazón” En su opinión, “no
sotros somos los herederos de 
estos corazones que luchaban 
para que nosotros pudiéramos 
ser más felices”

La máxima autoridad muni
cipal continuó afirmando que 
Puertollano debe lo que es prin
cipalmente a los mineros, aun
que señaló que el monumento 
erigido en la localidad “está 
dedicado a todos los mineros 
del mundo y especialmente a 
los nuestros”

En opinión de Fernández 
Espinosa, Puertollano debe 
seguir avanzando y luchando 
“para que la minería continúe 
estando presente en nuestra 
ciudad”

Centrai térmica

En este sentido se refirió a 
la segunda central térmica que 
en el futuro podría instalarse 
en el municipio. El alcalde cali
ficó de “muy cercana”la posi
bilidad de que esta nueva fac
toría se construya en el muni
cipio, aunque explicó que en 
estos momentos se debate en 
la Comunidad Europea, por lo 
que no existe todavía una plena 
seguridad, aunque afirmó que 
el proyecto cuenta con el apoyo 
del Gobierno de la nación.

Para Fernández Espinosa, la 
instalación en Puertollano de la 
nueva central térmica supondría 
“aprovechar las cien mil tone
ladas de carbón”que existen en 
el subsuelo del municipio, lo 
que, a su vez, evitaría “la nece
sidad de emigrar a los hijos de 
Puertollano”

El alcalde declaró ante los 
asistentes al acto de homenaje 
a los mineros que “hay que 
mantener la esperanza de que 
en 1992 podamos ver comen
zadas las obras de la central 
térmica” Según el alcalde, con 
la nueva industria, “la minería 
será otra vez la encargada de 
lanzar hacia delante a la ciu
dad”. Ramón Fernández Espi
nosa finalizó afirmando que 
“estamos orgullosos de nuestra 
historia y de nuestros padres 
mineros” que durante muchos 
años produjeron riqueza para 
el municipio.

Antes de que las autoridades 
presentes en el acto hicieran la 
ofrenda floral ante el monu-

Asistió numeroso público

Ramón Fernández Espinosa espera que en 
1992 hayan comenzado las obras para la cons
trucción de la nueva central térmica, cuyo 
proyecto se debate actualmente en la Comu
nidad Europea

mentó, un anciano pidió per
miso para intervenir. El hom
bre, un minero jubilado de 82 
años, interpretó varias cancio
nes que hacían referencia a los 
compañeros muertos en la mina 
y al trabajo que realizan estos 
hombres con gran riesgo.

Ofrenda floral

Para finalizar el acto de 
homenaje a los mineros de 
Puertollano en la festividad de 
Santa Bárbara, las autoridades 
que se desplazaron hasta el 
lugar, situado en una de las par

tes más elevadas de la localidad, 
pusieron ramos y coronas de 
flores en recuerdo de los tra
bajadores de la minería.

Entre estas coronas también 
figuraban, además de la del 
Ayuntamiento, ramos de varias 
empresas del sector que cuen
tan con factorías en el municio.

No obstante, los encargados 
de colocar los ramos a los pies 
del monumento al minero tuvie
ron dificultades para encontrar 
el lugar adecuado, ya que la 
estatua y los alrededores se 
encuentran llenos de pintadas 
y cruces gamadas.

Pintadas en e/ 
monumento

Las personas encarga
das de colocar los ramos 
de flores ante el monu
mento al minero se vieron 
con dificultades para rea
lizar su labor, ya que tanto 
la estatua como los alre
dedores se encontraban 
llenos de pintadas y cruces 
gamadas.

A pesar de los esfuer
zos, no quedaba ni un sólo 
ángulo del monumento sin 
mancha, por lo que final
mente se decidió poner las 
flores para que fueran vis
tas desde la ciudad, donde 
posiblemente, no se per
cibía la pintura. Antes de 
organizar un acto de este 
tipo, el Ayuntamiento 
debería haber revisado el 
lugar.
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^ La Almazara del Marqués
Luis Antonio Bravo Urraca, adjudicatario del hotel de Viso del Marqués

^‘E1 hotel no funciona porque el 
Ayuntamiento no lo ha acondicionado”

Tres plazos
E.L.

Según el alcalde, la economía del pueblo ha caído en picado

£/ hotel “Almazara del Marqués” en Viso del Marqués, 
ha levantado nuevamente la polémica a causa del acto de 
posesión que efectuó el Ayuntamiento hace unos día del 
^jf¡c¡o- El Pleno tomó la decisión de descerrajar las puertas 
¿el inmueble, que no ha sido explotado convenientemente

desde su construcción, y poner candados nuevos, para evitar 
que el adjudicatario pueda acceder a él. Sin embargo, éste, 
Luis Antonio Bravo Urraca dice que no puede ponerlo en 
funcionamiento porque no está sufícientemente acondicio
nado y esto debe hacerlo el Ayuntamiento.

Elisa LADERAS

£1 adjudicatario del hotel “La 
Almazara del Marqués” de la 
localidad de Viso del Marqués, 
ha manifestado que no ha podi
do explotarlo porque el inmueble 
no estaba suficientemente acon
dicionado y esto “es obligación 
del Ayuntamiento, porque yo no 
puedo gastarme 15 ó 20 millones 
de pesetas en amueblarlo”

Por su parte, el alcalde de 
Viso del Marqués, Anastasio 
Fernández Ruiz, señaló que el 
pliego de condiciones dejaba cla
ro que los muebles corrían a car
go del adjudicatario.

El alcalde dijo también que 
desde 1987 en que se adjudicó 
la explotación del negocio, éste 
no ha reportado ni una sola 
peseta a las arcas del Ayunta
miento, y ha motivado que la 
economía municipal haya caído 
en picado.

Para el primer edil de la loca
lidad, Bravo Urraca tiene la obli
gación de abrir el negocio, por
que “cerrado no beneficia a 
nadie” El proceso comenzó 
cuando, una vez construido el 
hotel, empresa que costó al pue
blo entre 70 y 80 millones, se 

; adjudicó su explotación al único 
postor, Bravo Urraca, al que se 
le concedió una licencia pro
visional.

Licencia defínitiva

Sin embargo, meses después, 
en un acuerdo plenario, se deci
dió no concederle la licencia 
defínitiva por considerar que 
perjudicaba los intereses muni
cipales, ya que se ingresaba poco 
dinero.

El adjudicatario, como contra
partida, interpuso un recurso de 
reposición ante el Ayuntamiento. 
Posteriormente, una sentencia 
del Tribunal de Albacete anuló 
la decisión del Pleno del Ayun
tamiento de Viso del Marqués.

En palabras del alcalde, Anas
tasio Fernández Ruiz, la senten
cia fue acatada y se le dijo a 
Luis Antonio Bravo que pusiera 
en funcionamiento el hotel “La 
Almazara del Marqués” Sin 
embargo, y según el primer edil, 
2 lo largo de dos años Bravo 
flrraca mostró poco interés en 
Itncerlo, hasta que, por una deci- 
^ón del Pleno del 16 de noviem- 
we. se procedió a la toma de 
posesión de “nuestro edificio.

Viso del Marqués posee un indudable valor turístico.

II■Sí

1

i

porque cerrado no beneficia a 
nadie”

Respecto a la sentencia del 
Tribunal de Albacete, Fernández 
Ruiz dice que es “confusa, pues 
comienza dando la razón al 
Ayuntamiento en los consideran
dos para terminar diciendo que 
se le debe dejar el edificio al 
adjudicatario, quizás por consi
derar que tiene menos poder que 
nosotros” A continuación, se le 
dan varios plazos para que el 
hotel comience a funcionar, pero 
no hace caso porque “no le inte
resa ponerlo en funcionamiento”

No había muebles

Al parecer, el adjudicatario 
escribió al alcalde diciendo que 
no podía a <rir el hotel, pues 
carecía del mobiliario necesario. 
Además, Bravo Urraca manifes
tó que el inmueble carecía de 
agua y luz eléctrica, a lo que 
el alcalde responde diciendo que 
eso está dicho “con mala inten
ción, pues si no hay agua es por
que hubo una avería y como Bra
vo no la arreglaba, tuvimos que 
cortar el suministro” En cuanto 
a la luz eléctrica, el Ayuntamien
to “pagó un millón de pesetas 
de luz” pero por consumirse inú

El Ayuntamiento de Viso del Marqués estudia 
la posibilidad de querellarse contra Luis Anto
nio Bravo Urraca a la vista del acta levantada 
por el notario el día que la Corporación se 
posesionó del hotel.

tilmente se le pide a Unión 
Fenosa que la corte.

El alcalde cree que el pro
blema arranca de 1987, es decir 
desde el momento que se decide 
construir el hotel, ya que “el 
Ayuntamiento no debería haber- 
se gastado ese dinero, pues ha 
supuesto la caída en picado de 
la economía del Ayuntamiento”

En estos momentos, el Ayun
tamiento estudia la posibilidad 
de querellarse contra Luis Anto
nio Bravo Urraca, a la vista del 
acta levantada por el notario el 
día de la toma de posesión del 
edificio el pasado sábado. Según 
el alcalde, el edificio presenta 
graves muestras de deterioro y 
faltan todos los muebles, que 
reunían un valor de 4 ó 5 millo
nes, propiedad del Ayuntamien
to. Anastasio' Fernández habla 
incluso de que “podríamos 

encontramos ante un robo”

Evitar robos

Urraca, por su parte, asegura 
que “yo no soy de los que roban, 
y precisamente me los llevé de 
allí para protege ríos de un posi
ble robo, dada la oleada que últi
mamente padece la zona” Y aña
de que “el uso del hotel es mío, 
mientras el Tribunal no se pro
nuncie al respecto” A esto, el 
alcalde de Viso del Marqués res
ponde que el pliego de condi
ciones dejaba claro que el Ayun
tamiento puede denegar defini
tivamente la adjudicación del 
hotel y declararlo desierto sin 
perjuicio del adjudicatario pro
visional, a lo que añade que “el 
edificio debe entrar en funcio
namiento, y si no lo hace hay 
que posesionarse de él”

Anastasio Fernández 
señaló asimismo que se 
le han dado tres plazos 
al adjudicatario para 
que “el hotel entrara en 
funcionameinto de una 
vez, pero Bravo Urraca 
no los ha obedecido” 
Éste, en cambio, declaró 
que si el hotel “La 
Almazara del Marqués“ 
no ha funcionado toda
vía es por culpa del 
Ayuntamiento, porque 
“debe acondicionarlo y 
no lo hace” a lo que 
añade que “yo no puedo 
explotarlo sin muebles, 
deben amueblarlo ellos, 
y en cuanto esté acon
dicionado yo lo exploto” 
Sin embargo, según el 
alcalde, el pliego de 
condiciones no recoge la 
obligación del Ayunta
miento para amueblar
lo, aunque en un prin
cipio el municipio invir
tió unos 4 ó 5 millones 
en muebles para el 
hotel.

Luis Antonio Bravo 
Urraca concluye dicien
do que “ellos tienen que 
correr con los gastos, yo 
no voy a ser el conejillo 
de indias que pague el 
pato” Fernández Ruiz, 
en cambio, arguye que 
“cuando Bravo Urraca 
se presentó al concurso 
sería porque le intere
saron las condiciones, ya 
que el primer año sólo 
se debían pagar 8.000 
pesetas de alquiler al 
mes.

Por último, Anastasio 
Fernández Ruiz conclu
ye achacando la culpa 
del Problema planteado 
por el hotel a “una mala 
adjudicación del servi
cio” pues la anterior 
corporación la efectuó 
al límite de la legislatura 
pasada.

No obstante, Luis 
Antonio Bravo Urraca, 
el adjudicatario del 
hotel “La Almazara del 
Marqués” asegura que 
las fechas en que se pro
dujo la apertura de pli
cas y la adjudicación es 
“mera coincidencia”

La adjudicación se 
produjo en mayo de 
1987, y la licencia pro
visional de apertura se 
le concedió el 3 de julio 
del mismo año, precisa
mente el mismo día en 
que se constituían las 
corporaciones salidas de 
las urnas de las ante
riores elecciones muni
cipales.

6

Avda. 1" de Mayo, s/n.
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Aunque anteponen una serie de condicionantes

Los sacerdotes de la comarca de
Almadén se suman al paro general

^^Greenpeace”solicita a ICONA que proteja el Valle de Alcudia

/^ igual que hiciera el obispo de Ciudad Real, Rafael 
toríja, cuando Anchuras fue elegida para la instalación 
¿g un campo de tiro, los sacerdotes de la comarca 
¿e Almadén se han pronunciado ante la situación socioe
conómica que vive la zona y han decidido adherirse 
a ¡os actos reivindicativos programados.

LT

Los sacerdotes de la comar
ca de Almadén se adhieren 
a la convocatoria de paro 
general previsto para el próxi
mo día 11 en todos los pueblos 
de la zona, aunque anteponen 
varias condiciones a este com
promiso.

Los sacerdotes aseguran 
que “la preocupación por los 
problemas sociales de Alma
dén y su comarca es una de 
las dimensiones de nuestro 
trabajo pastoral como sacer
dotes de la zona” y recuerdan 
que ante el agravamiento de 
estos problemas en los últimos 
tiempos, “hicimos público un 
documento en la Cuaresma de 
1990, con el título de La crisis 
económica' en el que instá
bamos a una profunda 
reflexión sobre los problemas 
humanos suscitados por la 
crisis”

“En dicho documento” pro
siguen los sacerdotes, “apun
tábamos como preocupante 
que nuestra zona se ve abo
cada a una muerte económica 
lenta, pero segura y que, ante 
una realidad semejante se 
impone una auténtica toma de 
conciencia sobre la gravedad 
de la situación” Estos proble
mas “instan a todos a asumir 
la gravedad de la situación y 
también las consecuencias 
dolorosas derivadas de la 
misma”

Sin embargo, los sacerdotes 
de la comarca señalan que 
nuestra adhesión a la acción 

reivindicativa está condiciona- 
da”a varios puntos. En primer 
lugar, “que la reivindicación 
incluya a toda la comarca y 
no se centre sólo en la solu
ción de los problemas de 
Almadén” Por otro lado, “que 
la presente acción no sea 
cobertura para legitimar, con 
la adhesión popular, la planta 
incineradora de residuos 
industriales. Sería un engaño 
convocar para adherirse a una 
industrialización general que, 
después, desembocara en la 
justificación de una sola 
acción, discutida además por 
otros amplios sectores de la 
población de la comarca”

Peculiaridades

Además, los sacerdotes 
quieren “que el tipo de indus

Peligro de extinción
LT

El Valle de Alcudia, 
según “Greenpeace” “es 
refugio de animales en 
peligro de extinción como 
el lince, el águila imperial, 
el buitre negro o la cigüe
ña negra, por lo que se 
encuentra protegido por la 
llamada Directiva de Aves 
de la Comunidad Euro
pea”

La instalación de la

Lx>s sacerdotes quieren que todos se involucren en el desarrollo de Almadén.

trialización tenga en cuenta 
las peculiaridades de nuestros 
pueblos, y que fuera de tal 
amplitud que pudiera ofertar 
puestos de trabajo reales para 
las gentes de nuestra comar
ca”

Por último, piden “que la 

planta incineradora de 
residuos, así como otra de 
tratamiento de residuos de 
mercurio, “supone una 
violación de la Directiva 
de la CE” precisa el comu
nicado, y añade que la 
empresa MAYASA “cons
truye ya un vertedero para 
los residuos tóxicos de 
mercurio importados ile
galmente entre 1981 y 
1989” 

exigida industrialización no se 
pueda convertir en pretexto 
para la instalación de cual
quier tipo de industrias con- 
taminantes”y “que tanto la 
instalación como el funciona
miento de las posibles indus
trias estén bajo el permanente 
control exigido por la regla
mentación europea”

Por otra parte, la organi
zación ecologista “Greenpea- 
ce”ha dirigido una carta al 
director general del ICONA, 
Santiago Marraco, solicitán
dole la defensa de los valores 
ecológicos del Valle de Alcu
dia donde la empresa pública 
MAY AS A pretende construir 
un “basurero de residuos 
industriales”

Según la organización eco
logista, el valle y sierras de 
Alcudia está clasificado como 
zona de especial protección 
para las aves (ZEPA), “por 
la riqueza faunística que alber
ga”

Política 
Territorial no 
construirá un 
paso peatonal en 
Pozuelo

La negativa del consejero de 
Política Territorial a conceder 
la autorización para situar un 
paso peatonal en la carretera 
de Ciudad Real a Valdepeñas, 
a la altura de la población de 
Pozuelo de Calatrava agrava el 
peligro de accidentes que se 
vienen produciendo en la loca
lidad, ya que el centro de la 
población, y más concretamen
te las escuelas, han quedado 
separadas de la zona de “las 
zorreras” donde precisamente 
están concentradas las instala
ciones deportivas, según una 
nota difundida por el PP.

Por otra parte, el Ayunta
miento ha invertido 20 millones 
de pesetas en la terminación 
del colector de saneamiento del 
barrio de Los Limoneros; así 
como el abastecimiento de agua 
a la barriada, dentro del Plan 
de Obras del 91.

Piscina Municipal

También ha sido prevista la 
inversión para la Piscina Muni
cipal que asciende a 17 millones 
de pesetas. Igualmente, se han 
dado a conocer las cifras de 
gastos estipuladas para las 
obras que el próximo año se 
iniciarán en el Cementerio 
Municipal y que rebasarán los 
11 millones de pesetas para dife
rentes obras, tanto de acondi
cionamiento como de amplia
ción del número de tumbas.

El alcalde, Domingo Trigue
ro, ha informado de los pro
yectos solicitados a las admi
nistraciones públicas, entre los 
que se encuentran una mini-re- 
sidencia para 20 personas y un 
Centro Social Polivalentes, ade
más de una pista polideportiva 
y la promoción de 50 viviendas 
sociales.

En el domicilio particular de un anciano Hoy tiene lugar la ofrenda floral

Robo de 205.000 pesetas en la 
Aldea de Gargantiel

Manzanares festeja a la 
Virgen de Alta Gracia

__________________ P.M. 

pasado lunes una mujer 
í ® hombre, sustrajeron de un 
... ^nicilio particular doscientas 
.• "w mil pesetas, en la Aldea 
- ^Gargantiel. El suceso ocurrió 
•• lando unos individuos, llevan- 

uno de ellos un niño en bra- 
5 se personaron en el domi- 
5 ® particular de F.D.D., de 75 
’ J®s de edad, con el pretexto 
5^ hacer una llamada de tele- 

''’?’ por ser éste el único con 
'lacter público en dicha aldea, 
(''^''fiz realizada, le entregaron 
Propietario un billete de diez 

j pesetas para que les cobrará 
^ .importe de dicha llamada, 

*5* para devolver el cambio, 
. '®en una habitación contigua 

® 9ae se encontraban. Los 
pantos autores del robo apro- 

ese momento para ver 

donde guarda el dinero, y en 
el momento que el anciano efec
tuaba el cambio a uno de ellos, 
el otro penetró en la citada habi
tación apoderandose de doscien- 
ta cinco mil pesetas, a conti
nuación y rapidamente la pareja 
se dió a la fuga en un c^he 
tipo ranchera, de color bláhco, 
al parecer matrícula de 'Bar
celona.

Ultimamente se han produ
cido varios robos en distintos 
pueblos de la provincia, reali
zados todos ellos con un pro
cedimiento similar, y siendo en 
todos los casos, los presuntos 
autores, un hombre y una mujer 
de tez morena y cuyas edades 
pueden oscilar entre los 25 y 
30 años.

En otro orden de cosas y tam
bién el día 3, fueron detenidos 
los presuntos autores del robo. 

de la furgoneta matrícula 
9623-G de Albacete, cuyas ini
ciales son J.R.A.F. y M.M.M., 
de 32 y 22 años de edad res
pectivamente, en la localidad de 
Villanueva de los Infantes. El 
individuo reseñado en primer 
lugar resultó ser el presunto 
autor del robo que se prepetró, 
el día 2, en el bar “San Cris- 
tobaP’de Villahermosa, donde 
penetró y tras forzar una máqui
na tragaperras se apoderó de 
veinte mil pesetas en metálico 
y de dos décimos de lotería 
correpondientes al próximo sor
teo del día 22. En el momento 
de la detención se les intervino 
una papelina de heroína. Por 
otro lado, y durante el mismo 
día, fue denunciado por 
M.A.F.P., la perdida de un taco 
de participaciones de lotería de 
Navidad, en la localidad de 
Pedro Muñez.

Roberto MUÑOZ

Manzanares tiene como 
Patrona a Nuestra Señora de 
Alta Gracia y aunque su cele
bración no reviste la cantidad y 
variedad de actos que los del 
Patrón, Nuestro Padre Jesús del 
Perdón, la parroquia que lleva 
su nombre organiza unas cele
braciones de caracter eminente
mente litúrgico, que comienzan 
el viernes 30 de noviembre con 
la Eucaristía y la Celebración 
Penitencial y culminan el sábado 
8 de diciembre con la solem
nidad de la Inmaculada en la 
que tiene lugar el “Día de la 
Parroquia”que termina en la 
Misa concelebrada.

A lo largo de esa semana 
todas las tardes la celebración 
de la Eucaristía va centrada 
hacia un determinado sector: 
Mujeres de A.C. (Corresponsa
bilidad y Apostolado de los

Seglares); Asociaciones Eucarís
ticas (La Eucaristía centro de la 
comunidad parroquial); Amas de 
Casa (Día de la familia); Pro
fesores (Enseñanzas y evangeli
zación); Cáritas Interparroquial 
(Opción preferencial por los 
pobres); Comunidades Religio
sas y el último día a los jóvenes.

En la tarde del miércoles día 
5 tiene lugar la Ofrenda Floral 
a la Virgen, en la que los niños 
de todos los colegios manzana- 
reños acuden con su flor a hon
rar a su patrona. El coro parro
quial, formado principalmente 
por jóvenes voces femeninas 
intervendrá en todos los actos 
y en más de una garganta se 
hará un nudo cuando suenen las 
notas del himno a nuestra Patro
na: “Virgen, Madre de Alta Gra
cia/ eres gracia en Manzanares,/ 
eres luz en nuestras vidas,/ ale
gría en nuestras penas/ y reina 
en nuestros hogares”
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Conferenci.

Conferencia de Eugenio Suárez en Daimiel. g

Comento las vicisitudes de los regímenes políticos en los que le ha tocado vivir

Eugenio Suárez ofreció una charla sobre su infancia
Tras su fracaso como empresario, se dedica a escribir ^^como al principio

El periodista daimieleño, 
Eugenio Suárez, ofreció 
una conferencia en esta 
localidad en la que aludió 
a sus recuerdos infantiles 
en Daimiel y repasó las 
diferentes etapas de su 
vida. Suárez aseguró que 
se ha tomado con buen 
humor su fracaso como 
empresario.

NOGALERA

El periodista daimieleño 
Eugenio Suárez disertó el pasa
do domingo, ante numerosos 
espectadores, sobre sus recuer
dos infantiles en Daimiel. A lo 
largo de la conferencia, aludió 
a sus avatares a lo largo de una 
vida dedicada al periodismo, 
tanto en el extranjero como en 
España. Empezó escribiendo en 
algunos periódicos para “poder 
malvivir” Después creó sus pro
pias publicaciones como “Sába
do gráfico” “La bota” “El caso” 
hasta 18 publicaciones y, una vez 
que fracasó como empresario, se 
dedica a escribir como cuando 
empezó, hace 60 años.

Tras la inauguración de la 
exposición de 30 acuarela.s y 16 
grabados del pintor daimieleño 
Emilio Aguirre, con un vino 
español a los numerosos asis
tentes, la mayor parte del públi
co congregado se incorporó ai 
salón de actos de la Casa de 
la Cultura, que ya se encontraba 
casi lleno, para escuchar la con
ferencia de otro daimieleño.

El periodista Eugenio Suárez.

■

Eugenio Suárez, que se ha abier
to paso a lo largo de 60 años 
dedicados por entero al perio
dismo.

Presentación

La presentación del ilustre 
periodista corrió a cargo de 
nuestro historiador local, Jesual
do Sánchez Bustos quien, entre 
otras cosas, dijo que Eugenio 
Suárez era hijo de Francisco 
González Suárez, conocido en 
Daimiel allá por finales del siglo 
pasado e inicios de este, por el 
sobrenombre de “el médico nue
vo” quizás porque trajo consigo 
procedimientos y avances nue
vos y no pocas veces tuvo que 
luch ír contra supersticiones y 

costumbres ancestrales. Pero, a 
pesar de todo, pudo imponer en 
aquellos tiempos la generaliza
ción de la vacuna contra la virue
la. En otro momento, Jesualdo 
Sánchez Bustos dijo del perio
dista Eugenio Suárez que, igual 
que su padre generalizó la vacu
na, él llevaba inoculado “el espí
ritu de la aventura” espíritu, el 
de Eugenio, imbuido de las 
“melgas daimieleñas” que lo ha 
llevado siempre, tanto en sus 
salidas extemporáneas como en 
su docena y media de publi
caciones.

Regímenes políticos

Eugenio Suárez, por su parte, 
tras confirmar sobre sus ante

pasados lo que su presentador 
había dicho, comentó que, aun
que a él le correspondía llamarse 
Eugenio González Suárez, sin 
embargo, por unas gestiones que 
hizo con la Justicia, pasó a lla
marse Eugenio Suárez en el mis
mo año en que las Cortes fran
quistas se reunieron para hacer 
lo mismo con el nieto de Franco, 
que le correspoodía llamarse 
Francisco Martínez y se lo cam
biaron por el de Fracisco Fran
co.

En otro momento, Suárez, 
como buen periodista que es, 
se refirió a las vicisitudes que 
con los cambios de régimen le 
ha tocado vivir, con jornales 
bajísimos, en una sociedad que 
desde hacía tiempo vivía sin 
avanzar y muy machista por 
aquella época de la dictadura 
de Primo de Rivera, la II Repú
blica, etc, y, entre comentário 
y comentario, dijo que su padre, 
debido al gran atraso para vacu
nar a las monjas de uno de los 
conventos existentes ni siquiera 
hablando con el obispo de Ciu
dad Real, lograron convencerías.

Entre las numerosísimas 
anécdotas, resaltó una que le 
ocurrió con el advenimiento de 
la 11 República en 1931 cuando, 
a los pocos días regresó al cole
gio suyo, muy elitista, del Pilar 
en Madrid, y nada más sentarse 
en su pupitre dijo: “¡viva la 
República!, cosa que le costó 
hacer el resto de los cursos, 5" 
y 6" , en otro centro. De la 
misma época recordó que el país 
estaba en una situación muy difí
cil y totalmente politizado y, per
sonalmente, cree que lo que más 

acorde iba con su carácter a 
los extremismos, de ahí que 
apuntara a la Falange.

Exilio

Continuó recordando que 
medio de un tumulto fue de 
nido y encarcelado por repí 
octavillas, pero ante las nue 
rosas gestiones de su pad 
pudo salir a cambio de que 
exiliase fuera de España,« ( 
que hizo a sus 17 años, ce Í > 
piidos en la cárcel, a partir ] 
los que, continuó dicienda i 
ha tocado vivir por sí solo,l^' 
en Alemania como, posten [ 
mente, en Hungría, de con j 
ponsal de los periódicos i" 
movimiento, incluido el dü 
“Lanza”

También comentó que, a 
regreso a España, se quedo 
trabajo e ingresó en “El te «, 
do”y “Diario de Madrid" 2 
bajando mucho y por ® • g 
casualidad, cubrió el fe® 
“crimen de Monchito” de c 
éxito nació “El caso” en H 
Después “Vélocidad” “Sáb 
gráfico” “Hola” etc.

A propósito de estas p» 
caciones, señaló que tuvieror 
éxito y sus contrariedad^ 
ahí que después de éstoJ 
vuelto a ser un simple penw 
como hace 60 años. Tena 
diciendo que ésta es la vid’ 
un daimileño que ha idog’” 
dose la vida por ahí y 8®“ 
a su buen humor asturiano' 
afrontado bastante bien el 
dimiento de su empresa ed®

M.C.D.2022
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l^s capítulos de Presidencia, Política Territorial y Sanidad absorben el 70% de los recursos disponibles 

Los presupuestos generales de la Junta 
se elevan a 148.000 millones de pesetas

FEDA criticó la 
falta de una 
partida destinada 
a la ejecución de 
los regadíos

Las alzas más notorias se refíeren a las áreas de bienestar social, agricultura y plan de carreteras LT
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los Presupuestos Generales de la Junta de Comuni- 
¿ades de Castilla-La Mancha para 1991 ascienden a 
147.795 millones de pesetas, con un crecimiento respecto 
g 1990 del 17,68 por ciento. En términos absolutos, 
supone administrar 22.200 millones más que en el ejer-

ciclo anterior. Las secciones que absorben mayores 
recursos son Presidencia, que dispondrá de una inver
sión de 38.877 millones; Política Territorial, que ges
tionará 32.914 millones y el capitulo de Sanidad y Bie
nestar Social, dotado con un total de 32.523 millones.

LT

Según coñsta en el proyecto 
de Ley 'remitido por la Con
sejería de Economía y Hacien
da a las Cortes Autonómicas, 
con este importante creci
miento presupuestario se 
podría entender que Casti
lla-La Mancha se desentiende 
de la política económica gene
ral, basada en procesos de rea
juste. Sin embargo, esta apa
riencia superficial está alejada 
de la realidad, a juicio de las 
mismas fuentes.

Dicho aumento presupues
tario de 1991 es posible no a 
costa de elevar la tasa de 
endeudamiento, sino que, muy 
al contrario, se consigue dis
minuyendo este referente de 
manera tal que, de los 16.500 
millones autorizados en la Ley 
de Presupuestos de 1990 para 
un alza del 13,5%, se pasa a 
16.000 millones para un cre
cimiento superior al 17% y 
esto se alcanza aumentando 
la diferencia entre el ingreso 
y gasto corriente, a través de 
la potenciación de la eficacia 
recaudatoria y la congelación, 
e incluso la disminución en 
algunos casos, de los gastos 
de funcionamiento.

Así, la suma de los capítulos 
de gastos de personal y gastos 
en bienes corrientes y servicios 
ha pasado de representar el 
22% de la cifra total del pre
supuesto del ejercicio corres
pondiente a 1990 al 20% en 
el proyecto de 1991. Pero más 
significativo es el hecho de 
que el capítulo II de'gastos 
corrientes se congela, mante-' 
niendose en cifras absolutas 
igual al de este año, lo que 
supone que el peso relativo 
de esta partida sobre el total 
presupuestado pase de repre
sentar el 3,39 al 2,87% en 1991.

Por otra parte, los gastos

Hernández Perlines, artífice del proyecto de Ley de Presupuestos Generales.

de actuación (114.412 millones 
de pesetas), pasan de repre
sentar el 75,8%‘del presupues
to en 1990 al 77,4% en 1991. 
Este último dato supone haber 
incrementado dichos gastos en 
19.176 millones de pesetas 
frente a los 10.108 de aumento 
para el año en curso.

Inversión social

Los redactores de este pro
yecto indican que el interés 
por utilizar la solidaridad 
como vehículo fundamental 
para mitigar los problemas de 
los más necesitados encuentra 
su reflejo más novedoso en 
el denominado “Plan Regio
nal de Solidaridad” que, con 
una dotación global de 950 
millones, se destina a facilitar 
la integración laboral tendien
do a corregir situaciones cró
nicas de marginación humana.

También se pretende ei 
establecimiento de ayudas 
dirigidas a personas en estado 
grave de necesidad que, no 

disponiendo de recursos míni
mos, no pueden acceder a pro
gramas de integración social.

De forma paralela, el Eje
cutivo reforzará el concepto 
de pensiones y prestaciones 
asistenciales bajó el epígrafe 
“Pensiones de solidaridad”, 
que estará dotado con 11.850 
millones de pesetas, habiendo 
experimentado un crecimiento 
del 50% respecto a 1990, es 
decir, se dispondrá de 4.000 
millones más para distribuir 
entre la población con meno
res recursos económicos.

Asimismo, destacan los 
1.500 millones asignados al 
Fondo Regional de Vivienda 
Rural frente a los 810 millones 
invertidos en 1990 para reme
diar situaciones de ínfima cali
dad de vivienda, dirigiéndose 
estas actuaciones a financiar 
obras de reparación, amplia
ción y remodelación de edi
ficios. Además de ampliarse 
el número de beneficiarios, se 
extenderá este fondo a zonas 
no ubicadas en el medio rural.

Los objetivos 
príorítaríos

En cuanto a las dota
ciones del área de Bie
nestar Social como 
arquetipo de su preten
dida política de solida
ridad, la Junta destinará 
22.663 millones de pese
tas, cifra que representa 
el 46% de la cantidad 
invertida este año. Por 
lo que respecta al área 
de carreteras, transpor
tes y comunicaciones, se 
mantienen los objetivos 
marcados en años ante
riores tendentes a dotar 
a la región de una 
infraestructura básica 
que sea el soporte mate- 
rial del progreso 
socio-económico de este 
territorio autónomo.

Para atender esta 
prioridad, el Gobierno 
ha propuesto un creci
miento del 17% respecto 
a la cuantía gastada en 
1990, con lo que la cifra 
global asciende a 21.365 
millones de pesetas, 
impohe que supone el 
14,4% sobre la inversión 
global del presupuesto.

La política agraria se 
sustentará sobre un 
volumen económico de 
14.020 millones, que 
representa un incremen
to del 15,5% y recoge 
un conjunto de medidas 
y acciones que van des
de la modernización de 
estructuras agrarias has
ta el fomento de las pro
ducciones agropecua
rias, pasando por la pro
moción y el desarrollo 
del mundo rural.

En la reunión celebrada en 
Toledo con el consejero de Eco
nomía, Hernández Perlines, el 
vicepresidente primero de 
FEDA, Manuel López-Vera, y 
su secretario general, Justo Rol
dán, pusieron de manifiesto la 
falta de una partida específica 
referida al programa de ejecu
ción de las 50.000 hectáreas de 
regadío para las provincias de 
?\lbacete y Cuenca.

En materia de vivienda, los 
portavoces empresariales esti
maron necesarias algunas actua
ciones que tiendan a la bús
queda de suelo en condiciones 
asequibles de precio para el sec
tor de la construcción, equipa
rables a los apoyos en promo
ción pública y privada.

Otro tema de gran incidencia 
debatido en dicha reunión alu
día a las dotaciones para sub
vencionar inversiones en la 
creación de empresas. Reco
giendo las demandas formula
das a ■ la Confederación de 
Empresarios de Castilla-La 
Mancha (CECAM), se solicitó 
la ampliación en el .acceso a 
subvenciones para aquellas 
inversiones que superen los 25 
millones y no lleguen a los 75, 
banda que hasta ahora quedan 
sin el debido apoyo por cuanto 
la Ley de Incentivos Regionales 
no admite proyectos inferiores 
a los 75 millones de inversión.

Discriminación

Los proyectos de inversión en 
el segmento comprendido entre 
estas dos cifras proliferan en 
los últimos meses y quedan dis
criminados, lo que obliga al 
empresario a modificaciones y 
restricciones que requieren una 
pronta solución.

En política de promoción 
empresarial, el proyecto presu
puestario de la Junta ha pre
visto más de 1.100 millones de 
pesetas, fundamentalmente 
para formación y desarrollo 
empresarial, y 1.318 millones 
destinados a la comercialización 
e industrialización agraria. Para 
el sector turístico, la cantidad 
dotada asciende a más de 720 
millones de pesetas.
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Eurodiputados 
del PSOE y del 
PP preocupados 
por el alto índice 
de inmigración

LT

Los eurodiputados del PSOE 
y del PP, Juan José de la Cáma
ra y Fernando Suárez, respec
tivamente, coincidieron ayer en 
Toledo en que “el verdadero 
problema social de la Europa 
de 1993 no residirá en aspectos 
laborales, sino en el gran núme
ro de inmigrantes”. Según De 
la Cámara, de un informe rea
lizado en el seno de la CEE, 
se desprende que “los 200 
millones de norteafricanos que 
ahora inmigran a países comu
nitarios se convertirán en 400 
millones dentro de unos treinta 
años. Lo que nos obliga a 
desarrollar una política de inmi
gración coherente con esa inmi
gración”.

Para Fernando Suárez esta 
política pasa “por una única 
postura sobre la inmigración, ya 
que de mantenerse doce pos
turas distintas esto se convertirá 
en un caos”. Suárez que se des
plazó ayer a Toledo para pro
nunciar una conferencia sobre 
“Política social comunitaria” 
agregó que “esta política común 
requiere.también actitudes soli
darias con los países del mundo 
menos desarrollados”.

En términos similares se 
expresó Juan José de la Cámara 
quien afirmó que “debemos 
ayudar a esos países a desarro
llarse, para que puedan generar 
empleo y sus ciudadanos no ten
gan que salir fuera a buscarlo”.

s
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Las mujeres ante el mundo laboral.

A través de siete representantes de distintas comunidades autónomas

Se presentaron planes de 
acceso de la mujer al trabajo

Dentro de las jornadas de evaluación del *^PIan para la igualdad”

Representantes de siete comunidades autónomas dieron 
a conocer los distintos planes de sus respectivas auto
nomías para conseguir un mejor acceso de la mujer 
al mundo laboral y favorecer su asociacionismo, edu
cación y cultura, entre otros aspectos. Las delegadas 
de las comunidades intervinieron en una mesa redonda.

LT

EI día de la 
Inmaculada, 
comenzará el VI 
Encuentro Coral 
en La Roda

Emilio SALVADOR

Organizado por la Diputa
ción Provincial y el Consorcio 
Cultural de la misma, el próxi
mo día 8 de diciembre, festi
vidad de la Inmaculada Con
cepción, a las 7 de la tade, en 
el Gran Cinema de La Roda, 
se va a celebrar el VI Encuentro 
Coral que anualmente organiza 
esta entidad.

Intervendrán la Coral de 
Albacete, cuyo reconocido pres
tigio es más que evidente a tra
vés de sus actuaciones en nues
tra nación y en el extranjero, 
el Coro de la Universidad Autó
noma de Madrid con su tam
bién abultado bagaje de reso
nantes y aplaudidos conciertos 
y en tercer lugar el Coro Parro
quial El Salvador que va con
solidando aquellas perspectivas 
de su buen hacer.

Es de resaltar, el interés que 
el edil de Cultura del Ayun
tamiento de La Roda, Gabriel 
Alarcón López, ha mostrado al 
inclinarse a favor de elegir esta 
actividad, en lugar de cualquier 
otra, con la cual se suma e iden
tifica y en definitiva contribuye 
a promover y satisfacer la cre
ciente afición por la misma. Los 
aficionados con el Coro Parro
quial El Salvador, desean tes
timoniar su agradecimiento.

Las delegadas de las siete 
comunidades autónomas 
intervinieron en upa mesa 
redonda en las jornadas de 
evaluación del “Plan para la 
igualdad de oportunidades 
para la mujer”, organizadas 
por el Instituto de la Mujer. 
Las asistentas representaban 
a los gobiernos autonómicos 
de Andalucía, País Vasco, 
Cataluña, Comunidad Valen
ciana, Madrid, Castilla-La 
Mancha y Asturias. La alcal
desa navarra de Burlada, en 
representación española de 
municipios y provincias, y la 
presidenta de la Comisión 
Mixta Congreso-Senado de 
los Derechos de la Mujer, 
Nelly Fernández Arias.

Todas pusieron de mani
fiesto los esfuerzos realizados

por sus gobiernos para el 
acceso de la mujer al mundo 
laboral, mejorar su asistencia 
sanitaria, favorecer su asocia
cionismo, educación y cultura, 
así como su situación familiar.

Los representantes de Cas
tilla-La Mancha, Asturias y 
País Vasco recordaron la 
complejidad de sus munici
pios, escasamente poblados y 
muy rurales, lo que dificulta 
la integración de las mujeres 
aún más en la sociedad, por 
lo que se intenta, a través de 
subvenciones, su asociacionis
mo y participación en cursos 
de gestión y mejora de explo
taciones agrícolas.

Sanidad

En cuanto a la Sanidad, 
subrayó la necesidad de la 
información, especialmente

para las jóvenes, a fin de evi
tar embarazos no deseados y 
utilizar los métodos de anti
concepción, así como la pre
vención del cáncer genital y 
mamario.

En los casos de las mujeres 
que tienen cargas familiares 
no compartidas o madres sol
teras, estos gobiernos autonó
micos tienen planes específi
cos, como ayudas para con
seguir una vivienda, gratuidad 
de las vacaciones o salario 
mínimo, que no llegan a todo 
el colectivo afectado por la 
escasez de sus presupuesto, 
pero que intentan ampliar 
cada año.

Estos gobiernos autonómi
cos, representados por las sie
te delegadas, pretenden tam
bién conseguir una mejor y 
más rápida incorporación de 
la mujar al mundo del trabajo, 
por lo que las consejeras 
correspondientes aprobaron 
planes formativos ocupacio
nales y cursos de formación, 
subvencionados por la Comu
nidad Europea, a través del 
Fondo Social Europeo.

“Fueron elaboradas por el Ejecutivo o encargadas a terceros

Proposición del PP para que
presenten las encuestas

LT

El Grupo Parlamentario 
Popular ha presentado una pro
posición no de ley en la que 
solicita que “el Consejo de 
Gobierno entrege a todas las 
formaciones políticas, con 
representación parlamentaria, 
aquellos sondeos de opinión 
elaborados por el Ejecutivo 
autónomo ha encargado a ter
ceros”.

El caso de la encuesta ela
borada en 1989 por el Centro 
de investigaciones Sociológicas

(CIS) para el Gobierno regio
nal, cuya existencia fue negada 
y ocultada porel Ejecutivo al 
Parlamento, ha sido el origen 
de esta iniciativa, en cuyos fun
damentos el Partido Popular 
señala que “alguna de las 
encuestas son, en su conjunto 
o en parte, medios o instru
mentos para analizar el com
portamiento social desde una 
perspectiva de marketing polí
tico; necesidades prioritarias a 
juicio del ciudadano considera
das . como elector, aceptación 
del Gobierno; aceptación de

partidos políticos; conocimiento 
de los líderes, etc”. Asimismo, 
el Partido Popular recuerda la 
disposición de la oposición 
recoge que el gobierno debe 
hacer la entrega de las encues
tas a las formaciones políticas 
dentro de las 24 horas siguien
tes a la finalización o recepción 
del documento por el Consejo 
de Gobierno. El Grupo Popular 
ha presentado un escrito en las 
Cortes solicitando la compare
cencia del secretario de Presi
dencia de la Junta ante la Comi
sión de Asuntos Generales.

1

El consejero de Industria 
Turismo de la Junta de Coinii 
nidades de Castilla-La Mane 
José Luis Ros, informará b 
ante la comisión correspondie

Pina asiste hoya 
la presentación 
de la 
Coordinadora de
Trasplantes

A las 11 de la mañana ()( 
hoy tendrá lugar la Presentació! 
oficial de la Coordinado^ 
Regional de Trasplantes a car 
del consejero de Sanidad y gj 
nestar Social, Antonio Pi„j 
Con posterioridad se llevará) 
cabo la primera reunión di 
coordinadores hospitalarios di 
Castilla-la Mancha. A la citad) 
presentación y la reunión asi$ 
tirán por parte de la Consejen) 
de Sanidad, además de su tib 
lar, el director general de Saini 
Pública, Joaquín Chacón, eljeij 
del Servicio de Ordenació- 
Sanitaria, Emilio de Celis y d 
jefe de la sección de Coordi 
nación Hospitalaria, Roberto 
Sabrido. Por parte del INSA. 
LUD asistirá el director pro 
vincial, Fernando Largo.

Posteriormente el consejero 
clausurará en el Hotel Beatrir 
de la capital regional las pn. 
meras Jornadas Gerontológica 
de Castilla-La mancha que se 
han venido desarrollando d 
el pasado domingo. Estas fo 
man parte de un programa de 
atención a la tercera edad q 
cuenta con una serie de obje. 
tivos como son fomentar la par. 
ticipación social de la tercen 
edad y establecer en la cornil 
nidad autónoma de Castilla-Ij 
Mancha una red regional 
alojamiento para este colecth 
con varias mini residencias.

Ros informa hoy 
de las 
actividades de 
Industria en 
1989 y 1990

te de las Cortes regionales sob 
el grado de cumplimiento 
los objetivos y actividades U 
vados a cabo por su deparl 
mentó a lo largo de los eja 
cicios 1989 y 1990.

Por otra parte, según h 
informado fuentes de la Cám 
regional el próximo lunes 
10 de diciembre el titular 
Agricultura, Fernando Lop 
Carrasco, dará cuenta, asim 
mo, de las actividades lleva 
a cabo por su consejería en 
redacción de los Planes Ge 
rales de Transformación del 
zonas regables de la Manchut 
Centro en la provincia de Cuei 
ca y Canal de Albacete, recie» 
temente presentados. Asn»®» 
está previsto que se reúna 
comisión parlamentaria de P 
tica Territorial con el fi® 
designar, en el caso de que P 
ceda, la ponencia encargada 
elaborar el informe sobre 
proyecto de ley de carrete 
o en su caso redactar el 
tamen correspondiente.

1

e 
ii

d

ta 
di 
ta 
se 
h¡ 
R 
fo 
to 
m

ni! 
“o

•mi 
toi 
al

los 
PO 
gu 
Pr< 
Ca 
lía 
no- 
XX 
CÓl

Prí 
Ca 
gui 
ac 
tod

exp 
got 
mo 
tidc 
Hoi 
nec 
och

todí 
E

CÓc 
Pue¡ 
en 1

2022



Miércoles, 5 de
Diciembre de 1990j,a Tribuna NACIONAL 17

# Moción socialista contra Hormaechea
1^ sesión de debate de la moción de censura 
¡.g¡jtra Hormaechea fue aplazada poco antes de 
¡¡s seis, tras recibirse una llamada telefónica 
ga la sede de la Cámara que daba cuenta de 
fs colocación de un explosivo. El presidente de

la asamblea suspendió la sesión y se procedió 
al desalojo del edificio. La sesión de debate 
se reanudó a las 18,45 horas, después de que 
la policía inspeccionase el edificio de la Asamblea 
Regional con motivo de la llamada telefónica.

El presidente de la Asamblea, que suspendió 
la sesión y dispuso el desalojo del edificio, rea
nudó el debate concediendo la palabra al por
tavoz del CDS que estaba en el uso de la misma 
cuando tuvo que ínterrumpirse el pleno.

La sesión se reanudó poco después una vez que la Policía hubo inspeccionado el edificio de la Asamblea Regional
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Amenaza de bomba en el Parlamento de
Cantabria durante el debate de la moción

Hormaechea defendió su gestión y aseguró que *^Cantabria ha progresado indiscutiblemente en estos últimos años^’

loj

SANTANDER. (Efe).- El 
presidente del gobierno cánta- 
(5fO, Juan Hormaechea, defen
dió ayer por la mañana la ges
tión realizada por su Consejo 
de Gobierno y aseguró que 
“Cantabria ha progresado indis
cutiblemente en estos últimos 
años”.

Hormaechea intervino en el 
debate de la moción de censura 
presentada por PSOE contra él 
después del candidato socialista 
a la presidencia, Jaime Blanco, 
a quien se refirió en todo 
momento con las palabras “de
mandante, solicitante, o postu
lante de votos”.

El presidente cántabro reco
noció que el programa de 
gobierno expuesto por Blanco, 
que se basa fundamentalmente 
en pactos para la normalización 
institucional, transparencia en 
la acción política y en la gestión 
de los usos públicos, es “bueno 
y razonable”, aunque indicó que 
no está cuantificado.

Hormaechea dijo que Can
tabria es la región del norte 
de España que ha experimen
tado un mayor desarrollo y 
señaló que las inversiones que 
ha realizado la Diputación 
Regional se han hecho de con
formidad con el programa elec
toral, que se ha cumplido total
mente, aseguró.

Críticas Hormaechea asiste a la sesión que debatió la moción de censura que presentó el Partido Socialista de Cantabria.
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Manifestó que las formas y 
maneras que le han criticado 
“con toda la resonancia absurda 
y desproporcionada, son la mis
ma arrogancia, despotismo y 
totalitarismo que se le achacan 
al gobierno central”.

Hormaechea, quien destacó 
los proyectos llevados a cabo 
por su gobierno, dijo que nin
guna región ha desarrollado un 
programa ganadero como el de 
Cantabria y aseguró que esta 
ha sido una comunidad autó
noma pionera en cuestiones 
diales como la ayuda a toxi
cómanos y asistencia social.

El candidato socialista a la 
presidencia del Gobierno de 
Cantabria, Jaime Blanco, ase
guró hoy que está “dispuesto 
a cambiar lo necesario para que 
todo sea diferente”.

Blanco aseguró, durante la 
exposición de su programa de 
gobierno en el aebate de la 
tooción de censura que su par
ado ha presentado contra Juan 
Hormaechea, que Cantabria 
'necesita un giro de ciento 
ochenta grados en su política 
y afirmó que quiere gobernar 

comunidad autónoma con 
todas sus consecuencias.

El candidato socialista expli
co con anterioridad que su pro
puesta de gobierno se sustenta 
cu un pacto de normalización

El candidato socialista a la presidencia del Gobierno de Cantabria, 
Jaime Blanco, aseguró ayer durante la sesión de debate de la moción 
de censura que está “dispuesto a cambiar lo necesario para que 
todo sea diferente”

institucional, otro de transpa
rencia en la acción pública y 
otro de gestión. Blanco destacó 
la necesidad de una transparen
cia en la gestión ante la Asam
blea Regional y ante los ciu
dadanos porque, dijo, “hay que 
poner cristal donde alguno ha 
querido colocar solo hormi
gón”.

Respecto al pacto de norma
lización institucional, el secre
tario regional del PSC-PSOE 
dijo que la normalización de la 
vida política regional pasa por 
un pacto con la sociedad, arti
culado a través de los grupos 
políticos de la cámara, las fuer
zas sociales y los ayuntamientos. 
Anunció su intención, en caso 
de obtener la confianza del Par
lamento, de presentar a la 
mayor brevedad posible el pro
yecto de presupuestos de la 
Diputación Regional para 1991, 
“que obligadamente tendrán 
que ser restrictivos -señalóte- 
niendo en cuenta el endeuda

miento actual”.
Este endeudamiento será 

reducido y renegociado, agregó 
Blanco, quien expresó su con
fianza en contar con la cola
boración de las entidades ban
carias. Los presupuestos de 
1991, según Blanco, deberán 
hacer posible un gran acuerdo 
social que permita la puesta en 
marcha de un ambicioso plan 
de empleo, así como programas 
de promoción pública de vivien
das.

En lo referente al pacto de 
transparencia en la acción 
pública, se comprometió a que 
su gobierno desarrollará una 
gestión transparente y mostró 
su compromiso de cumplir 
escrupulosamente el estatuto de 
autonomía, que establece la 
participación de los ciudadanos 
en la vida política, y facilitar 
la igualdad y la libertad en la 
vida pública.

Sobre el pacto de gestión, 
indicó que su Gobierno retirará 

de la cámara regional el pro
yecto de ley por el que se refor
ma el artículo 10.3 del Estatuto 
de Autonomía, que se refiere 
a la duración del niandato de 
los diputados y convocatoria de 
elecciones, porque, en su opi
nión, no respeta los acuerdos 
suscritos a nivel nacional por 
los partidos mayoritarios.

Destacó también la necesi
dad de colaborar con otras 
Comunidades Autónomas y el 
establecer convenios con otras 
administraciones.

En materia de política eco
nómica, industrial y de empleo, 
Blanco propuso facilitar la ins
talación en Cantabria de nuevas 
empresas, la mejora de la com
petitividad empresarial, el 
fomento de la pequeña y media
na industria, y la incentivación 
del suelo industrial y anunció 
su proposito de incluir en los 
presupuestos del próximo año 
un plan de empleo negociado.

El PP medita 
su voto

El presidente del PP en 
Cantabria y candidato por 
este partido a la presiden
cia del Gobierno Regio
nal, José Luis Vallines, 
aseguró ayer que su Gru
po Parlamentario “tendrá 
que meditar lo que tiene 
que hacer hasta el último 
momento”. Vallines, tras 
finalizar la primera parte 
del debate de la moción 
socialista, afirmó a los 
periodistas que el PP 
tomará una decisión en 
conjunto y “nadie mani
pulará nuestro voto”.

Insistió en que la peor 
opción para Cantabria es 
que Hormaechea conti
núe en la presidencia del 
Gobierno y en que no 
descartan la hipótesis de 
apoyar al PSC-PSOE 
para desbancar al actual 
responsable del ejecutivo. 
“No descartamos ninguna 
hipótesis, pero para llegar 
a las soluciones hay 
muchas variantes, y eso 
es lo que estamos discu
tiendo”, agregó.
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Lx)S profesores votaron ayer.

Henri Parot, un asesino que vino a matar a España con gastos pagados.
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Juicio contra el dirigente del “comando itinerante” de ETA en la Audiencia Nacional

Henri Parot venía a España a matar 
con los gastos pagados, según el fiscal

El terrorista fue expulsado de la sala y en la refriega fracturó el dedo de un policía

El fiscal Ignacio Gordillo ha descrito al jefe del “co
mando itinerante” de ETA^ el francés Henri Parot, 
como “un asesino que solamente venía a España a 
matar con gastos pagados”, durante el juicio que contra 
él se celebró ayer en la Audiencia Nacional.

MADRID. (Efe).- La breve 
comparecencia de Henri Parot 
ante la Audiencia Nacional ha 
creado momentos de incerti
dumbre en la sala, ya que el 
procesado ha utilizado tres 
idiomas en sus declaraciones, 
hasta que finalmente fue 
expulsado por orden del pre
sidente del Tribunal, Roberto 
Hernández.

Con el ánimo “de cumplir 
todas las formalidades”, el 
magistrado indicó al fiscal que 
le formulase las preguntas a 
Parot a través siempre de la 
traductora de francés, pese a 
que el inculpado se empeñaba

L. Torres informará al Congreso 
sobre narcotráfico y terrorismo
MADRID. (ax-Press).- El 

fiscal general del Estado, Leo
poldo Torres, comparecerá 
próximamente en el Congreso 
para informar, a petición del 
grupo parlamentario socialista, 
sobre narcotráfico y delitos de 
terrorismo. Sin embargo, la 
Mesa del Cogreso no ha dado 
luz verde a la petición cursada 
por el diputado de Eusko 
Alkartasuna (EA) Joseba 
Azkarraga, para que Torres 
explicara, en la comisión corres
pondiente, su actuación en rela
ción con un informe del fiscal 

en responder en castellano, 
aunque con marcado acento 
galo.

Otras veces, en cambio, 
contestaba en francés, pero 
solamente hasta el momento 
en el que el representante del 
ministerio público lo citó 
como súbdito galo.

“No soy francés, ni español, 
sino euskaldun”, señaló Parot 
en euskera, lo que fue seguido 
de un intento del procesado 
de hacer un alegato sobre la 
situación en el País Vasco.

Tras ser interrumpido en 
varias ocasiones por el pre
sidente del tribunal, Henri 

jefe de la Audiencia de San 
Sebastián sobre narcotráfico en 
el que aparecen relacionados 
mandos de la lucha antiterro
rista. La negativa del PSOE es 
entendida por los grupos de la 
oposición como un acto de “pi
rateo parlamentario” y como 
algo “irregular e intolerable”. 
Sin embargo para el vicepre
sidente primero de la Cámara 
y portavoz, el socialista Juan 
Muñoz, si se ha denegado la 
petición de Azkárraga es por 
entender que el Fiscal General 
del Fstado “no debe entrar en

Parot fue expulsado de la sala 
cuando afirmaba que “el mun
do entero exige negociación, 
y España está obligada...”.

La orden de desalojo dada 
por el presidente del tribunal 
fue inmediatamente cumpli
mentada por dos agentes del 
Cuerpo Nacional de Policía, 
que, ante su resistencia, se lle
varon a Parot hasta los cala
bozos a empujones. Esta cir
cunstancia provocó signos de 
desagrado entre parte del 
público que llenaba el recinto, 
e incluso Irene Parot, herma
na del procesado, llegó a gritar 
“torturadores fascitas”, por lo 
que también fue expulsada.

Parot protagonizó a conti
nuación un incidente con los 
agentes policiales, al resistirse 
a ingresar de nuevo en los 
calabozos de la Audiencia 
Nacional y, en la refriega, un 

asuntos concretos que podrían 
significar una ingerencia en 
temas judiciales”. Valoración 
que no es compartida, en abso
luto por el diputado de EA, 
para quien el Partido Socialista 
Obrero Español ha vuelto a 
actuar “como ya es habitual en 
él y ha impedido que la opo
sición saque adelante sus ini
ciativas”. Insiste Azkárraga en 
que Torres ha mantenido “una 
actitud dilatoria y oscurantista” 
a la hora de facilitar la ayuda 
que solicitaba la fiscalía de San 
Sebastián. 

policía sufrió la fractura de 
uno de los dedos de su mano 
derecha. Henri Parot, consi
derado el jefe del “Comando 
Itinerante” de ETA, fue dete
nido el pasado dos de abril 
en la localidad sevillana de 
Santiponce, después de inten
tar eludir un control rutinario 
en la carretera N-630 montado 
por efectivos de los grupos 
Rurales de la Guardia Civil.

Pese a viajar en un auto
móvil que sufrió el pinchazo 
de tres de sus ruedas por efec
to del “rastrillo” accionado 
por la Guardia Civil, Parot 
intentó la huida y disparó con 
la pistola que llevaba contra 
dos agentes que le persiguie
ron en un vehículo todo terre
no. Tras agotar las 16 balas 
de su pistola, Parot se entregó 
a los agentes.

I^opoldo Torres, fiscal general.

Más de 300.00(1 
docentes 
eligieron sus 
representantes 
sindicales

MADRID. (Efe).- Más é 
300.000 docentes de la enseñaui 
za pública no universitaria el 
gieron ayer a sus representante 
sindicales, en una jornada efe 
toral que comenzó a las nuen 
de la mañana y se desarrog 
sin incidentes, según señalara 
a Efe fuentes sindicales.

La mejora de las retribuí 
nes del profesorado y su ho® 
logación con las del resto 4 
la función pública, así cornos 
reducción de la jornada labcn 
y la formación de los docenu 
son los objetivos principales! 
comunes a las organizacioia 
que se presentan a estos cora 
cios.

La Asociación Nacional di 
Profesorado Estatal (ANPEl 
organización más votada en h 
anteriores elecciones celebrado 
en diciembre de 1987, señat 
también como objetivos de si 
programa la dignificación de !■ 
función docente y el consegui 
un estatuto del profesorado) 
pide la apertura urgente di 
negociaciones con el Ministem 
de Educación sobre condiciona 
laborales.

Mejora de retribuciones 
reducción de la jornada labora 
y formación son los puntos qm 
también reclama la Confedera 
ción Sindical Independiente 4 
Funcionarios (CSIF), seguro 
organización más representad 
del profesorado de la enseñan» 
pública en las pasadas elec® 
nes.

CC.OO., tercera por núme? 
de representantes en 1987, p^ 
pone además de la mejora» 
poder adquisitivo de los salad 
y de un programa de salud la» 
ral y medicina preventiva, n^ 
ciar las condiciones laborales! 
profesionales en aplicación 
la LOGSE, y entre ellas’ 
modificación del concurso >s 
traslados, la adecuación de» 
plantillas al nuevo cuadros 
especialidades y el desarro lío 
programas de formación pod‘ 
nente. . ,

La Federación de Ensen -■ 
de UGT (FETE-UGT), 
las elecciones de hace tres 
quedó en cuarto lugar, pt^r 
na el incremento del g 
público en Educación g 
mejorar las condiciones de . 
de los docentes , la P^y¡^ 
disminución de la edad. de 1 
lación voluntaria, y P, X 
bién 1^ ampliación de plí®'
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El presidente del Partido Popular afirma que “no es necesario

■ Respecto ai servicio militar, mostró su preferencia por un sistema mixto de profesionales y reemplazo

OO

£/ presidente nacional del 
Partido Popular, José 
fiaría Aznar, dijo ayer que

Aznar se mostró partidario de no 
enviar más tropas españolas al Golfo

ao es partidario de enviar 
‘^en las actuales circuns- 
lancias-^ más tropas espa
ñolas a la zona de conflicto 
en el Golfo Pérsico, “por
que -afirmó-, no es nece
sario”.
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MADRID. (Efe).- Duran
te un coloquio con estudian
tes de la Universidad Carlos 
ni de Madrid, Aznar señaló, 
no obstante, que respalda la 
decisión del Gobierno de 
haber enviado tres barcos 
para cumplir el embargo 
decretado por la Organiza
ción de Naciones Unidas, ya 
que “en un caso así, cual
quier gobierno necesita el 
mayor apoyo posible”.

Én apoyo de esta idea, el 
dirigente del Partidio Popu
lar aseguró que es necesario 
comprometerse para defen
der la libertad de Kuwait, 
ser solidarios con la comu
nidad internacional y defen
der los intereses de España.

Preguntado por uno de los 
alumnos sobre la postura de 
su partido respecto al ser
vicio militar, Aznar mostró 
su preferencia por un siste
ma mixto en el que haya uni
dades “cada vez más profe
sionalizadas y cualificadas” y 
contingente.s de reemplazo 
cuyo servicio no sea inferior 
a los ocho o nueve meses.

Defendió la obligatorie
dad del citado servicio por
que “es una forma de asumir 
el compromiso con el país”, 
al tiempo que señaló la nece
sidad para España de una 
fuerzas armadas que “garan-
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El PP instala un teléfono gratuito para que
el ciudadano denuncie problemas de droga
MADRID. (Fax-Press).- El 

presidente del Partido Popular, 
José María Aznar, anunció ayer 
flue el PP ha instalado un tele
fono gratuito (900.10.14.46) 
^onde los ciudadanos podrán 
olenunciar casos relacionados 
^on el tráfico o consumo de 
n''ogas, así como solicitar infor- 
■nación sobre Centros de Aten- 
tion a Drogodependientes. Esta 
'J’^dida hay que enmarcaría 
nentro de una campaña para 
promover la movilización de la 
piedad contra la droga. Bajo 
^' lema “descuélgalo”, el PP 
uniere hacer frante a los que 
ynar definió como “el terro- 
f'^nio blanco”. La denuncia o 
P^bción de ayuda que se realice 
^,pste teléfono, que se puede 

'nzar desde hoy mismo, será 
nonima, salvo que el ciudada- 
Q quiera ¡dentificarse, y será 
andida desde la nueve de la 

^^nnana a las nueve de la noche 
forma ininterrumpida por un 

Sbipo de expertos en la materia

José María Aznar, presidente del PP.

ticen la seguridad de la 
nación”.

Sobre el proceso de cons
trucción europea, el líder del 
Partido Popular manifestó que 
“se va a hacer sobre la base 
de los estados nacionales” y 
añadió que en el caso español, 
“es importante que acelere
mos nuestro proceso de con
vergencia con las economías 
europeas”.

La integración en Europa 
fue también uno de tos ele
mentos centrales de la con
ferencia que Aznar pronunció 
antes del coloquio, y en la cual 
dijo que la madurez alcanzada 
por la sociedad española debe 
trasladarse a la construcción 

de la más alta cualificación, 
según explicó el presidente del 
PP en rueda de prensa.

Cada llamada será registrada 
en una grabación, salvo que el 
ciudadano prefiera que no se 
grabe, y los datos que allí se 
recojan servirán de base para 
un estudio que el PP publicará 
durante el primer semestre de 
1991. Aznar explicó que la cam
paña viene motivada por “un 
problema acuciante” en la 
sociedad española como es el 
de la droga, y que a su jucio 
se ha agravado , especialmente 
el tráfico de estuopefacientes, 
desde la llamada “reforma 
Ledesma” con la que se libe
ralizó el consumo de droga y 
que convirtió a nuestro país “en 
un paraiso del narcotráfico”. El 
presidente del PP aportó datos 
que reflejan esta situación. 
Según la Interpol, las aprehen
siones por droga en España en 
1989 nos situaban a la cabeza 
en cocaína y hachís.

' .^

europea, en la que “la gran
palabra es la competencia”.

Tras expresar la importan
cia que en su opinión tiene 
la competencia como medio 
de obtener mayor riqueza y 
productividad, Aznar aludió a 
la conveniencia de tener en 
España una “cultura empre
sarial, que caracteriza a las 
sociedades desarrolladas, 
puesto que el pulso de las 
empresas es también el pulso 
del país”.

José María Aznar no quisó 
pronunciarse sobre las expli
caciones en torno a la crisis 
del Golfo que los líderes de 
los distintos grupos parlamen
tarios recibieron anteayer del 

El lema de la campaña del PP contra la droga: “descuélgalo”.

tf-

presidente del Gobierno, Feli
pe González, en una sesión 
informativa que se celebró a 
puerta cerrada. “No voy a 
hipotizar sobre las hipótesis 
del Sr. González”, dijo Aznar, 
quien mostró su desconcierto 
ante la dificultad de “sabér lo 
que ha dicho González a tra
vés de los titulares de prensa. 
A lo mejor el presidente ha 
pretendido no decir nada y de 
ahí surge la confusión”. Aznar 
subrayó la necesidad de que 
González comparezca ante el 
pleno del Congreso para dar 
“explicaciones sensatas” sobre 
las consecuencias de la reso
lución de la Organización de 
Naciones Unidas.

La asonada 
militar de los 
carapintadas es 
el golpe final, 
según Alfonsín

MADRID. (Efe).- El ex pre- 
sidente de Argentina Raúl 
Alfonsín afirmó ayer en Madrid 
que la sublevación de los ”ca- 
rapintadas” será el “golpe final” 
que tendrá que soportar la 
democracia argentina.

Durante una visita a la sede 
central de la Agencia Efe en 
Madrid, Alfonsín declaró que 
este grupo “ya sumamente debi
litado” representa sólo peque
ños “bolsones de autoritaris
mo”.

De “gravísimo inconvenien
te” sobre todo por la pérdida 
de vidas humanas, calificó 
Alfonsín la rebelión, “Seineldin 
es un excéntrico por decirlo 
suvamente”, afirmó.

El ex presidente de Argen
tina, al igual que el lunes lo 
hiciera en una rueda de prensa, 
advirtió que no quería ser muy 
explícito fuera de su país sobre 
la situación interna y la política 
del presidente Carlos Menem.

El líder de la Unión Cívica 
Radical, que dejó el poder en 
julio de 1989, tras las elecciones 
que dieron la victoria al Partido 
Justicialista, señaló que la “de
mocracia está asegurada” en 
Argentina y que “hay un uni
verso de nuevos valores en la 
sociedad argentina que ya ha 
sabido generar anticuerpos con
tra los ataques a la libertad”.

Situación económica delicada

Reconoció el ex presidente 
que la situación económica “es 
delicada” y advirtió que no cree 
“que se esté buscando bien las 
soluciones”.

Ratificó su opinión negativa 
sobre la política de indultos lle
vada a cabo por Carlos Menem, 
aunque no quiso precisar sobre 
si esta favorecía intentos gol- 
pistas como el que acaba de 
sufrir Argentina.

Sin embargo, Alfonsín con
sideró que este suceso no afec
tará a la confianza exterior 
hacia Argentina y, concreta
mente a las inversiones.

Por otra parte, el ex presi
dente de Argentina expresó su 
temor por la posibilidad de que 
un conflicto bélico en el Golfo 
Pérsico desencadene la Tercera 
Guerra Mundial y el “tecno- 
terrorismo” de imprevisibles 
consecuencias.

Furioso

Alfonsín dijo que está “fu
rioso” por la decisión de 
Menem de enviar dos barcos 
argentinos a la zona del Golfo 
Pérsico.

El ex presidente se encuentra 
en Madrid invitado por el Ins
tituto Nacional de Industria 
(INI), donde el lunes pronunció 
una conferencia sobre el “Dia- 
lógo Social” en Argentina.

El ex-presidente de Argen
tina Raúl Alfonsín afirmó ayer 
en Madrid que la sublevación 
que llevaron a cabo los cono
cidos “carapintadas” en su país 
y que ya fue sofocada será el 
“golpe final” que tendrá que 
soportar la democracia argen
tina.
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En una entrevista concedida en vísperas de la V Cumbre Ibérica

Felipe González afirma estar cansado 
pero ‘‘más entusiasmado que nunca”

Subraya el triple objetivo de asentar la democracia, modernizar el país y romper el aislamiento

El presidente del Ejecutivo español, Felipe González, 
afirma en una entrevista publicada ayer por la agencia 
Lusa de noticias, en vísperas de la V Cumbre Ibérica, 
que “está cansado^^ después de ocho años de gobierno, 
pero que sin embaigo “está más entusiasmado que 
nunca por el país”.

LISBOA. (Efe).- En esta 
entrevista, concedida en vís
peras de la V Cumbre Ibérica, 
González dice que las “razo
nes de su cansancio se asien
tan sobre todo en la primera 
y durísima parte de su gobier
no y en las dudas que había 
sobre la posibilidad de sobre
pasar la crisis económica y de 
arrancar y asentar definitiva
mente la democracia”.

Tras considerar que todos 
estos años de su gobierno han 
tenido mucho movimiento, 
subraya como principal resul
tado Ía “triple operación, que 
no ha hecho más que comen
zar, de asentar la democracia, 
comenzar a modernizar el 
país, desde el punto de vista 
estructural e institucional, y 
romper el aislamiento”.

“Creo que España está 
viviendo en estos momentos 
una época de recuperación y 
de renovación en términos his
tóricos, en una onda expansiva 
que afectará a toda la década 
de los noventa”, indica el pre
sidente del Gobierno español, 
Felipe González.

Preguntado sobre la posi
bilidad de que la sociedad 
española se esté radicalizando 
debido al largo período de 
gobierno socialista y falta de 
alternativa política, González 
contesta que no cree en dicha 
hipótesis.

Añade que como “respon
sable político y como ciuda
dano cree que la democracia 
es siempre más sólida cuando 
el, juego de las alternativas 
está definido”, pero considera 
que la “oposición española.

Nuevos directores regionales 
del Insalud en 13 autonomías

Demetrio Madrid, dispuesto 
a ser candidato del PSOE

MADRID. (Efe).- El Minis
terio de Sanidad y Consumo ha 
nombrado nuevos directores 
territoriales del Instituto Nacio
nal de la Salud (INSALUD) en 
trece Comunidades Autónomas, 
según una orden que aparece 
ayer publicada en el Boletín 
Oficial del Estado (BOE).

En la Comunidad de Madrid 
ha sido nombrado Francisco 
José Ortega Suárez, médico 
estatutario de la Seguridad 
Social, y en Castilla y León ejer
cerá ese cargo Julián José San
doval Garzón.

El nuevo director territorial 
del INSALUD en Galicia es 
desde ahora Antolín Rodríguez 
Martínez y el de Castilla-La 
Mancha, Rafael Peñalver Cas
tellanos, médico inspector del 
extinguido INP.

Como director del INSA
LUD en Canarias el Ministerio 
ha designado a José María 

por lo menos una parte de 
ella, trabaja para que no haya 
alternativa y de este modo está 
negando esa posibilidad”.

Críticas del episcopado

Sobre las recientes críticas 
de los obispos españoles al 
socialismo y su Gobierno, 
Felipe González afirma que 
no lo entiende muy bien.

”No comprendo cuál es el 
razonamiento jJe esta jerar
quía para llegar a las conclu
siones a las que han llegado”.

"Tienen, sin duda, la liber
tad para decir lo que quieran, 
pero quizá no sean tan recep
tivos para oír las cosas que 
me gustaría decir, pero tal vez 
sea más responsable de mi 
parte no entrar en polémica 
con ellos”.

En la entrevista, efectuada 
por el correponsal de la agen
cia Lusa en Madrid, se recoge, 
por último, la opinión del pre
sidente del Gobierno español 
sobre la crisis del Golfo 
Pérsico.

González afirma que “cree 
que existe una oportunidad 
para encontrar una salida 
pacífica y respetuosa con la 
resoluciones de las Naciones 
Unidas”.

En opinión del presidente 
del Gobierno español “esta
mos en un punto de inflexión 
en el que la acumulación de 
presión puede ofrecer un 
resultado pacífico y no béli
co”.

Preguntado sobre la posi
bilidad de que España par
ticipe en una guerra en el Gol-

Garrido Babio, mientras que en 
Aragón ocupará ese mismo 
puesto el doctor Alberto Larraz 
Villeta.

En Asturias y Baleares se ha 
nombrado, respectivamente, a 
Manuel Matallanas Bermejo y 
Ferrán Moll Coll, ambos médi
cos estatutarios de la Seguridad 
Social.

Los doctores pertenecientes 
al Cuerpo de Médicos Titulares, 
Felipe Tomás Canillas y José 
María López López, ejercerán 
el cargo de director territorial 
del INSALUD en Extremadura 
y Murcia, respectivamente, 
mientras que en Cantabria lo 
hará José María Marco More
no.

El Ministerio de Sanidad y 
Consumo ha nombrado tam
bién a Luis Gabilondo Pujol y 
a Francisco Hernández Rodrí
guez nuevos directores de 
Navarra y La Rioja.

Felipe González, presidente del Gobierno.

fo, en caso de que ésta se 
declarara, González contesta 
que “un político nunca coloca 
posibilidades sobre el futuro”.

"No obstante, en caso de 
que haya conflicto, definiría
mos una posición de acuerdo 
con los mecanismos que esta
blecemos de consultas parla
mentarias”, indica el jefe del 
Ejecutivo español.

El presidente del Gobierno, 
Felipe González, reconoció 
que en muchas ocasiones, 
debido al trabajo, puede pare
cer que tiene “más que sín
tomas de cansancio”, aunque 
subrayó que actualmente 
posee más ilusión por el país 
que hace ocho años.

González hizo estas decla
raciones en una entrevista 
concedida a la agencia Lusa 
con motivo del viaje que rea
lizará hoy miércoles a la loca
lidad portuguesa de Faro para 
participar en la séptima cum
bre entre ambos países.

VALLADOLID. (Efe).- 
Demetrio Madrid, ex presidente 
socialista de la Junta de Castilla 
y León, ha dicho a Efe que 
está dispuesto a ser el próximo 
candidato del PSOE a la pre
sidencia del Gobierno Regional 
v a integrarse en la dirección 
del PSCL-PSOE en el VI Con
greso Regional de Avila los 
próximos días 15 y 16.

El ex presidente castella
no-leonés, que actualmente es 
procurador en la§ Cortes Regio
nales por Zamora, dimitió 
como titular de la Junta en 
octubre de 1986, tras conocerse 
su procesamiento por un pre
sunto delito social en la venta 
de su empresa “Pekus”, acu
sación de la que resultó absuel
to el pasado 10 de enero por 
el Tribunal Superior de Justicia 
de Castilla y León.

Casi un año después de su 
absolución, Demetrio Madrid

La crisis del 
Golfo

Felipe González con
sidera que la crisis del 
Golfo “puede afectar” 
al proceso de construc
ción europea y defiende 
la validez de la OTAN 
en el nuevo esquema 
continental. En declara
ciones a la agencia Lusa 
en vísperas de la “cum
bre” de Faro, González, 
quien se mostró mode
radamente optimista 
respecto de una solu
ción pacífica del conflic
to, reconoció que esta 
crisis “puede, si no" 
retrasar, al menos afec
tar” el citado proceso, 
no tanto desde el punto 
de vista institucional 
como desde el de la 
unión económica. 

Felipe Gonzále¡ 
informará al 
Congreso de la 
crisis del Golfo 
en diciembre

MADRID. (Efe).- El p^ 
dente del Gobierno, pej 
González, comparecerá 
penúltima semana de estej 
ante el pleno del Congreso! 
los Diputados para infor- 
sobre la posición española 
la crisis del Golfo y las J 
secuencias de la resolución] 
de las Naciones Unidas ] 
autoriza el uso de la fuerza J 
tra Irak en el caso de que] 
abandone Kuwait antes j 
próximo 15 de enero. ]

González informará, asid 
mo, sobre lo tratado en lasM 
bres de Roma relativas a lalJ 
dad Política y Económica eJ 
peas. Así lo acordó la jj 
de Portavoces del Congreso 
bién la fecha exacta se cond 
tará en la reunión prevista d 
el próximo martes. ]

Tanto el PP como lU yd 
ñas de las fuerzas políticas 1 
gradas en el Grupo Mixto,] 
pedido la comparecencia | 
presidente del Gobierno cud 
antes. En este sentido, la di 
tada del PP, Loyola del Pala 
que en esta ocasión hizo deJ 
tavoz de su grupo, manía 
al término de la reunión del 
Junta de Portavoces que loJ 
ellos pedían, al igual ■ 
momentos antes había hea 
Aznar en la Universidad CaJ 
III, era la comparecencia inJ 
diata en el pleno de Gonza 
y que “dé la cara, para J 
podamos apoyar con maj 
razón las decisiones” que] 
adopten en relación con laca 
del Golfo. Insistió en que] 
que el PP quiere son dos col 
parecencias distintas y diferí 
ciadas” del presidente, ■ 
sobre el Golfo y otra sobrej 
cumbre de Roma, que íea 
los lugar los próximos días! 
y 15 de este mes. 1

Visita parlamentaría f

afirma, en declaraciones que 
“hay un sector importante del 
partido que está claramente 
impulsándome e insistiéndome 
en que tome responsabilidades 
más comprometidas”.

Ante el próximo Congreso 
Regional del PSCL-PSOE, 
Demetrio Madrid considera que 
caben dos opciones: “una, que 
el juego de mayorías y minorías 
se presente con todas las con
secuencias”, y otra, que se de 
un proceso de integración.

“Esto último es lo que a mí 
me gustaría, que en este con
greso se aprovechara para reco
ger las distintas sensibilidades 
que existen en este momento 
en el partido en Castilla y 
León”.

Esta integración, según 
Demetrio Madrid, debe hacerse 
“ampliamente, y no de forma 
exclusivamente personal”, en 
todos los órganos de dirección.

“Lo lógico -insistió- esd 
hubiera informado urgente® 
te de las consecuencias qw 
a tener la resolución de! 
ONU”. Por su parte el sed 
tario general del grupo SM 
lista y portavoz adjunto, J 
Beviá, afirmó que el PSOEd 
oportuno que esa informal 
se dé a la Cámara una veza 
se haya celebrado la cumbre! 
Roma, “para poder e.xpj 
también la. postura de nue^ 
socios en la CE”. I

Asimismo, la Mesa y la 
de Portavoces aporbarort hq 
visita de una delegación i 
lamentaría, formada pori 
diputados y senadores en reí 
sentación de todo el arcol 
lamentario , a la flotilla el 
ñola en el Golfo, entre los] 
7 y 9 de este mes, ncabe] 
por el presidente del Sen] 
Juan José Laborda. El 
dente del Gobierno, El 
González, informó anteayíj 
esta decisión a los dirigen’^ 
los grupos parlamentario^ 
una reunión a puerta ce^ 
en el Congreso de los 
tados. |

Los dirigentes de esosí>1 
mantuvieron posturas div^l 
tes respecto a la compar^^^J 
del presidente, según 
ron tras la reunión. |
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iie¡ pe acuerdo con un informe policial sobre la situación de la extrema derecha 

la Los ‘‘ultras”, un riesgo a 
"' corto plazo, según la policía

“Pueden verse involucrados en actos violentos en un futuro próximo”'• pn
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Así lo ha anunciado González Lizondo, de UV

Moción de censura contra 
la alcaldesa de Valencia

los jóvenes ‘^ultras’^ cons
tituyen en la actualidad un 
riesgo “a corto y medio 
plazo’’, pues ^*teniendo en 
cuenta su mentalidad” y 
^pasión visceral” es pre- 
risible que “puedan verse 
involucrados en actos vio
lentos en un futuro próxi
mo”.
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MADRID. (Efe).- Esta es 
una de las principales con
clusiones de un informe reser
vado elaborado recientemen
te por la Policía, al que ha 
tenido acceso Efe, sobre la 
situación de la extrema dere
cha en España con motivo del 
último aniversario de la muer
te de Franco, celebrado el 
pasado 20 de noviembre.

El documento policial 
subraya que “resulta eviden
te” que la extrema derecha 
española sufre una “crisis de 
personalidad” que “está 
abriendo cada vez más la bre
cha que separa a los grupos 
tradicionales y conservadores 
de los más jóvenes, que encar
nan unos planteamientos más 
radicales”.

Así, explica el informe, las 
formaciones tradicionalistas 
como “Frente Nacional”, 
“Juntas Españolas”, y los gru
pos falangistas “FE de las 
JONS” y “Juventudes FE de 
tas Jons”, sostienen “su idea 
de conformar una organiza
ción unificadora pero son 
incapaces de llevar a buen 
puerto esa intención”.

A juicio de la Policía, estos 
grupos “se mantienen dentro 
de una dinámica de juego 
político abierto, pero su ato
mización los aboca al fraca
so”.

En este sentido, se afirma 
que el partido político “Fren
te Nacional”, que lidera Blas 
Piñar, quiere volver “a sus 
relativos éxitos del pasado, 
sirviéndose para ello del 
ejemplo de su homónimo 
francés, -el FN de Jean Marie 
Le Pen-, aunque las diferen
cias nacionales y de vertebra-

11 1

Ricardo Sáenz de Ynestrillas, un mártir para varios ultras.

ción del grupo político hacen 
que las expectativas no sean 
muy halagüeñas”.

En cuanto a los grupos de 
jóvenes “ultras”, la Policía 
advierte que “no se muestran 
tan inclinados a una partici
pación política abierta, pues 
sus presupuestos se mueven 
dentro de la lücha contra el 
actual sistema político y para 
relanzar los valores del nacio
nal-socialismo”.

Estas organizaciones de 
extrema derecha más radical 
y de corte nacionalista son, 
principalmente, según la Poli
cía, el “CEDADE” (Círculo 
Español de Amigos de Euro
pa) y “Nación Joven”, orga
nizaciones de ideología nazi 
que tienen como “mártir” a 
Ricardo Sáenz de Ynestrilla, 
detenido como autor de la 
muerte del diputado de HB 
Josu Muguruza, y cuyo obje
tivo es derribar el sistema.

El documento policial sos
tiene que la figura del ex-jefe 

del Estado, el general Fran
cisco Franco, ha supuesto “un 
punto de inflexión de estas 
disidencias sectoriales”, ya 
que mientras un sector “la 
siguen venerando”, el otro “la 
rechaza, al igual que su obra, 
criticando a los primeros el 
escudarse en conmenoracio- 
nes anuales para hacer olvidar 
su desidia habitual”.

Por estos motivos, según 
explica la Policía, los jóvenes 
radicales nacionalistas presen
tan un mayor riesgo “a corto 
y medio plazo, pues a su 
rechazo al sistema y su incon- 
ticencia verbal y física, unen 
intenciones de ataque directo 
a militantes de la izquierda 
extraparlamentaria, homo
sexuales o inmigrantes” afri
canos, asiáticos y latinoame
ricanos.

En este sentido, el informe 
pone como ejemplo la inten
ción de CEDADE de orga
nizar un acto público contra 
la Constitución.

VALENCIA. (Efe).- El pre
sidente de Unión Valenciana 
(UV), Vicente González Lizon
do, anunció ayer en rueda de 
prensa que su partido ha incia- 
do los trámites para presentar 
una moción de censura contra 
la alcaldesa de Valencia, la 
socialista Clementina Ródenas, 
La presentación en el registro 
de una moción de censura con
tra la alcaldesa de Valencia 
requiere la firma de once con
cejales, y hasta el momento UV 
sólo cuenta con el respaldo de 
sus siete concejales.

El ayuntamiento de Valencia 
está integrado por 13 concejales 
del Partido Socialista Obrero 
Español, 7 de UV, 7 del PP, 
tres del CDS, dos de IU y uno 
del grupo mixto.

El grupo municipal del CDS 
mantiene en la actualidad unos 
pactos con el PSOE para ase
gurar la gobernabilidad en el 
ayuntamiento de Valencia, que 
cuenta además con la absten
ción de las dos concejalas de 
IU.

Entre las razones expuestas 
por Lizondo para la presenta
ción de la moción de censura, 
acordada anoche por el Consell 
Provincial de UV, figura la alta 
presión fiscal impuesta por el 
ayuntamiento de Valencia y la 
incapacidad del grupo socialista 
para gestionar los recursos eco
nómicos municipales, ya que “el

Un diputado extremeño del 
CDS ingresa en el PP

MERIDA. (Efe).- El dipu
tado del CDS en la Asamblea 
de Extremadura y miembro de 
la Ejecutiva del partido en la * 
región, Inocente Mayoral Sán
chez, firmó ayer su ingreso en 
el PP como militante de base, 
tras presentar en la Cámara 
regional su renuncia al acta de 
diputado.

Mayoral explicó que, tras la 
renuncia a su acta de diputado 
ha sido libre para afiliarse al 
PP, grupo al que calificó de 
abierto a posiciones liberales y 
renovado gracias a su presiden
te nacional, José María Aznar. 
Respecto a las causas que le 
han inducido a dejar el CDS 
e ingresar en el PP, Mayoral 

endeudamiento alcanza los 
51.000 millones de pesetas”.

González Lizondo ha anun
ciado que ayer por la mañana 
se iniciaron las negociaciones 
con los restantes grupos de la 
oposición para que se sumen 
a esta moción de censura, para 
la que no hay todavía un can
didato oficial, aunque el propio 
González Lizondo dio a enten
der que estaba dispuesto a asu
mir esa responsabilidad.

El verano pasado, el grupo 
Popular en el ayuntamiento de 
Valencia ya inició los trámites 
para presentar una moción de 
censura contra la alcaldesa, 
aunque en aquella ocasión no 
reunió las firmas necesarias 
para presentaría en el registro.

El presidente del Centro 
Democrático y Social en la 
Comunidad Valenciana, Gerar
do Muñoz, declaró ayer a Efe 
que “no hay razones objetivas 
para apoyar una moción de cen
sura y menos aún para respaldar 
una alternativa de derechas”.

El presidente provincial del 
PP en Valencia, Pedro Agra- * 
munt, ha manifestado que hasta 
el momento no han mantenido 
conversaciones con UV sobre 
la moción de censura y que sólo 
la apoyarán “si se garantiza su 
triunfo con 17 firmas de con
cejales”.

alegó que el PP está consiguien
do aglutinar a todos los colec
tivos que no son socialistas, con 
un talante de centro progresista 
y como firme alternativa de 
gobierno al PSOE. Mayoral 
indicó que el CDS “fue un pro
yecto apasionante” y agregó que 
él nunca se sintió relegado den
tro de este partido, “aunque en 
el CDS -destacótodos están 
relegados y es el PP el que copa 
el centro progresista”. Respecto 
a las declaraciones del presi
dente regional del CDS, Tomás 
Martín Tamayo, acerca de que 
Mayoral se ha mostrado “poco 
honesto” y “desleal” con el 
CDS, señaló que su compor
tamiento ha sido “correcto”.
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Enviarles comida no es la solución. En INTERMÓN preferimos 
ayudarles a conseguir los alimentos con su propio trabajo. 
Formarles y asesorarles para que se ocupen de su propia 

atención sanitaria. Y facilitarles los recursos para que puedan 
valerse por si mismos.
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5' usted cree en este tipo de coopeiación, colabore con INTERMÓN.
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NOTA DE LA ALCALDIA
Por la presente nota, se recuerda por TERCERA VEZ, a todos los mozos 

nacidos en el año 1973, la obligación que tienen de personarse en el negociado 
de Quintas de este Exemo. Ayuntamiento, en horas de oficina, para proceder 
al alistamiento correspondiente al Reemplazo de 1992, deben comparecer acom
pañados de fotocopia del Documento Nacional de Identidad, tanto por el anverso 
como por el reverso y separadas, así como el certificado de estudios para 
los que soliciten Prórroga para los mismos, también deben aportar informe 
médico los que tengan que alegar alguna enfermedad, defecto físico y psíquico.

El período de alistamiento finaliza el día 31 de Diciembre del presente 
año, a los alistados fuera de plazo, les será de aplicación el Art° 43, 1-A 
de la Ley General del Servicio Militar.

Ciudad Real, 30 de Noviembre de 1990
EL ALCALDE
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Llegan a Madrid 
tres españolas 
repatriadas de la 
República del 
Chad

MADRID. (Efe).- La espa
ñola Carmen Díaz López y sus 
hijas Jayo, de 15 años, y Seneba, 
de 11, repatriadas de la Repú
blica del Chad, llegaron ayer 
por la tarde a Madrid proce
dentes de París, donde habían 
sido trasladadas desde Yamena 
por las autoridades francesas.

En sus primera declaraciones 
hechas en el aeropuerto de 
Barajas, Carmen Díaz dijo que 
la evacuación, que había durado 
48 horas, había sido “muy bue
na y sin problemas gracias a 
la actuación del gobierno fran
cés y del consulado español en 
París”.

Carmen Díaz López, que es 
madrileña y está casada con un 
chadiano, llevaba siete años en 
el Chad como profesora de cas
tellano. Su marido, que trabaja 
en la construcción, ha decidido 
quedarse en el país, porque 
según dijo Carmen Díaz “tiene 
allí su vida”. Ella piensa vivir 
durante un mes con su hermano 
y luego plantearse el regreso 
al Chad. Según la profesora, la 
situación que atraviesa el pais 
africano es “caótica y allí solo 
reina el pillaje y el vandalismo”, 
por eso dice que no entiende 
por qué “otros españoles resi
dentes en el Chad han preferido 
seguir ahí”.

Aunque desconoce el número 
exacto de españoles que viven 
en el Chad calcula que habrá 
unos 40 residentes entre indus
triales y religiosos.

El Gobierno 
aprobará el 
Consejo 
Económico y 
Social el viernes

MADRID. (Efe).- El Con- 
sejo de Ministros aprobará, casi 
con toda seguridad el próximo 
viernes, el proyecto de ley que 
constituirá y regulará el Consejo 
Económico y Social (CES), dijo 
ayer a Efe el ministro de Tra
bajo, Luis Martínez Noval, 
antes de iniciar la reunión con 
los sindicatos en la Mesa de 
Salud Laboral.

Martínez Noval añadió que 
el CES será analizado hoy en 
la comisión de subsecretarios y, 
si no se produce ninguna modi
ficación en el borrador del pro
yecto de ley, el gabinete minis
terial lo aprobará en su reunión 
del próximo viernes.

El último proyecto de Con
sejo Económico y Social dis
cutido en mesas por separado 
entre gobierno y sindicatos y 
gobierno y empresarios, apun
taba a un órgano de carácter 
consultivo integrado por sesenta 
y un representantes, desglosa
dos en presidente, veinte miem
bros de los sindicatos más 
representativos, otros veinte de 
las organizaciones empresaria
les e igual número de miembros 
de la denominada “economía 
social (consumidores, cámaras 
agrarias, cofradías de pescado
res y otros).

Guerra de cifras en cuanto a las manifestaciones de estudiantes en distintas ciudades.

I

Según asegura el Sindicato de Estudiantes, convocantes del paro

El 80% de los estudiantes 
secundaron ayer la huelga

Para el MEC, no hubo ^‘alteraciones” y la normalidad fue nota dominante

Cerca de millón y medio de estudiantes secundó la 
huelga convocada en enseñanzas medias y universidad 
por el Sindicatos de Estudiantes. Según el SE, el paro 
afectó al 80% de los institutos públicos y las mani
festaciones congregaron a un buen número de estu
diantes, que en el caso de Madrid, rondó los 2.500.

MADRID. (Fax-Press).- 
En la habitual guerra de 
cifras, el Ministerio de Edu
cación aseguró que la norma
lidad había sido la nota pre
dominante, “sin alteraciones 
apreciables”. El Sindicato de 
Estudiantes convocó esta 
movilización en contra del 
recorte del persupuesto edu
cativo y para que vuelvan las 
soldados de las tropas des
plegadas en el Golfo Pérsico.

El presidente del Sindicato 
de Estudiantes, Juan Ignacio 
Ramos, dijo que la valoración 
de la jomada de huelga era 
“altamente postiva”, superan
do con creces las expectativas 
iniciales. A su juicio, el 
gobierno debe “tomar nota” 
de lo que quieren los jóvenes. 
“No vamos a aceptar la polí
tica gubernamental. La movi
lización está orientada a obli

Para el ministro Carlos Solchaga, las colas “son inevitables”

Hacienda ha remitido el NIF
al 66% de la población

MADRID. (Efe).- El minis
tro de Economía y Hacienda, 
Carlos Solchaga, dijo ayer ante 
el pleno del Senado que las 
peticiones del Número de Iden
tificación Fiscal a última hora 
por parte de los ciudadanos 
“hacen las colas inevitables”.

Carlos Solchaga respondió a 
una pregunta del senador del 
Grupo Popular Martín José 
Escudero Sirerol, sobre si el 
Gobierno conoce el número de 
personas a las que todavía no 
se les ha entregado el Número 
de Identificación Fiscal.

gar al gobierno a que vuelva 
toda la tropa”, dijo.

La jornada de paro, con
vocada únicamente por el Sin
dicato de Estudinates ya que 
otras organizaciones estudian
tiles como el Sindicato Libre 
de Estudiantes, la Unión de 
Estudiantes y la Confedera
ción de Asociaciones de Estu
diantes (CANAE) decidieron 
no secundaria, se desarrolló 
“sin ningún incidente digno 
de reseñar”, dijo Ramos.

En Madrid, un grupo de 
jóvenes encapuchados intentó 
sabotear la manifestación, sin 
embargo fueron rechazados 
por los estudiantes al grito 
de “fuera saboteadores”. 
Según datos facilitados por el 
SE, el paro afectó a un 80% 
de los institutos públicos de 
todo el Estado, con un paro 
“sensible” en la Universidad

Informó el ministro de que 
“son muy pocas las personas 
que pueden quedar sin recibir
lo” dado que se han enviado 
31.048.732 tarjetas, de las que 
7.180.000 corresponden a dupli
cados, por lo que en realidad 
a 23.870.000 ciudadanos se les 
ha remitido el Número de Iden
tificación Fiscal, lo que supone 
el sesenta y seis por ciento de 
la población española.

El ministro de Economía y 
Hacienda, Carlos Solchaga, 
añadió que las Delegaciones de 
Hacienda habían estado aten

e “importante” en los centros 
de enseñanza media concer
tados.

El presidente del SE des
tacó el éxito de la convio- 
catoria, a pesar de que “el 
gobierno y el Ministerio de 
Educación han jugado a rom
per la huelga, impidiendo el 
desarrollo de Asambleas”.

Alrededor de cuatrocientos 
estudiantes, que se han mani
festado por las calles de Cas
tellón en protesta por la pre
sencia española en el conflic
to del Golfo Pérsico, han 
arrojado huevos y piedras 
contra la Policía Nacional, 
según fuentes del Gobierno 
Civil de Castellón. Las mis
mas fuentes han manifestado 
que los incidentes no han cau
sado daños entre las Fuerzas 
de Seguridad, que lograron 
controlar la situación sin rea
lizar ninguna detención.

La protesta estudiantil, que 
ha coincidido en varias ciu
dades de la autonomía ha sido 
convocada por el Sindicato de 
Estudiantes, al que se han 
unido diversos colectivos de 
jóvenes de izquierdas.

diendo unas trescientas mil soli
citudes mensuales del Número 
de Identificación Fiscal y que 
en septiembre la cifra superó 
los tres millones, los cuatro en 
octubre y los siete y medio en 
el pasado mes de noviembre.

“El que los ciudadanos espa
ñoles esperen a última hora 
para presentar su solicitud hace 
que las colas sean algo inevi
table”, apostilló el ministro de 
Economía y Hacienda, Carlos 
Solchaga, tras facilitar dichas 
cifras en relación con la entrega 
del NIF.

Corcuera afírnis 
que la forma 
actual de 
tramitar el DNi 
no es adecuada

MADRID. (Efe).- El minj 
tro del Interior, José Luis G 
cuera declaró ayer ante el plejj 
del Senado que el Gobierno 
considera adecuada la actui 
forma de tramitación del Dj^ 
y que por ello está ponieni 
en práctica una serie de mei 
das para corregir la situación 
Corcuera respondió a una pr¡. 
gunta en este sentido del seni 
dor del Grupo Popular Josélij. 
bas, y añadió que el ejecuths 
se propone un cambio radia 
en el sistema de tramitación di 
Documento Nacional de Idee- 
tidad.

Por ello, agregó, se pusoei 
práctica un plan piloto de ciu 
previa en la Comunidad delj 
Rioja para evitar las listas di 
espera y conseguir el autoras 
tismo en la concesión del DNl 
El ministro valoró los resultada 
de este plan como “excelentes' 
y agregó que por ello se si 
a iniciar en otra Comunids 
Autónoma para después exteis 
derlo con carácter general a 
resto del Estado.

El senador Iribas deniíncii 
las colas que se forman a pesa 
de la cita previa “por sobre 
saturación e imprevisión de 
Ministerio del Interior”, afimk 
que no prever las peticiones de 
DNI en determinadas época 
del año es “negligencia” y aciisi 
al Gobierno de ser el “que mí 
ha incrementado las colas de 
NIF, DNI y Seguridad Social’

Bajan los 
precios máximos 
de las gasolinas 
y suben los del 
gasóleo

MADRID. (Efe).- Les pre 
cios máximos de las gasolinas 
fijados ayer por el Gobieiw 
para el período comprendido 
entre los días 11 y el 24 del 
mes de diciembre bajan uM 
peseta para la gasolina supet 
con lo que queda en 87,5 pese
tas (precio anterior de venta i 
público 88,5 pesetas por litro! 
La gasolina normal baja 1# 
situándose su precio de venu 
al público en 84,1 pesetas pm 
litro (el precio anterior deb 
gasolina normal era de 853 
pesetas el litro) y la gasolim 
sin plomo baja una peseta,' 
se sitúa en 85,3 pesetas el ÜW 
(su precio anterior era de oW 
pesetas el litro), mientras (li^ 
los gasóleos de la categoría^ 
y B tendrán un precio máxi®^’ 
de 71,7 pesetas el litro, con un* 
subida de 90 céntimos respetó 
al anterior que era de 70,8 po^^ 
tas el litro.

Entre tanto, el precio u^ 
barril de petróleo continua- 
carrera descendente en 
mayor parte de los mercad® 
petroleros internacionales.

En Londres, el barril de cd*^ 
do Brent para entrega en enea 
ha cotizado a 29,85 dólares, 
decir 10 centavos más bata 
que la víspera.
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La negociación 
agrícola sigue 
bloqueando la 
“Ronda de 
Uruguay”

El presidente de la CEOE intervino en Roma ante el Consejo de UNICE

Cuevas cree imprescindible 
la concertación social

Hacienda eleva 
en un 5,5% 
la deducción 
conjunta del 
IRPF
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BRUSELAS. (Efe).- La 
lasnegociación para reducir 

subvenciones a la agricultura, 
que se celebra en la “Ronda 
Uruguay” del GATT y que es 
clave para avanzar en los demás 
sectores, se encuentra bloquea
da, confirmó ayer el ministro 
uruguayo Alvaro Ramos.

“Hasta ahora hemos perdido

Para la CEOE, el dinamismo inversor empresarial ^^se agota por momentos
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doce horas de las pocas que 
tenemos para llegar a conclu
siones importantes y lo peor es 
que tememos que la parálisis 
en que se encuentra la nego
ciación agrícola afecte a los 
otros grupos, como Textiles, 
Servicios o Reglamentación del 
GATT”, manifestó.

. América Latina, principal
mente sus grandes exportadores 
agrícolas como Argentina, 
Colombia, Brasil, Chile y Uru
guay, integrantes del “Grupo de 
Cairns”, “quieren respuestas 
concretas a su oferta de reducir 
en un 75 por ciento en diez 
años las subvenciones internas 
y en un 90 por ciento los sub
sidios a las exportaciones”,

; según el ministro uruguayo.
; Ramos participó en las dos 
i “salas verdes” de negociación 
¡ celebradas anteanoche y ayer 
¡ mañana entre un grupo de 
í ministros que representan las 
[ posiciones clave y en las que 
j no hubo progreso alguno por 
j la rígida actitud de la CE de 
) no aumentar su oferta de redu- 
j cir el 30 por ciento de las sub

venciones internas y no cifrar 
1 las demás intentando explicar 
¡ que éstas se reducirían por el 
) efecto de las primeras.

“Las cifras en que calcula la 
} CE esa repercusión en subsidios 
j a la exportación y barreras aran- 

celarías dejan mucho que 
) desear y están muy lejos de las 
i alternativas que nuestros países 

hall presentado”, afirmó.
“Pero, en realidad y desgra

ciadamente, todavía no hemos 
podido confrontar nuestra pro
puesta con una alternativa via- 

; ble de negociación pues los 
¡ puntos de partida se encuentran 

todavía muy lejanos”, añadió.
“Hemos dejado muy claro 

que no estamos dispuestos a 
i discutir medidas colaterales, 

como problemas fitosanitarios o 
de salvaguardia, si no se ana
lizan en profundidad los puntos 
críticos que suponen las mayo
res diferencias con la CE y 
•lapón en acceso a los mercados, 
subsidios a las exportaciones o 
subvenciones internas”, insistió.

La CEOE afirmó ayer en 
la cumbre de los empre
sarios europeos en Roma 
que sin una nueva concer
tación social “probable
mente no sea posible” 
lograr en España un cre
cimiento de la actividad 
económica y del empleo 
por encima de la media 
de la Comunidad Econó
mica Europea.

ROMA. (Efe).- El llama
miento a la concertación apa
rece en una declaración pre
sentada ayer en Roma por el 
presidente de la Confedera
ción Española de Organiza
ciones Empresariales 
(CEOE), José María Cuevas, 
ante el Consejo de presiden
tes de la UNICE (Unión de 
Confederaciónes de la Indus
tria y Empresarios de Euro
pa)-

La declaración, que fue 
hecha pública en Madrid en 
noviembre y entregada al pre
sidente del Gobierno español, 
Felipe González, expone la 
postura de la CEOE acerca 

* de la Conferencia interguber
namental sobre la Unión Eco
nómica y Monetaria (UEM), 
que se celebrará en Roma a 
mediados de este mes.

La UNICE, que agrupa a 
32 asociaciones empresariales 
de 22 países de Europa y pre
side el español Carlos Ferrer 
Salat, aprobó ayer tarde un 
documento de apoyo a la 
UEM y subrayó la necesidad 
de la cohesión social para evi
tar perjuicios a las zonas 
menos desarrolladas de la CE.

La CEOE señala en el 
documento que el proceso de 
concertación debe tener como 
norte “el crecimiento de la 
producción, de la inversión y 
de la competitividad, que es 
el único que puede posibilitar 
una tendencia firme hacia el 
pleno empleo”.

Política económica coherente

Indica que el apoyo deci
dido que el Gobierno está 
dando a la UEM “sólo 
adquiere pleno sentido” si se 
aplica una política económica
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Mercado de divisas
Moneda Comprador Vendedor
* dólar USA .................................. .......................... 95.770 96.010
1 ecu.... 130 816 131144
1 marco alemán............................ ...........................63.612 63.772
' franco francés............................ ............................18.813 18.861
* libra esterlina.............................. ......................... 184.369 184.831
100 liras italianas.......................... ............................ 8.457 8.479
100 francos belgas........................ ........................ 307.525 ' 308.295
l florín holandés........................... .......................... 56.396 56.538
1 corona danesa............................ ........................... 16.554 16.596
1 libra irlandesa............................ .........................169.742 170.166
UX) escudos portugueses.............. ...........................72.180 72.360
¡00 dracmas griegas..................... ...........................61.55.3 61.707
¡ dólar canadiense....... ;............... ...........................81.997 82.203
¡ franco suizo................................. .......................... 74.462 74.648
¡00 yens japoneses....................... ...........................71.579 71.759
¡ corona sueca............................... ........................... 16.977 17.019
¡ corona noruega.......................... ........................... 16.260 16.300
¡ marco finlandés......................... .......................... 26.502 26.568
¡00 chelines austríacos................. ........................ 904.668 906.932
* dólar australiano....................... .......................... 74.207 74.393

José María Cuevas expuso en Roma el críterío empresaríal español.

coherente con el objetivo de 
la sostenida elevación de los 
niveles de progreso y bienes
tar de la sociedad española 
en ese nuevo contexto.

Agotamiento del dinamismo 
inversor

Sostiene que el dinamismo 
inversor empresarial de la 
segunda mitad de la década 
de los ochenta “se agota por 
momentos”, en parte por no 
haber introducido las políticas 
de acompañamiento coheren
tes con las exigencias que 
plantea el Mercado Unico y 
con la decisión de introducir 
la peseta en el Sistema Mone
tario Europeo (SME).

Según los empresarios 
españoles, la política econó
mica debe responder a los 
siguientes criterios;

-Descenso de los tipos de 
interés, “que son los más altos 
de Europa”, supresión de las 
restricciones internas al cré
dito bancario y de las cor
tapisas a la financiación exte
rior.

-Aplicación “urgente” de 
una política presupuestaria 
restrictiva en el gasto corrien
te. El objetivo de eliminar el 
déficit público “no debe con
seguirse apelando a nuevos 
aumentos de la recaudación 
tributaria”.

Otros 
criterios

Los empresarios 
españoles también insis
ten en la mejora de la 
deficiente red de 
infraestructura de la 
economía española, 
reforma del sistema tri
butario por medio de la 
simplificación de las 
obligaciones formales 
de los contribuyentes, el 
fomento del ahorro pri
vado y una política fiscal 
que fomente la inver
sión empresarial, ele
vando el porcentaje de 
desgravación y la polí
tica de desregulación de 
sectores productivos 
básicos y privatización 
de servicios públicos 
prestados en condicio
nes ineficientes.

Por último, señalan 
como media ineludible 
la contención de los cos
tes empresariales, con la 
recuperación de la 
moderación salarial y la 
multiplicación de los 
esfuerzos investigado
res.

MADRID. (Efe).- El Minis
terio de Economía y Hacienda 
ha elevado en un 5,5 por ciento 
la deducción por tributación 
conjunta en el Impuesto sobre 
la Renta de las Personas Físicas 
(IRPF) para el período impo
sitivo de 1990, cuya declaración 
se presentará en 1991.

Según una Orden de ese 
Ministerio que ayer publicó el 
Boletín Oficial del Estado, los 
contribuyentes podrán aplicarse 
en la declaración de la renta 
que presenten en 1991 una 
deducción de 38.000 pesetas por 
tributación conjunta, frente a 
las 36.000 pesetas que pudieron 
deducirse este año.

Esta Orden desarrolla, así, lo 
establecido en la disposición 
adicional tercera de la Ley 
5/1990, de 29 de junio, sobre 
medidas en materia presupues
taria, financiera y tributaria.

Por otro lado, también se 
introducen modificaciones en la 
tabla para el cálculo de la 
deducción variable del IRPF, 
cuyo objetivo es amortiguar el 
efecto acumulativo de rentas 
que tienen las unidades fami
liares con más de un perceptor 
de rendimientos positivos del 
trabajo personal.

Para el período impositivo de 
1990, es decir, la declaración 
que se presentará en 1991, los 
tramos fijados aumentan en un 
8,15 por ciento en relación a 
los vigentes para el ejercicio de 
1989.

Indecisión generalizada de 
los inversores en la Bolsa
MADRID. (Efe).- La Bolsa 

española sufrió ayer pérdidas 
generalizadas debido a la inde
cisión de los inversores y a las 
realizaciones de beneficios.

El mercado nacional reaccio
nó de idéntica forma al resto 
de los mercados internaciona
les, ya que mientras Nueva 
York subió tan sólo seis puntos, 
Tokio descendió en la madru
gada de ayer casi 900 puntos, 
debido según los analistas a la 
subida del dólar frente al yen.

En Madrid bajaron sus coti-

zaciones todos los sectores, 
encabezados por los bancos con 
-2,26 puntos; construcción con 
-4,86; químicas con -1,79 pun
tos; cartera/inversión con -1,46 
puntos; eléctricas con -1,30 y 
siderometalúrgicas con -1,21 
puntos.

De 201 valores contratados en 
renta variable, 39 subieron, 66 
bajaron y 96 no variaron.

El índice general definitivo 
de la sesión de ayer en Madrid 
quedó en 232,30 enteros, contra 
233,93, en baja de 1,63 puntos.

La inversión 
extranjera en 
Deuda Pública 
creció respecto 
al año 1989

BARCELONA. (Efe).- Los 
inversores extranjeros adquirie
ron durante el pasado mes de 
noviembre 584,000 millones de 
pesetas en valores de Deuda 
Pública, 37.000 millones de 
pesetas más que los captados 
en el mismo período de 1989.

El director general del Teso
ro y Política Financiera, Manuel 
Conthe, dijo ayer en Barcelona 
que el incremento se centró en 
mayor parte en la adquisición 
de Bonos del Estado, de los 
que inversores extranjeros com
praron 458.000 millones de 
pesetas, frente a los 255.000 
millones del año anterior.

Por contra, la adquisición de 
Letras del Tesoro por parte de 
estos inversores disminuyó el 
pasado mes, con un saldo de 
126.000 millones de pesetas, 
frente a los-291.000 millones de 
1989.

Manuel Conthe presentó ayer 
en Barcelona los fondos de 
inversión Fondtesoro, centrado 
exclusivamente en Deuda del 
Estado con una rentabilidad de 
entre un 11 y un 13 por ciento 
y administrados por 14 socie
dades gestoras bajo la super
visión de la Comisión Nacional 
del Mercado de Valores.
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^H Cotizaciones de la Bolsa d
NOMBRE VALOR AY]^ ANTERIOR

’e Madrid
NOMBRE VALO]

Inmobiliar
Valenciana

Indice general (ayer 232’36) (2
R AYER ANTERIOR

interior 233‘93) -------^. .. -"■■ -.
NOMBRE VALOR ^R ANTERIOR ^

JJÍlllCOS “

Exterior 3405'00 3415'00 (M.C.) 10770'00 10650'00 Fosforera___________ 2605'00 2600'00

Central 4565'00 4590'00 (M.C.) Uralita 1695'00 1730'00 (M.C.) Nicas____________________— 50'00 ”

Banesto 3540'00 3560'00 (M.C.) Cristaleri 6950'00 7000'00 Tafísa_______________ 1500'00 1530'00
Hércules His. P 1285'00 1285'00Hispano 2685'00 2705'00 (M.C.) Dragados____________2470'00 2495'00 (M.C.)

B. N. París 171'00 170'00 El Encinar 523'00 525'00 Fénix____________ 6260'00 6350'00 (M.Ci
—^

Popular 8930'00 8950'00 (M.C.) Vallehermo 2110'00 2150'00 (M.C.)
Santander 4655'00 4700'00 (M.C.)
Valencia 1220'00 1245’00 (M.C.)

In. Metrop.______________ —____905'00 (M.C.)

In. Urbis____________ 1480'00 1510'00 (M.C.) Ponferrada____________ 60^00______57'00

Zaragozano 2840'00 2910'00 Vas. Centra_________ 4880'00 4980'00 (M.C.) Hullas C. Cort._______ 500'00 486'00 '

Bilbao Vizcaya 2590'00 2625'00 (M.C.) Zabalburu — 560'00
A. Hornos_________ 233'00 230'00 (M^

Andalucía 7190'00 7190'00 Urb. Metro — 2330'00 Aux. FFCC______________ — 620'00 __

Herrero 3800'00 3850'00 (M.C.) C. P. Lemona 1125'00 1100'00 Acerinox____________ 5200'00 5250'00 __

Pastor 5500'00 5400'00 (M.C.) Cubiertas 13210'00 13260'00 Asturia. Zinc________ 3955'00 4010'00 _

Atlántico 2900'00 3000'00 (M.C.) Eurobuildi — 145'00
Españ. Zinc______________ — 1420'00_____

Fomento 1500'00 1525'00 (M.C.)
Bankinter 7410'00 7410'00 (M.C.)

Asland Cat. (Ma) 280'00 276'00__________

Renta Inm.___________ 1715'00 1715'00 (M.C.)

Sansón (BA)_____________ — 2095'00__________

Asland Cat. (Ba)__________ —_____ 280'00__________

C. Molins (Ba)____________— 1275'00__________

Focsa (Ba)_______________ — 3065'00__________
Corp. F. Alba________ 5700'00 5780'00 (M.C.)

Sociedades de inversión --------

Macosa 440'00 450'00 (M. C^
N. M. Quiján 184'00 188'00 (M. C^

Comer. Tras (Ba) — 1600'00
Comer. Tras. (Ma) ----- D 1330'00

Eléctricas------------------------------

D. Felguera 1200'00 1215'00 (M. CJ^
Amper — 1000'00 (M. C.1
Forjas Ala ----- 97'00
Olarra ----- 51'00

Aguas B. (Ba) 2780'00 2820'00
Cat. Gas. 5130'00 5180'00 (M.C.)
Viesgo 3100'00 3190'00 (M.C.)
Fecsa P. 575'00 571'00 (M.C.)
Cantábrico 1510'00 1535’00 (M.C.)
Hidruña 380'00 374'00 (M.C.)
Hidrola 416'00 417'00 (M.C.)
Iberduero 635'00 637'00 (M.C.)
Sevillana 487'00 489'00 (M.C.)
U. E. Fenosa 506'00 507'00 (M.C.)
Endesa 1250'00 1250'00 (M.C.)
Gesa 2175'00 2200'00 (M.C.)

Alimentación--------------------------

Siemens — 186'00
Tubacex 420'00 432'00 (M. C.]
Zard. Otis 10600'00 10640'00 (M. Q

General Invers._______ 1060'00 1075'00__________

Colisa___________________— 1350'00__________
Finsa  — _655‘87__________

U. Cerrj (Bi) — D 120'00
System Af ----- 1185'00
Tycsa 205'00 210'00
Ib-Mei — 235'00

Mobinter________________ —_____ 180^00___________

Ceivasa 1230'00 1230'00
Carburo (Ba) ----- 995'00
Unid. Hermet. ----- 185'00

Cartinbao — 265'00
Invatisa__________________ — 1330'00__________

Patrisa — 1150'00

Tycsa (Ba) — 195'00

Automóviles — — ■!
Fintisa — 875'00 Bendix Esp. 340'00 340'00 1
Rentisa — 1260'00 Citroen 6500'00 6500'00 I

Uniasa 1540'00 1600'00 (M.C.)
El Aguila 991'00 1010'00
Azucarera 6050'00 6050'00 (M.C.)
Ebro 2360'00 2350'00 (M.C.)
Ind. Agr. (Ma) 885'00 885'00

Bansaliber 1095'00 1095'00 Tudor 1000'00 1050'00 (M.qJ

Figranvisa — . 374'87 Fasa Renault — 300'00 1
Esp. Invers_______________________________________

Cartex P 176'00 176'00

L. R. Santan ________72'00 72'00 I
Motor Iber 361'00 368'00 (M.qJ

Fibansa — 733'00 I

Papeleras— —
Papelera_____________280'00 280'00 (M.C.)

P. Navarra — P 58'00

C^omuniCHCioncs ■ 1
Viscofán 2055'00 2090'00 (M.C.)
Tabacalera 3590'00 ' 3650'00 (M.C.)
Koipe 3000'00 3000'00 (M.C.)
Bodeg. y Beb. (Ma) 385'00 385'00
U. Cervecera — 50'00

Telefónica____________ 828'00 836'00 (M. C. J
Iberpistas_____________ UB^OO_____ 117'75 J
Acesa________________ 770'00 769'00 (M. Cll

Unipapel___________ D 615'00 605'00___________

Sarrio_______________ 577'00 578'00 (M.C.)
Torrás (Ba)______________ — 1580'00____________

Varios —
In. Agri. (Ba) — 873'00
Damm. (Ba) — 875'00
Bodeg. Bilb. (Bi) — 1000'00

Ceselsa------------------------------ 710'00 J
Tabacos (Ba)____________ — 215'00 J
Seg. Bilbao (Bi)__________ — 170'00 J

Bodeg. y Beb. (Bi) — 365'00

Comercio------------------------------
Finanzauto 340'00 344'00

vuimicas
Ercros______________ 620'00 619'00 (M.C.)

E. I. Aragón_________ 1085'00 1110'00 (M.C.)

Insular Nitro. ----- 645'00 (M.C.)

U. Ibérica (Va)_______ — P 75'00 J
Reunión (Va)____________ —_____ 125^00______J
Vidrala______________1690'00 1750'00 (M. Cj

Primbilbao (Bi) P 650'00 670'00
Tabacos (Ma)__________ _________245^00______

(M. C.) = Mercado Continuo
D = Dinero
P = Papel o 

I

El Turia (Va) — 210'00
Saba (Ba) — 660'00

Repsol______________ 2045'00 2065'00 (M.C.)

Cepsa_______________ 1925'00 1950'00 (M.C.)
Petromed 5300'00 5380'00 (M.C.)

Inmobiliaria v Construcción------
Asland 2705'00 2750'00 (M.C.)

Seda Barna__________ 280'00 275'00 (M.C.)

Sniace 280'00 280'00 (M.C.)

Valderrivas — 19000*00 Mafre 4130'00 4190'00 (M.C.)
- Oxígeno_________________ — 950'00___________

Información 
facilitada por: y BANCO URQUIJO

------------------------------
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Según los principales analistas de la industria petrolera, citados por la prensa norteamericana

El precio del crudo sufrirá una fuerte 
caída si se logra una solución pacífica

La Comunidad 
Económica 
Europea 
estudiará ayudas 
para la URSS

La producción actual de ¡a OPEP supera los 23 millones de barriles diarios

l^os precios del petróleo, que desde la invasión iraquí 
¿el Emirato kuwaití han subido un cincuenta por ciento 
inte el temor a una guerra en el Golfo Pérsico, bajarán 
¿rásticamente si se logra una solución pacífica de la 
crisis, según opinaron ayer expertos de la industria 
petrolera.
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El mercado está abastecido
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La Cope.
■ Al frente de la información y a la cabeza de la credibilidad.

Una voz viva e independiente.

n

NUEVA YORK. 
(Efe).Los analistas, citados 
ayer por el diario “The Wall 
Street Journal”, fundamenta
ron sus predicciones en el 
exceso de producción de los 
miembros de la Organización 
de Países Exportadores de 
Petróleo (OPEP), que en 
algunos casos ya tienen pro
blemas para vender sus car
gamentos.

El bombeo de la OPEP se 
ha producido con tanta rapi
dez que los barcos cargados 
de crudo de algunos de los 
mayores exportadores, como 
Arabia Saudí e Irán, se han 
ido acumulando en las cer
canías de los principales mer
cados mundiales del produc
to.

“Hay tantos petroleros en 
el agua que existe peligro de 
colisión”, comentó al “Jour
nal” Conrad Gerbert, presi
dente de ”Petro-Logistics”, 
firma con sede en Ginebra 

que sigue el tráfico de barcos 
y suministro de crudo de la 
OPEP.

Gerbert y otros expertos 
calcularon que la producción 
actual de la organización 
petrolera supera los 23 millo
nes de barriles diarios, muy 
por encima de la media de 
20 millones de barriles del 
pasado agosto y de los 22,5 
millones que se impuso a sí 
misma antes del comienzo de 
la crisis.

Desde el 2 de agosto pasa
do, fecha de la invasión de 
Kuwait, los precios del petró
leo se han movido más por 
declaraciones de guerra de 
Bagdad y de la coalición antii
raquí encabezada por Estados 
Unidos, que por la lógica de 
la oferta y la demanda, ya que 
el mercado nunca ha estado 
desabastecido, señalaron los

Los petroleros se acumulan en las cercanías de los principales mercados.

analistas.
Agregaron que los aproxi

madamente cuatro millones 
de barriles diarios de la pro
ducción iraquí-kuwaití perdi
dos tras el embargo decretado 
por la ONU contra Bagdad 
fueron cubiertos por la OPEP.

Una prueba del exceso de 
producción se produjo el vier

nes pasado, cuando la oferta 
de diálogo lanzada por el pre
sidente de Estados Unidos, 
George Bush, al régimen de 
Irak disipó los temores de los 
corredores del mercado de 
Nueva York a una guerra 
próxima y los precios del cru
do cayeron más de cuatro 
dólares el barril.

BRUSELAS. (Efe).- Los 
ministros de Economía y Finan
zas de los “Doce” decidieron 
ayer celebrar una reunión 
extraordinaria el próximo 10 de 
diciembre para discutir las ayu
das que la Comunidad Eüropea 
(CE) prestará a la Unión 
Soviética.

Los “Doce” pidieron al pre
sidente de la Comisión Euro
pea, Jacques Delors, que ela
bore un informe con las pers
pectivas financieras de ayuda 
que la URSS podría necesitar 
para el próximo año y que se 
estudiarán en ese Consejo 
extraordinario.

El secretario de Estado de 
Economía español, Pedro 
Pérez, explicó que las conclu
siones que salgan de esa reu
nión serán objeto de estudio 
por los jefes de Estado o de 
Gobierno de la CE durante la 
cumbre que celebrarán en 
Roma el 14 y 15 de diciembre.

Delors informó a los minis
tros que los principales proble
mas en la URSS son los abas
tecimientos de productos ali
menticios y los transportes en 
las ciudades soviéticas.

Pedro Pérez explicó que las 
dificultades con los alimentos 
se originan por que la población 
acapara algunos productos, lo 
que provoca la subida de los 
precios, a lo que se añaden los 
problemas de transportes.
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Carlos Menem no descarta la aplicación de la pena de muerte para los cabecillas de la sublevación

El Gobierno argentino conjuró el golpe 
militar con un saldo de 19 muertos

Bush habla de 
las perspectivas 
comerciales
americanas en 
Uruguay

Los disparos de los carros de combate y los cortes de agua y luz llevaron a los rebeldes a rendirse

El Gobierno del presidente Carlos Menem conjuró 
durante la noche del lunes la crisis militar más grave 
ocurrida en Argentina durante la transición democrática 
con la muerte de catorce militares y cinco civiles, dos
cientos heridos y no menos de trescientos cincuenta 
detenidos.

BUENOS AIRES. (Efe).- 
El mandatario sostuvo que se 
trató de un golpe de Estado 
y calificó a los rebeldes de 
“alienados”, “mesiánicos” y 
“facinerosos”, al tiempo que 
no descartó la aplicación de 
la pena de muerte para ellos.

La rendición de un centenar 
de militares rebeldes que ocu
paban desde la madrugada del 
lunes la jefatura del Ejército 
se produjo después de 18 
horas por el cerco de las tro
pas leales, los vuelos rasantes 
de aviones de la Fuerza Aérea 
y la Armada, y la falta de agua, 
luz y comunicaciones con el 
exterior.

La caída de otro foco rebel
de, el regimiento de Infantería 
1 de Patricios, en el barrio 
bonaerense de Palermo, ace
leró el fin de la asonadada, 
la más grave y cruenta de las 
cuatro ocurridas desde 1987 en 
Argentina.

Un teniente coronel de ape
llido Maceda, jefe del grupo 
de militares que cercó el edi
ficio “Libertador”, la sede del 
Ejército, aseguró a un cente
nar de periodistas a las 21:08 
hora local del lunes (23:00 
GMT) que la rebelión había 
acabado.

Cortes de agua y luz

Un periodista de Radio 
“Mitre”, que logró entrar a 
la unidad militar a las 20:00 
hora argentina, relató a un 
centenar de colegas, que se 
hallaban parapetados detrás 
de unos monumentos frente 
al edificio, que los oficiales 

Oskar Lafontaine declina la 
presidencia socialdemócrata

Idrid Deby se proclama 
nuevo presidente de Chad

BONN. (Efe).- Tras las pri
meras elecciones libres en la 
Alemania unida, la victoriosa 
coalición gubernamental se pre
para para la formación de un 
nuevo Gabinete y el Partido 
Socialdemócrata (SPD) busca 
nueva dirección y una salida a 
su crisis.

Apenas 24 horas después de 
conocerse los resultados elec
torales claramente adversos 
para su partido, el presidente 
del SPD, Hans-Jochen Vogel, 
propuso su cargo al candidato 
a la cancillería, Oskar Lafon- 
taine, pero éste declinó la ofer
ta, dejando a los suyos prác
ticamente decapitados.

La tarea no es fácil ni para 
el SPD, que el domingo encajó 
en las urnas la peor derrota des
de 1957, ni para la coalición 
de centro-derecha que encabeza 
el canciller Helmut Kohl, y que 
experimentó en los comicios un

rebeldes estaban “muy nervio
sos y sin agua, luz ni comu
nicaciones con el exterior”.

Agregó que él debió infor
mar a los ocupantes de “lo 
que había sucedido en las 
otras unidades”, por entonces 
ya rendidas.

Combates a sólo 100 metros 
de la Casa de Gobierno

Paralelamente, los carros 
de combate que obligaron con 
sus disparos a la rendición de 
los sublevados en el regimien
to de Patricios se trasladaron 
a la jefatura del Estado Mayor 
del Ejército, unos 100 metros 
al Sur de la Casa de Gobierno.

El líder de la ocupación de 
la jefatura del Arma, el ex 
capitán Gustavo Breide 
Obeid, acompañó ál ex tenien
te coronel Aldo Rico en la 
rebelión de la Semana Santa 
de 1987, en Monte Caseros, 
casi un año más tarde, y al 
coronel Mohamed Alí Seinel- 
dín a finales de 1988.

Seineldín, detenido desde 
primeros de octubre en un 
cuartel del Sur del país por 
“faltas graves de disciplina”, 
dijo por la mañana, a través 
de uno de sus carceleros que 
se hallaba “sorprendido” por 
la sublevación.

No obstante, los oficiales 
retirados Enrique Baraldini, 
Osvaldo Tévere, Antonio 
Pérez Cometto, Hugo Abete 
y Jorge Mones Ruiz, deteni
dos como cabecillas de la 
rebelión en el regimiento de 
Infantería 1 de Patricios, for
man parte del autodenomina- 

cambio en su interna correla
ción de fuerzas.

La Unión Cristiana formada 
por los cristianodemócratas 
(CDU) del canciller y los cris
tianosociales bávaros (CSU) 
sólo rozó sus resultados elec
torales de hace cuatro años, 
mientras que los liberales 
(FDP) cosecharon su mayor 
triunfo en casi 30 años y entran 
ahora en las negociaciones de 
coalición pisando fuerte.

Antes de que los dirigentes 
de los tres grupos coligados 
entablasen contactos ayer para 
tantear el terreno, el presidente 
del FDP, Otto von Lambsdorff, 
recalcó que el cumplimiento de 
su exigencia de que la antigua 
República Democrática Alema
na (RDA) se convierta en paraí
so fiscal es condición “sine qua 
non” para que los diputados 
liberales den su voto a Kohl 
como nuevo canciller.

Un grupo de militares rebeldes en el momento de capitular.

do “estado mayor” de Seinel
dín, según pudo confirmar 
Efe.

Uno de los oficiales, Hugo 
Abete, declaró a la prensa, en 
las puertas del cuartel, al 
mediodía del lunes, que “sólo 
respondemos a nuestro jefe 
natural y jefe del único Ejér
cito posible, el coronel Moha
med Alí Seineldín”.

Los alrededores de la ciu
dad de Gualeguay, unos 120 
kilómetros al Norte de la capi
tal argentina, fueron escenario 
de un duro enfrentamiento 
entre tropas leales y rebeldes.

Anteayer a medianoche se 
informó de que dos columnas 
de carros de combate habían 
sido dispersadas por aviones 
“Canberra” de la Fuerza 
Aérea y que un grupo de los 
rebeldes había depuesto las 
armas, en tanto que el resto, 
un número desconocido, había 
logrado huir gracias a la caída 
de la noche.

YAMENA. (Efe).- El nuevo 
hombre fuerte de Chad, Idrid 
Deby, formó ayer un Gobierno 
que denominó de “transición” 
y se proclamó presidente del 
país.

Deby, que tomó el poder el 
fin de semana pasado tras 
derrocar al régimen del Presi
dente Hisen Habré, se compro
metió a seguir la aplicación de 
un programa hacia la demo
cracia.

Las primeras medidas adop
tadas por Deby tras su llegada 
a Yamena fueron disolver la 
Asamblea Nacional, suspender 
la Constitución y liberar a 450 
presos de guerra libios como 
agradecimiento al jefe de Esta
do de Libia, Muamar Gadafi, 
por su ayuda militar en el com
bate contra las tropas de Habré.

Fuentes diplomáticas en 
Yamena informaron ayer de 
que varios ex ministros han

Seineldín 
desesperado

El coronel Mohamed 
Seineldín, líder de los 
militares rebeldes pidió 
a sus guardianes un 
arma para suicidarse, 
reveló el ministro argen
tino de Defensa, Hum
berto Romero. “Los 
guardias no accedieron 
a la petición de Seinel
dín, que se mostró sor
prendido por el alza
miento”, dijo Romero.

El militar, quien pasó 
a la reserva del Ejército 
a finales de 1989, fue 
sancionado con 60 días 
de “arresto riguroso” 
por haber advertido en 
una carta a Menem , 
sobre la inminencia de 
“graves acontecimien
tos” en el país. - 

anunciado su disposición 
negociar con Deby.

a

Por su parte, Gukuni Uedeye, 
presidente del Gobierno de 
Unión Nacional de Chad 
(GUNT) hasta 1982 en que fue 
derrocado por Habré, anunció 
ayer desde Libia su rechazo a 
participar en un Gobierno de 
unión nacional, así como su 
intención de regresar al país.

Uedeye, que reside desde 
1982 en Libia, desde donde diri
ge el Frente de Liberación 
Nacional de Chad (FROL1- 
NAT), aseguró, sin embargo, 
que está en contacto con Deby 
a través de intermediarios.

Por otra parte, el nuevo hom
bre fuerte de Chad recibió ayer 
una delegación de emisarios 
enviados por Gadafi, lo que se 
ha considerado como una nueva 
muestra de las buenas relacio
nes entre Deby y el Gobierno 
libio.

BRASILIA. (Efe).- El p, 
sidente norteamericano, Gec 
ge Bush, viajó ayer a Urugm 
en la segunda escala de su gi 
por Latinoamérica, tras referí 
se anteayer lunes en Brasilia 
la “nueva era democrática”; 
el continente, que se vió emp 
ñada por la rebelión militar; 
Argentina.

Bush abandonó Brasilia a t 
9,00 locales (11,00 gmt) del nía 
tes para llegar al aeropuen 
internacional de Carrasco a 1¡ 
12,30 locales de Montevid; 
(14,30 gmt), a bordo de su fe 
taleza volante, un Boeing 71 
“Jumbo” a prueba de misile

El presidente norteamericaii 
tiene previsto reunirse con s 
colega uruguayo, Luis Alben 
Lacalle, durante 80 minuto 
para tratar, principalmente, d 
las perspectivas comercialese 
el continente ante el posibi 
“desarme” arancelario.

Uruguay es es uno de lospa 
ses más interesados en el libi 
comercio en América Laliii 
porque su economía depend 
en gran medida de las expoi 
taciones agrícolas continental

La presencia de Bush en lb¡ 
roamérica coincide con la fas 
final en Bruselas de la Rond 
Uruguay del Acuerdo Cenen 
sobre Aranceles y Cornero 
(GATT) que pretende liben 
el comercio mundial.

En la primera escala de s 
gira iberoamericana para pif 
mover el espíritu de la “h 
ciativa para las Américas”, qu 
pretende crear un gran mercad 
común, Bush elogió los cambio 
en la economía de Brasil y diji 
que es “vital” para el resto á 
continente.

En un discurso pronunciad! 
en el Congreso brasileño, qui 
celebró una sesión conjuno 
extraordinaria de ambas cánu 
ras, Bush dijo que es portada 
de un “mensaje esperanzador' 
para crear una ”nueva era di 
esperanza y oportunidad en b 
Américas”, basada en la liber
tad, la democracia y la pros
peridad.

Señaló también que “nuesm 
reto ahora” es crear el primí 
hemisferio “totalmente demo 
crático en la Historia de b 
Humanidad” y hacer de él “11 
mayor alianza de libre comerá 
de naciones soberanas en o 
mundo”.

El elogio a la democracia di 
Bush quedó parcialmeriii 
empañado por la sublevación 
militar en Argentina, que pis’ 
una vez más en peligro la P® 
y la democracia logradas, i* 
sólo en ese país, sino tainbier 
en el continente americano.

A pesar de la incertiduniM 
creada por esta nueva rebelión 
militar, Bush decidió sega* 
adelante con sus planes de 
tar Buenos Aires hoy miércoles 
para expresar su confianza o> 
su colega argentino, Carlos Sa 
Menem, y su respaldo a . 
democracia en ese país, info*^ 
el portavoz de la Casa Bian 
Marlin Fitzwater.

En las apenas 20 horas q 
Bush permanecerá en UrugnO; 
el presidente norteaniericai* 
pronunciará un discurso 
una sesión conjunta del t 
greso.

M.C.D.2022
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El ministro de Información iraquí afirma que su nación desea la paz

Irak dejará salir del país a 
los ciudadanos soviéticos

pe los L200 trabajadores soviéticos retenidos sólo han salido 300 por el momento

Vn portavoz del Mando Revolucionario iraquí dijo ayer 
que Irak permitirá la salida de todos los trabajadores 
soviéticos a partir de hoy, informó la agencia iraquí INA.

NICOSIA. (Efe).- El porta
voz añadió que Irak hace res
ponsable a la URSS del cum
plimiento posterior de los con
tratos por los cuales esos tra
bajadores se encontraban en 
Irak.
‘ “Queremos que este asunto 

de los expertos soviéticos que 
se encuentran en nuestro país 
quede al margen de todo rumor 
y no sea asociado con ninguna 
negociación como han intenta
do hacer creer algunos respon
sables soviéticos”, concluyó el 
portavoz.

Irak y la URSS habían lle
gado al acuerdo de que más 
de 1.200 trabajadores y técnicos 
soviéticos podrían abandonar 
Irak a partir de mediados de 
noviembre pasado, pero en rea
lidad sólo unos 300 han podido 
salir hasta ahora.

Poco antes del voto en el 
Consejo de Seguridad de la 
ONU de la resolución 678 que 
autoriza el uso de la fuerza con
tra Irak un portavoz del minis
terio soviético de Asuntos Exte
riores dijo que Irak se había 
vuelto atrás en su promesa de 
permitir la salida de los ciu
dadanos soviéticos.

La primera respuesta iraquí 
a esa afirmación soviética fue 
un comunicado ambiguo en el 
que se afirmaba que los ciu
dadanos soviéticos eran libres 
de abandonar Irak aunque pre
cisaba que se exigía de la URSS 
el cumplimiento de los contra
tos aún no terminados y apa
rentemente los trabajadores 
soviéticos vinculados a ellos no 
podían dejar el territorio iraquí.

El comunicado del mando 
Revolucionario de ayer rectifica 
esa decisión a la par que afirma^ 
que Irak desea mantener “las 
buenas relaciones de amistad 
con el pueblo soviéticos”.

'Bagdad desea la paz

Por su parte, el ministro ira
quí de Información, Latif Nusa- 
yef Yasem, dijo ayer al presi
dente del Consejo de Paz Mun
dial, Anglis Mahrois, que Irak 
“desea paz y relaciones estables 
con todos los pueblos del mun
do”, informó la agencia iraquí

Yasem reiteró que la inicia- 
hva del presidente iraquí, 
Sadam Husein, del pasado día 
'2 (que une la solución a la 
crisis de Kuwait a la de todos 
ios problemas de la región), es 
"ua garantía segura para con- 
^ugrar la paz en Oriente Medio.

Yasem advirtió sobre una 
^sible agresión contra Irak y 
dijo que ésta supondrá “la des- 
hucción de las fuerzas agre
soras”.

El ministro iraquí insistió en 
*3 necesidad de resolver radi

calmente, la cuestión palestina, 
3^1 como el problema de la 
pobreza, el diálogo Norte-Sur 
y la creación de un régimen 
'Wernacional nuevo”.

“El uso de dos balanzas dis-

tintas para resolver los proble
mas de la zona, el envío de 
ejércitos extranjeros a la sen
sible región del Golfo y la exis
tencia dé régimenes corruptos 
en esta zona son factores que 
agravan la situación”, concluyó

el ministro iraquí.
En otro orden de cosas, el 

ministro jordano de Asuntos 
Exteriores, Maruan Al Qacem, 
recibió ayer al líder palestino 
Abu Majzén, miembro del 
comité Central de la OLP, con 
quien discutió la posibilidad de 
organizar una reunión de países 
árabes que apoyan a Irak, según 
fuentes diplomáticas jordanas. Sadam Husein vincula la solución al conflicto con la del problema palestino.

1 ’
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ORACION AL 
ESPIRITU SANTO

Tú. que me aclaras todo, que 
iluminas todos los caminos 
para que yo alcance mi ideal. 
Tú. que me das el don divino 
de perdonar y olvidar el mal 
que me hacen y que todos 
los instantes de mi vida estás 
conmigo, yo quiero, en este 
corto diálogo, agradecerte por 
todo y confirmar, una vez 
más. que nunca quiero sepa
rarme de ti por mayor que sea 
la ilusión material. Deseo estar 
contigo y todos mis seres 
queridos en la gracia perpe
tua. Gracias por tu misericor
dia para conmigo y los míos. 
(l_a persona deberá rezar esta 
oración tres días seguidos, sin 
decir el pedido; dentro de tres 
días será alcanzada la gracia 
por más difícil que sea. Publi
car en cuanto se reciba la 
gracia).
Agradece las gracias alcan
zadas.

M.P.A.

GRACIAS
ESPIRITU
SANTO

A.J.

Si de verdad 
quiere ayudar 

al Tercer Mundo...
Enviarlcs comida no es la t .-.ución. En INTERMÓN preferimos 

ayudarles a conseguir los anrrientos con su propio trabajo. 
Formarles y asesorarles para que se ocupen de su propia 

atención sanitaria. Y facilitarles los recursos para que puedan 
valerse por si mismos. 

...Colabare con Intermón
Si usted cree en este tipo de cooperación, colabore con INTERMÓN.

Llámenos al (93) 301 29 36
V le diremos cómo hacer efectivo su donativo.

Roger de Llúria, 15 - 08010 Barcelona / útA/J/yiJÚ

Durante los dos días que
durará la Cumbre Mundial para 
la Infancia, esto es lo que va a 
suceder. ’

2.800 niños 
tosferina.

8.00Q niños
sarampión

4.300 
tétanos.

5.500 
malaria.

22.000 
diarrea.

12.000 
neumonía.

o

morirán

morirán

de

de

niños

niños

niños
o

niños

morirán
o

morirán
0

morirán

morirán

de

de

de

de

Ajiora comprenderá el porqué 
de esta Cumbre.

CUMBRE MUNDIAL PARA LA INFANCIA. NACIONES UNIDAS. NUEVA YORK, 
29-30 de SEPTIEMBRE de 1990.

Para más información, por favor contacte con UNICEF ESPAÑA. 

C/ Mauricio Legendre, 36. 2X046 MADRID. Tel.: 733 33 36.

UNIVERSIDAD DE
CASTILLA-LA MANCHA

Se pone en conocinniento de las personas 
interesadas en mathcularse en las pruebas de 
acceso a la Universidad para mayores de 25 
años, que el plazo de matrícula será del 10 
al 21 de Diciembre y del 10 al 30 de Enero, 
dichos plazos serán imporrogables.

La formalización de matrícula podrá rea
lizarse de 9 a 14 horas en:

— Rectorado, C/ Paloma, 9. CIUDAD REAL. 
— Vicerrectorado de Investigación y Doctorado, 
Plaza de la Catedral, s/n. ALBACETE.
— Vicerrectorado de Extensión Universitaria, 
Rda. de Julián Romero, s/n. CUENCA.
— Vicerrectorado de Relaciones Institucionales, 
Cardenal Lorenzana, 1. TOLEDO.
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Continúa la 
violencia en la 
“zona de 
seguridad” del 
Sur del Líbano

JERUSALEN. (Efe).- Cinco 
miembros de grupos palestinos 
y libaneses murieron ayer a con
secuencia de un enfrentamiento 
con la milicia pro israelí Ejér
cito del Sur del Líbano (ESL), 
en la zona de seguridad ocu
pada y creada por Israel, infor
mó la Policía.

Un grupo de siete combatien
tes de la resistencia palestina 
atacaron una posición de las 
ESL en Shumariyeh, en la “zo
na de seguridad”, y se produjo 
un tiroteo entre los dos grupos.

Dos de los atacantes consi
guieron huir fuera de la zona 
ocupada por Israel, añadió la 
Policía, que se negó a identi
ficar a los atacantes, aunque 
señaló que pertenecían a un 
grupo de palestinos y libaneses.

Por otra parte, soldados 
israelíes mataron el lunes por 
la noche desde un helicóptero 
a un palestino de la Gaza ocu
pada, tras una persecución por 
mar, informaron ayer fuentes 
militares.

La persecución comenzó 
anteayer al anochecer, cuando 
un patrullero de la fuerza naval 
descubrió un bote sospechoso 
que había zarpado de la costa 
de Gaza y se dirigía a Egipto, 
agregaron las citadas fuentes.

Los cinco tripulantes fueron 
obligados a regresar a la costa, 
donde uno de ellos fue alcan
zado por disparos de los sol
dados israelíes al intentar huir 
hacia el campo de refugiados 
de Deir el-Balaj, cuyos 15.000 
habitantes han sido puestos 
bajo toque de queda, entregán
dose los otros cuatro.

Mary Robinson 
asumió ayer la 
presidencia de la 
República de 
Irlanda

DUBLIN. (Efe).- La nueva 
presidenta de Irlanda, Mary 
Robinson, tomó ayer posesión 
de su cargo en Dublín y se con
virtió así en la primera mujer 
que alcanza la presidencia de 
este país.

En una ceremonia celebrada 
en el Castillo de Dublín, Robin
son, tras jurar lealtad a la Cons
titución, manifestó que su elec
ción ha significado el comienzo 
de una “nueva Irlanda, abierta, 
tolerante y plurarista”.

Robinson, de 46 años, y que 
ganó el pasado 9 de noviembre 
las elecciones presidenciales 
como candidata independiente, 
apoyada por partidos de 
izquierda, agregó que quiere ser 
el símbolo de la reconciliación 
de los irlandeses.

Durante la ceremonia, la pre
sidenta de Irlanda señaló que 
intentaría el “entendimiento” 
entre las comunidade.s que 
viven en la isla, en referencia 
a Irlanda del Norte.

En su discurso inaugural, 
Robinson se refirió a los casi 
70 millones de descendientes de 
‘rlandeses que viven fuera del 
'ais y que se sentía orgullosa 
é representarles.

Mijail Gorbachov anuncia cambios en la cúpula militar

La URSS reestructurará
en breve el poder ejecutivo

Rusia se adelanta a Moscú al legalizar la propiedad privada de la tierra

El Soviet Supremo (Par
lamento permanente) de 
la URSS aprobó ayer por 
mayoría absoluta las 
enmiendas a la Constitu
ción propuestas por Mijail 
Gorbachov^ lo que permite 
una reorganización del 
actual sistema de poder 
soviético.

MOSCU. (Efe).- La pro
puesta de Gorbachov fue 
aprobada por 281 votos a 
favor, 17 en contra y 38 abs
tenciones. EI proyecto de 
enmiendas a la Constitución 
será presentado para su rati
ficación a la sesión que cele
brará a partir del próximo 17 
de diciembre el Congreso de 
Diputados de la URSS.

Los órganos de poder que
darán así:

-Un Gobierno con primer 
ministro, dos adjuntos, varios 
ministros y 15 pimeros minis
tros de república. Será res
ponsable ante el Parlamento 
y el presidente.

-Consejo de la Federación: 
nuevos poderes. Coordina
ción con las políticas del 
Kremlin y las repúblicas.

-Inspectorado Central: 
encargado de velar por el 
cumplimiento de los decretos.

-Consejo de seguridad: pro
tección nacional, económica y 
ecológica.

Cambios en el Ejército

Por otra parte, el presiden
te soviético anunció cambios 
en la cúpula militar en los

El presidente de Somalia llama a la unidad, tras el golpe de Estado del lunes

Al menos 52 muertos en nuevos
disturbios raciales en

JOHANESBURGO. (Fax 
Press).- El estado de emergen
cia fue declarado ayer’en cuatro 
asentamientos negros surafrica
nos, después de que la noche 
del lunes se produjeran 52 víc
timas mortales en Tokoza, al 
Este de Johannesburgo, tras los 
enfrentamientos entre facciones 
de color.

La Policía descubrió hasta 
ayer 45 cadáveres en el asen
tamiento negro de Tokoza, cer
ca de Johannesburgo, después 
de un fin de semana de vio
lencias. Diez negros y un blanco 
fueron asesinados en otro asen
tamiento negro próximo a 
Johannesburgo.

El líder negro Nelson Man
dela y el ministro surafricano 
de Justicia y Orden, Adrian 
Vlok, estuvieron junto.s ayer en 
Tokoza, por poco tiempo. 
Según un portavoz de Vlok, el 
ministro rechazó la acusación 
de Mandela de que la Policía 
tiene la culpa de los nuevos 
actos de violencia. Ambos polí
ticos vieron en Tokoza el cadá
ver de un hombre casi descuar-

Boris Yeltsin califica de “éxito relativo” la reforma agraria de Rusia.

r 
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próximos días, durante su 
intervención ante el Sóviet 
Supremo de la URSS.

Gorbachov no hizo ningu
na alusión a los jefes militares 
que resultarán afectados por 
los cambios anunciados para 
los próximos días en el Ejér
cito soviético.

Tan sólo explicó que man
tuvo consultas sobre este 
asunto con diputados del 
Sóviet Supremo y agregó que 
es necesario “reforzar el 
papel de las Fuerzas Armadas 
y de orden público en la situa
ción actual del país”.

En otro orden de cosas, la 
Federación Rusa tomó de 
nuevo la iniciativa y se ade

Mandela acusa a la Policía.

tizado, lo que, según el por
tavoz, “está claro que no fue 
obra de la Policía”.

La.s luchas entre el movi
miento de liberación “Congreso 
Nacional Africano”, al que per
tenece Mandela, y el partido 
zulú Inkatha causó este año más 
de 3.000 muertos -según infor
maron organizaciones de dere- 

lantó a las autoridades cen
trales con el restablecimiento 
de la propiedad privada de 
la tierra, aprobada el lunes, 
en momentos en que el poder 
central y las repúblicas diri
men la porción de poder que 
les corresponde.

La aprobación por el Con
greso de Diputados de Rusia 
de la reforma agraria, que 
incluye la propiedad privada 
de la tierra pero con limi
taciones, puede considerarse 
un éxito, aunque relativo, 
para el presidente ruso, el 
reformista radical Boris Yelt
sin, que confesó que deseaba 
“más libertad” para los cam
pesinos.

Suráfrica
chos humanos- de ellos 800 
solamente en la provincia de 
Natal entre agosto y septiembre 
del presente año.

Golpe de Estado en Somalia

Por otra parte, tres grupos 
rebeldes cercan la capital de 
Somalia, Mogadiscio, que per
manece bajo el control del Ejér
cito fiel al presidente Siad 
Barre, que ha llamado a la 
población a que combata para 
proteger la unidad nacional.

Según emisoras de radio cap
tadas en Abiyán, el Congreso 
Somalí Unificado (CSU) con
trola la mayor parte del centro 
del país incluidas todas las rutas 
que llevan a Mogadiscio, mien
tras el Movimiento Nacional 
Somalí (MNS) ha tomado posi
ciones en el Norte y el Frente 
Patriótico ocupa todo el Sur de 
Somalia.

Sólo la capital está bajo con
trol del Gobierno de Siad Barre 
y su Ejército, reducido a diez 
mil hombres, que se encuentra 
en estado de alerta.

Varios 
parlamentarios 
de la UEO piden 
que se refuerce 
la institución

PARIS. (Efe).- Varios par. 
lamentados de la Asamblea de 
la Unión de. Europa Occidental 
(UEO) hicieron ayer un llama, 
miento para reforzar y revita
lizar esta institución que agrupa 
a todos los países de la CE 
excepto Irlanda, Grecia y Dina
marca.

La necesidad de instituciona
lizar la coordinación militar 
entre los Estados miembros 
“para permitir a Europa reac
cionar de manera eficaz en caso 
de conflicto”, ha quedado 
patente con la crisis del Golfo, 
afirmó ayer tarde el presidente 
de la Asamblea y senador socia- | 
lista francés, Robert Pontillon. ;

“La mitad de los barcos que i 
vigilan el cumplimiento del 
embargo contra Irak procede de 
los países de la UEO pero ello 
no ha sido bien percibido por 
la opinión pública mundial”, Í 
destacó Pontillon, tras comen
zar la sesión ordinaria de la 
Asamblea, que durará hasta hoy ' 
miércoles en la capital francesa.

Para paliar esta desinforma
ción, el presidente de la Asam
blea propuso que “hay que 
aportar los cambios necesarios 
a la institución, con el objetivo 
de asegurar a Europa el sitio 
que se merece”.

La creación de una fuerza de 
intervención rápida, la institu
cionalización de un comité de 
jefes de Estado Mayor de los 
países miembros y la designa
ción de representantes perma
nentes que puedan agilizar la ' 
toma de decisiones fueron algu
nas de las medidas propuestas 
por Pontillon para reforzar a 
la UEO.

El senador socialista dijo que 
el consejo de ministros del 
próximo 10 de diciembre debe 
aprobar sin más demora la 
puesta en obra de una agencia 
UEO de verificación por saté
lite, para vigilar los acuerdos 
de desarme convencional.

Proyecto de fusión con la CEE

En referencia a aquellos que 
son partidarios de fusionar la 
institución con la Comunidad 
Europea, Pontillon dijo que 
este proyecto va “contra los 
mismos principios” de la UEO 
y lo calificó de prematuro y con
tradictorio. “Más vale dirigirse 
hacia un acercamiento y buscar 
un equilibrio dinámico entre las 
dos instituciones”, preconizó.

Sobre este punto, el vicepre
sidente de la Asamblea y paf’ 
lamentario socialista español, 
Miguel Angel Martínez, afirmo 
que la delegación española es 
partidaria de que se produzca 
un acercamiento entre ambas 
instituciones.

“Si bien no se puede hablar 
de fusión en estos momentos, 
parece necesario que haya un 
contacto y una coordinación, 
hace falta una relación flm^,,^ 
y hay evitar toda disfunción, 
señaló.

En cuanto a la propuesta de 
crear un fuerza de intervención 
rápida, Martínez dijo que no 
era el momento de plantear ta 
eventualidad “ya que muchos 
países como España ni siqu>^^^ 
tienen unidades de este tipo •

.2022
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La dirección del aeropuerto abre investigación para determinar Ias causas

Se derrumban 5.000 m^ del
techo en un área de El Prat

Resultaron con heridas leves o menos graves seis trabajadores

En la operación policial fueron detenidas 5 personas

Desarticulada una banda

la dirección del aeropuer
to de El Prat abrirá una 
investigación para deter
minar las causas del acci
dente que produjo el des
prendimiento de parte del 
falso techo de la rambla 
de acceso a la nueva ter
minal en construcción del 
puente aéreo.

BARCELONA. (Efe).- 
Fuentes de la dirección del 
aeropuerto, que calificaron de 
“accidente laboral” el suceso, 
destacaron que el siniestro, en 
el que resultaron heridos seis 
trabajadores, dos de ellos de 
nacionalidad turca, se debió 
a “un error humano o téc
nico”.

Durante la mañana se faci
litaron versiones contradicto
rias sobre el alcance del acci
dente. Fuentes de la dirección 
del aeropuerto informaron 
inicialmente de que sólo se 
desprendieron 200 metros 
cuadrados de la rambla de 
conexión con la nueva termi
nal del Puente Aéreo, aunque 
elevaron posteriormente esa 
cifra a 500 metros cuadrados.

Más tarde fue desprendida 
la techumbre de toda el área 
colindante, como medida de 
seguridad para prevenir posi
bles nuevos desprendimien
tos, según la dirección del 
aeropuerto.

Fuentes del departamento 
de Obras del aeropuerto 
señalaron, sin embargo, que 
se vio afectado por el des
prendimiento la totalidad del 
falso techo de la terminal del 
puente aéreo y parte de la 
rambla de acceso, lo que 
supone una superficie de unos 
5.000 metros cuadrados.

Según estas fuentes, las 
causas del siniestro fueron el 
desprendimiento de los tiran
tes de sujección de las placas 
metálicas de uno de los vér
tices del módulo triangular de 
la nueva terminal del Puente 
Aéreo.

El desprendimiento de 
estas placas causó un efecto

■

El desprendimiento causó un efecto en cadena.

en cadena que provocó la caí
da de la práctica totalidad de 
las restantes, según las mis
mas fuentes.

La dirección del aeropuer
to impidió durante toda la 
mañana el acceso de la prensa 
al lugar de los hechos, para 
que la presencia de personas 
no afectase a la investigación 
abierta, según estas fuentes.

Las placas metálicas, de 80 
por 80 centímetros cada una, 
se desprendieron desde una 
altura de unos nueve metros 
y disponían de un sistema de 
sujección mediante tirantes y 
grapas.

Como consecuencia del 
hundimiento del falso techo 
resultaron heridos leves o 
menos graves seis trabajado
res, que fueron atendidos en 
el Hospital Príncipes de Espa
ña de Bellvitge. Otros ope
rarios fueron atendidos de 
cortes y magulladuras en la 
clínica Asepeyo de El Prat del 
Llobregat.

En la zona en que se pro
dujo el accidente trabajaban 
habitualmente unas 60 perso
nas, aunque muchas de ellas 
se encontraban desayunando 
en el momento en que ocurrió 
el siniestro.

El proyecto de ampliación, 
del aeropuerto de El Prat ha 
sido elaborado por el arqui
tecto Ricard Bofill. Ningún 
responsable de su taller de 
arquitectura quiso pronun
ciarse sobre los hechos. Tam
poco ningún responsable de 
la empresa FOCSA, adjudi
cataria de las obras de 
ampliación del aeropuerto, 
quiso evaluar las caracterís
ticas del accidente.

El Ministerio de Transpor
tes adjudicó las obras de la 
primera fase de ampliación 
del aeropuerto de El Prat a 
la empresa FOCSA por unos 
7.500 millones de pesetas, 
después de que ninguna 
empresa aceptase las condi
ciones del concurso público.

de “narcos”
OVIEDO. (Efe).- Los gru

pos de estupefacientes de Gij()n 
y Oviedo han desarticulado una 
banda de narcotraficantes, la 
más importante que operaba en 
Asturias, y se han incautado de 
cinco kilos de heroína de gran 
pureza, que podría haber alcan
zado en el mercado los 500 
millones, informaron fuentes 
policiales.

En la operación policial, ini
ciada hace seis meses, fueron 
detenidos cinco miembros de la 
banda, aunque, según señalaron 
fuentes de la Policía Nacional, 
quedan aún por ser localizadas 
algunas personas que se dedi
caban a poner a la venta la 
droga.

Los cinco detenidos, que 
pasarán hoy a disposición del 
juzgado de Pola de Lena, son 
Jesús Junqueira López, máximo 
responsable de la organización; 
su hermano, Miguel Angel; 
Antonio Javier Torrecilla 
Gómez y José Luis Tamargo 
Aceval, así como la esposa de 
Jesús Junqueira, todos ellos 
vecinos de Gijón y Oviedo.

La incautación de la droga, 
la más importante realizada 
hasta el momento en Asturias, 
se produjo el pasado domingo 
en la autopista de Campomanes 
a León, donde la policía espe
raba a los narcotraficantes, ya 
que tenía conocimiento de que 
el pasado día 1 se habían des-

Roba un automóvil con un 
bebé de 14 meses incluido

MADRID. (Efe).- Un hom
bre robó anteayer un vehículo 
llevándose con él un bebé de 
14 meses que estaba sentado en 
la parte trasera del coche, infor
mó hoy la Jefatura Superior de 
Policía.

El pequeño fue encontrado 
minutos después en el automo- 
✓il, que estaba aparcado con el 
motor en marcha en la calle 
Gallur del distrito madrileño de 
Los Cármenes.

Los hechos se produjeron 
sobre las seis de la tarde cuando 
el hombre se ofreció a ayudar 
a la madre del bebé a poner 
en marcha su vehículo. El indi
viduo se sentó entonces en el 
asiento delantero del coche y,

en Asturias
plazado a Madrid en dos vehí
culos para comprar la heroína. 
Según señalaron las mismas 
fuentes, los traficantes pagaron 
por la droga incautada, que al 
parecer procede de Turquía, un 
total de 12 millones de pesetas, 
y se habían comprometido a 
pagar otros 13 una vez que fuera 
puesta a la venta.

En lo que va de año, los gru
pos de estupefacientes de Gijón 
y Oviedo, en los que trabajan 
13 inspectores, han incautado 
un total de 10 kilogramos de 
heroína y 9 más de cocaína.

Por otra parte, una llamada 
anónima a la policía puso a fun
cionarios de este cuerpo en la 
pista de los cuatro implicados 
en el asesinato de la confitera 
Dolores Torres y cuya deten
ción ha concluido informó en 
rueda de prensa el comisario 
jefe de Jaén, Juan de Dios 
Berzosa.

Los detenidos son hermanos 
de edades comprendidas entre 
13 y 20 años, pertenecientes a 
la familia conocida como “Los 
Monagos”, tienen antecedentes 
delictivos y de los seis hermanos 
restantes, dos están en la cárcel.

El comisario jefe de Jaén ha 
señalado que los detenidos 
pasarían esa misma tarde a dis
posición judicial. El asesinato 
de la confitera se produjo el 
pasado viernes a medio día.

mientras la mujer esperaba fue
ra, arrancó el motor y se fugó 
con el Vehículo llevándose al 
pequeño que se encontraba en 
una silla portabebés en los 
asientos traseros. Inmediata
mente, la madre, de 27 años, . 
acudió llorando al cuartel de 
bomberos de la calle Ronda de 
Segovia donde contó lo ocurri
do. Los bomberos del cuartel 
alertaron al 091 tras lo que la 
policía estableció un dispositivo 
para localizar el vehículo sus
traído, un “citroen GX” matrí
cula de Huelva. Minutos des
pués, una patrulla policial loca
lizó el coche, con el pequeño 
en el interior. El bebé, que no 
sufrió ninguna lesión.
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Para de Silva, el 
Camino de 
Santiago fue el 
primer proyecto 
de europeidad

OVIEDO (Efe).- El Presi
dente del Principado de Astu
rias, Pedro de Silva, dijo ayer 
durante la inauguración del 
Congreso Internacional sobre 
las peregrinaciones a Santiago 
de Compostela y San Salvador 
de Oviedo durante la Edad 
Media, que la ruta jacobea fue 
“un proyecto prematuro de 
europeidad”.

El presidente asturiano mani
festó que la existencia del cami
no “puso las bases para que 
existiera la comunicación y se 
convirtió en el primer gran pro
yecto turístico de Euiopa que 
supuso el asentamiento de una 
población y provocó modifica
ciones en el modelo económico 
y social al introducir el comer
cio y la industria”. Reivindicó 
la importancia de las rutas astu
rianas dentro del Camino de 
Santiago que surgieron de las 
peregrinaciones a Oviedo para 
venerar la reliquia de la Cámara 
Santa en la Iglesia de San Sal
vador. La declaración del Cami
no de Santiago como itinerario 
cultural europeo se encuadra 
dentro de la cultura postmo
derna “en la que, como señala 
Umberto Eco, entra en crisis 
la idea del progreso ilimitado 
y se produce una vuelta al pasa
do con ironía”.

Durante la celebración del 
simposio, que se clausurará el 
próximo día 7, se celebrarán dos 
exposiciones relacionadas con la 
ruta jacobea.

Debate en Praga 
sobre el futuro 
de la cultura en 
la Europa 
unificada

PRAGA (Efe).- El Club Cul
tural Europeo inauguró ayer en 
la capital de Viena, Praga su 
primer congreso con la parti- 

• cipación de cerca de 200 artistas 
de veinte países europeos, entre 
ellos una numerosa represen
tación española, y de Estados 
Unidos, Japón e Indonesia.

Esa institución surgió a ini
ciativa de unos treinta creado
res checos, eslovacos, polacos, 
rusos, húngaros y yugoslavos al 
margen de la cultura oficial de 
los países del Este europeo en 
tanto que una asociación apo
lítica y no gubernamental de 
artistas profesionales.

Programa de deliberaciones

En el programa de delibe
raciones del congreso figura el 
papel de la cultura en los regí
menes totalitarios y el futuro 
de la cultura en la Europa 
unificada.

Los delegados debatirán tam
bién la posibilidad de crear en 
Praga un Banco Central de 
Datos sobre la Cultura Euro
pea. La reunión debería culmi
nar con la aprobación de una 
Declaración del Club Cultural 
Europeo, cuyo texto será pre
sentado para su discusión en 
el Parlamento Europeo.

Los carlistas tuvieron una destacada actuación en la Guerra Civil

Aunque precisó que como organización política tiene derecho a existir

Para Clemente, ‘^el carlismo 
ya no tiene ningún sentido”

J. Curies Clemente es autor de ^^E1 Carlismo. Historia de una Disidencia

EI historiador catalán Josep Carles Clemente, que estos 
días presenta en Madrid su obra 'El Carlismo. Historia 
de una Disidencia Sociar\ manifestó ayer que ''el movi
miento carlista ya no tiene sentido como instrumento 
de consecución del Poder, aunque -precisó- como orga
nización tiene derecho a existir".

MADRID (Efe).- Josep 
Carles Clemente precisó que 
“si bien como organización 
política el carlismo tiene el 
mismo derecho a existir que 
cualquier otro colectivo ideo
lógico, dentro de una pers
pectiva de de logro del poder 
político su época de actuación 
ya ha pasado”.

“Ahora ya no existe nin
guna cuestión dinástica, y los 
partidos nacionalistas, ya sea 
conservadores o izquierdistas, 
han suplantado el papel del 
carlismo como defensor de 
los fueros y las autonomías 
regionales”, subrayó el histo
riador.

Para Josep Carles Clemen
te “el carlismo fue un movi
miento social plural que des
de 1833 hizo cuatro guerras 
en defensa de cuestiones que, 
como los fueros y la propie-

Laduraciónde la filmación de exteriores en Almería será de seis meses

Marlon Brando rodará su
próxima película en

ALMERIA (Efe).- El actor 
Marlon Brando rodará a partir 
del próximo mes de enero 
diversas escenas de la nueva 
película del director David Lean 
jn parajes ubicados en el tér
mino de la localidad almeriense 
de Mojácar. La película, titu
lada “Noslromo”, está en fase 
de rodaje de interiores en unos 
estudios de Francia, y se espera 
que la duración de la filmación 
de exteriores en Almería sea 
de seis meses.

Brando, que en la actualidad 
tiene en las carteleras españolas 

dad de la tierra, eran más 
sociales que ideológicas, y 
hoy, con la instauración de 
la democracia y de un régi
men monárquico en España 
los heridas ya se han cerra
do”.

El autor de “El Carlismo. 
Historia de una Disidencia” 
puntualizó que “el movimien
to carlista ha sido el padre 
de todos los nacionalismos de 
sesgo democristiano en nues
tro país, pues solo fue a partir 
de 1876 cuando aparecieron 
organizaciones como el Par
tido Nacionalista Vasco o la 
Unió Democrática de Cata
lunya, fundados ambos por 
antiguos carlistas”.

Concebido a modo de texto 
eminentemente divulgativo, 
“El Carlismo. Historia de una 
Disidencia” constituye una 
aproximación al problema 

la obra “El novato”, actuará en 
la película de Lean junto al bri
tánico Peter OToole.

Lean ya había rodado en 
anteriores ocasiones en España 
y concretamente en la localidad 
almeriense de Carboneras filmó 
escenas de “Lawrence de Ara
bia", protagonizada por Peter 
OToole y Anthony Quinn.

Asimismo, durante el mes de 
enero el director suizo Alain 
Tanner iniciará en Almería el 
rodaje de su próxima película, 
protagonizada por el actor 
Francisco Rabal.

histórico protagonizado por la 
oleada carlista, cuyas vicisitu- ' 
des relata Clemente a lo largo 
de cuatro capítulos dedicados 
los orígenes de este movi
miento, su vertiente militar y 
articulación política, y su 
decadencia bajo el franquis
mo.

“En realidad, indicó el his
toriador catalan, en el car
lismo hubo varias corrientes, 
según las épocas y los grupos 
sociales que integraba prefe
rentemente: a veces el movi
miento carlista era integrista 
y conservador y otras popular 
y democrático, e incluso llegó 
a ser en su última etapa socia
lista autogestionario”.

Diferencias

“Estas diferencias, cohesio
nadas gracias a una titulari
dad dinástica y no a un com
ponente religioso, pues en el 
carlismo hubo también sec
tores laicos, surgian de la 
variada composición social de 
los carlistas”, apuntó el autor 
de “El Carlismo. Historia de 
una Disidencia”.

Mojácar
Según afirmó hace unos 

meses el propio Tanner, que 
cuenta en su haber obras como 
“En la ciudad blanca” y “Una 
llama en mi corazón”, ha ele
gido unos parajes cercanos al 
Cabo de Gata para el rodaje 
de su nueva película.

La geografía y la luz de 
Almería son un importante 
reclamo desde 1954 para el 
rodaje de los exteriores de las 
películas, algunas de ellas gran
des produciones cuyos títulos 
son ya míticos en la historia 
del cine.

El único retrato 
fidedigno de 
Beethoven se 
expone estos 
días en Viena

VIENA (Efe).- Expertos e, 
arte han llegado a la conelusió. 
de que el retrato del compositor 
alemán Ludwig van Beethoven 
que se expone en la exhibicii 
del pintor austríaco Ferdinand 
Georg Waldmueller en Viem 
es el único fidedigno.

Con ocasión de la exposiciói 
de Waldmueller, que se celebn 
en la sala de arte “Kunstforum’ 
de Viena, se exhibe al público 
por primera vez este retrato 4 
Beethoven, cuyo propietario 
reside en Bruselas. Waldmue. 
ller, considerado un maestro de 
estilo artístico del área alemam 
que se popularizó de 18151 
1848, llamado “Biedermaier", 
realizó el retrato del composiioi 
en la primavera de 1823 en Het 
zendorfer, localidad austríaca 
donde residía entonces Beetho
ven, quien nació en 1770 es 
Bonn y falleció en 1827 es 
Viena.

Los historiadores de arte has 
calificado de “sensacional” el 
descubrimiento de la autentici
dad del retrato de Waldmueller. 
mientras que grupos de ciuda
danos vieneses amantes del arte 
pretenden gestionar la compra 
del cuadro, cuyo valor se calcula 
en unos 272.700 dólares (cerca 
de 26 millones de pesetas).

La especial autenticidad del 
retrato está conseguida por la 
facilidad de Waldmueller pan 
mostrar los objetos y personas 
de forma natural sin embe
llecerlos.

El poeta Manuel 
Ríos Ruiz 
recibirá el 
Premio “José 
Hierro”

MADRID (EFe).- El poea 
andaluz Manuel Rios Ruiz reci
birá el próximo día 6 en Madrid 
el Premio “José Hierro” de 
Poesía, por decisión unánimei 
del jurado y en reconocimieniol 
a la significación de su obra 
“Juratorio”. Manuel Rios Ru^ 
poeta y periodista natural de 
Jérez, miembro del departa
mento de comunicación del 
madrileño Circulo de Bellas 
Artes y reciente autor del ensa
yo “Aproximación a la Tauro
maquia”, dispondrá el Día ^ 
la Constitución de la dotacide 
del Premio “Jose Hierro”, fin 
da en medio millón de pesetas

Instituido por la Universidad 
Popular de la localidad madm 
leña de San Sebastian de M 
Reyes, el Premio “Jose Hierro- 
destinado al fomento y pro®*^ 
ción de las nuevas creación^ 
poéticas, viene a sumarse ea 
esta ocasión a otro galardoa 
relevante obtenido por Manou 
Rios Ruiz, el Premio Nacio» 
de Literatura correspond^oM 
al año 1972. Por otra parte. 1 
Primer Premio de Poesía 
me Gil de Biedma”, dotado 
un millón de pesetas, ha 9 j 
convocado por la Diputan j 
Provincial de Segovia en recue j 
do del perfil humano de es 
poeta. 1
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ato En Segunda División Juvenil

El Tomelloso ^^B” acabó imponiéndose 
al Atlético Pedro Muñoz (5-3)

En un partido sucio y con dos expulsionesdos eg 
'dusiJ 
'Posiioi 
ihoveJ 
>ibiciJ 
■dinam 
Viena

f^l partido ñte muy entretenido, con un arbitraje que 
no estuvo bien, pues los errores fueron de bulto. Uno 
de los goles del equipo visitante fue conseguido en 
faera de juego, y también hubo un penalty, no señalado 
dentro del área local. Al final, dos jugadores del Pedro 
^Íuñoz fueron expulsados por protestar.osiciójl 
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5 At. Tomelloso: Antonio, 
Cristóbal, Carlos Julián, Juan, 
Salva, Jesús, Ramón, Floren
tino, César, Pedro y Mariano. 
En la segunda parte José Cruz 
salió por Antonio y Lomas por 
César.

3 At. Pedro Muñoz: Teo, 
Javi, Moisés, Adolfo, Justi, 
Paco, Luismi, I. Alejandro, 
César, Reyes y Pablo. En el 
minuto 65 Mayordomo y Juan 
Carlos sustituyeron a Teo y 
Moisés.

Arbitro: Serrano Ortega, 
regular y protestado. No se 
equivocó en muchas cosas, 
pero las equivocaciones fueron 
de bulto con lo que fue pro
testado y no gustó ni a unos 
ni a otros. Uno de los goles 
del equipo visitante fue con
seguido en fuera de juego, y 
en el minuto 85 se produjo 
una jugada clave para el 
desarrrollo del partido, una 
caída dentro del área local y 
se pidió penalty, hay que decir 
que casi podríamos asegurar 
que lo fue, el colegiado no 
señaló nada, empezaron las 
protestas y tuvo que expulsar U61I a Reyes, del Pedro Muñoz.

1 Poco después hubo unas pala- 
1 bras y otro jugador visitante 
■ fue expulsado. Estas expulsio- 
I nes favorecieron al equipo 
■ local que vio como la victoria
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ya no peligraba. Las cartulinas 
amarillas fueron para Javi y 
Reyes y las rojas directas para 
Reyes y César, todos del At. 
Pedro Muñoz.

Segunda Regional Ordinaria

El Bolañego ha terminado 
invicto la primera vuelta

Paco SAURA
Jaime FERNANDEZ
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0 Arenales: Esteban, José 
‘3nuel, Escribano, Goyo, 

L?™os, Muñoz (Alcalde), 
pbmad, Francisco, López, 
Rnma y Jesús.
H CD Bolañego: Calle, Rin- 
B Morcillo, Gordillo, Yuli, 
L Í^°^^)’ Lolo, Juan, Anto- 
RMoya, Soto (Manolo).
1 Vbitro: Manuel Gómez, sin 
|^'Aplicaciones, aunque real- 
k" H verdad hay 

‘^^^ siguió el juego 
muy lejos.

1 Acidencias: Tarde muy fría 
1 on mucho viento en el campo 

poco público, L .^^^Aenta personas, que 
^Audieron desde el principio 

el final a su equipo, aun- 
reconocer la 

r ® superioridad de los bola-

Comentario: Partido de liga 
de 2“ División Juvenil que se 
jugó a partir de las 12 de la 
mañana en el Polideportivo de 
la Carretera de la Ossa, Terre
no de juego en hierba, en buen 
estado, sol y bastante frío. El 
partido fue entretenido en 
líneas generales, con dominio 
alterno, muchos goles, jugadas 
polémicas y al final expulsio
nes, es decir, todos los alicien
tes que debe tener un partido 
para resultar interesante. En 
la primera mitad el dominio 
fue alterno y prueba de ello 
fue la alternativa en el mar
cador y el hecho de que los 
goles iban cayendo para uno 
y otro lado. En el minuto 5 
César adelantó a los locales 
pero 4 minutos más tarde 
empató Reyes. Se volvió a ade
lantar el Tomelloso con otro

Malos modos al fínal
A partir de entonces se 

acabó el partido. Los loca
les, con dos hombres más, 
no tuvieron problemas para 
controlar el partido y ya 
con el tiempo reglamenta
rio pasado Ramón, colocó 
el definitivo 5 a 3 en el 
marcador. Después del par
tido hubo insultos para el 
colegiado por parte de los 
hombres del Pedro Muñoz 
y acompañantes pero la 
cosa terminó sin más pro
blemas, aunque la expedi- 

ñegos.
Gol: 0-1, minuto 83: balón 

que roba Antonio en el centro 
del campo, avanza en solitario 
por la parte izquierda y ya den
tro del área, cede al centro, 
donde Juan, que le acompañaba 
en el ataque, bate de tiro raso 
al meta Esteban.

Comentario: El partido fue 
muy disputado, sobre todo en 
los primeros minutos, donde los 
chicos de Jesús Pedro Moreno, 
trataban por todos los medios 
de alzarse con la victoria, dada 
la ventaja que en la tabla cla
sificatoria existía entre los dos 
equipos. Pero enfrente había un 
conjunto muy fuerte y resolu
tivo, como es el Arenales, que 
no quería perder este encuentro 
y demostró ser un equipo que 
se crece ante conjuntos “a prio- 
ri”más fuertes. No obstante, los

El Tomelloso realizó un buen encuentro.

gol de César y un cuarto de 
hora más tarde Adolfo ponía 
el 2-2 en el marcador. Era jus
to el resultado, por el juego 
desarrollado, que se llevaban 
ambos equipos a las casetas. 
En la segunda mitad comenzó 
imprimiendo más ritmo el con- 

ción del At. Pedro Muñoz 
estaba muy enojada y 
comentó que el colegiado 
había perjudicado mucho 
más a su equipo con las 
decisiones tomadas. El 
próximo rival del Tomello
so es el Infantes, un partido 
que se jugará el domingo 
por la mañana y un rival 
difícil ante el que se tendrá 
que luchar para seguir en 
esos puestos de privilegio, 
en el que está situado el 
juvenil B. 

chicos de Bolaños disfrutaron 
de claras ocasiones en los pri
meros veinte minutos de par
tido, que podían haber dejado 
claro el resultado del encuentro, 
que no supieron aprovechar, 
quizás debido a los nervios, 
pero que hicieron crecerse a los 
locales, que veían que se podía 
vencer al líder del campeonato, 
el Bolañego. Al final la mayor 
experiencia del conjunto visi
tante se hizo notar y se alzaron 
con la victoria, que aunque no 
fue clara, sí resolutiva, que dejó 
a los bolañegos líderes en soli
tario y a cinco puntos de sus 
inmediatos seguidores, con lo 
que parece ser que los chicos 
de Jesús Moreno, se afianzan 
en el liderato, y sus posibili
dades de ascenso son cada vez 
mayores.

junto que dirige Loren y en
los minutos 52 y 56 Ramón 
y otra vez César colocaron el 
4-2 en el marcador. Parecía 
que se iba a acabar el partido 
con victoria fácil para los loca
les. Y más cuado con ese 4-2 
se señaló un penalty en el área 
del meta visitante Teo, pero 
Ramón erró la pena máxima 
y el resultado no se aumentó. 
A raíz de esta jugada se fue 
arriba el Pedro Muñoz y puso 
en aprietos al meta local Anto
nio. En el minuto 74 se escapa 
Luismi 1, en un fuera de juego 
clarísimo, no se señala nada 
y pone el 4-3 en el marcador. 
Llegan los nervios para los 
locales y en el minuto 85 llega 
la jugada clave. Derribo en el 
área local, penalty que se pide 
y no se señala. Reyes insulta 
al colegiado y éste lo expulsa.’ 
Dos minutos más tarde César, 
del Pedro Muñoz, dice unas 
palabras, que oye Serrano 
Ortega, y lo manda a la caseta.

Baloncesto Segunda División Femenina

El Puertollano venció sin 
difícultades al Villarrubia

66 Puertollano S.Ocaso: 
Naranjo (10), Linde (15), Ruiz 
(13), Buitrago (15), Torres (3). 
Cinco inicial. Ruiz (4), Torres 
(2), Paredes y Gómez.

50 Villarrubia (16-34): Cama
cho (13), Ramírez (11), Morales 
(9), Cañadilla (8), Serrano (3). 
Cinco inicial. Párraga, Cabrera 
(2), Medina, Redondo y Medina.

Arbitros: Luchena y Rodero, 
buena actuación. Señalaron 56 
faltas 28 al Villarrubia y 28 al 
Puertollano. Fueron eliminados 
Torres por parte local y Serrano 
y Ramírez por parte visitante.

Comentario: El partido no 
tuvo historia, puesto que desde 
el primer momento el equipo 
local se puso por delante en el 
marcador y nunca perdió el con
trol del partido. En el minuto 
11 de la primera parte, el equipo

En el derby • 
local, 
el Grupo 76 
ganó por dos 
puntos al SDM 
Alcázar

CECILIO

72 Grupo 76: Chus, Nines, Pili 
(9), Tolosa (4), Ramos (3), 
Gema (19), Ana (14), Loli (17), 
Maripi (4), Cristina (1), Merce 
y Marta. Entrenador: Reyes.

70 Quesos “García Baquero“: 
Carola (6), M. Mar (2), Eva, 
Díaz (4), Beatriz, Gema Franco 
(15), Elena, Yolanda (7), Esther 
(2), Marta (34) y Serrano. Entre
nador: Nemesio.

Comentario: Un partido que 
prometía interés y emoción por 
ser el de la máxima rivalidad, 
tuvo un final feo. Las chicas de 
la S.D.M. querían dejar bien cla
ro quienes son las primeras de 
la tabla y por qué y desde el 
comienzo del partido fueron por 
delante hasta el minuto 14 en 
que un triple de Lili hace que 
por primera vez se pongan por 
delante en el marcador pero sin 
distanciarse. Durante los suce
sivos minutos ambos equipos se 
van alternando por llevar un 
punto arriba, en la delantera. 
Después de que el Quesos “Gar- 
cía-Baquero”había conseguido 
irse de hasta 9 puntos, la tónica 
en la segunda fue la de que los 
dos equipos querían ganar y se 
vieron las caras constantemente. 
Loli consiguió su segundo triple 
en el minuto 16 colocando el tan
teo en 62-61 y a dos minutos 
del final nuevo empate a 65. Así 
siguió el partido, que hacia pre
sagiar ese final emocionante, 
propio de estos derbis, pero no 
fue así. A 6 segundos del final 
el tanteo era de 70-69 con pose
sión de S.D.M. para realizar 2 
tiros libres. Gema sólo encesta 
uno y el empate está asegurado 
pero fuera de tiempo el cole
giado pita una personal a Carola 
y el grupo 76 no desperdicia su 
ocasión y encesta los dos tantos. 
Un resultado que perjudica 
doblemene a las de S.D.M. pues
to que descansan la próxima 
semana y que por la misma razón 
favorece doblemente al Grupo 
76.

de Villarrubia solicitó un tiempo 
muerto para intentar poner 
orden en el desorganizado juego 
que estaban realizando. No sir
vió de nada, puesto que el Puer
tollano siguió en su línea y pron
to tuvo el partido en sus manos 
definitivamente.

La primera mitad finalizó con 
el resultado de 28-16, y la segun
da fue un calco de la primera, 
también en esta segunda parte 
el Villarrubia intentó mejorar su 
juego solicitando un tiempo 
muerto, concretamente en el 
minuto 8 con un resultado 
adverso de 44 a 24.

La máxima ventaja del par
tido se produjo en el minuto 
14 y fue concretamente de 25 
puntos, este dato da prueba de 
la superioridad del equipo local.

Para finalizar destacar a los 
jugadores locales Linde y Bui
trago, por parte del Villarrubia, 
Camacho y Ramírez.



Miércoles, 5 de
Diciembre de 1990 DEPORTES

Baloncesto Tercera División

El CB Almagro se impuso con 
facilidad al SDM Alcázar (94-75)

El Ertoil no 
pudo ganar 
fuera al potente 
equipo de La 
Solana (84-54)

El partido se disputó en 
la Pista Municipal. El 
resultado fue Justo y quizá 
demasiado corto para los 
locales, que se merecieron 
una mayor diferencia. El 
Almagro, tras esta victoria, 
se ha reconciliado con su 
público, con su entrenador 
y con la directiva.

Eugenio RAMOS

94 CB» Almagro: Zana (17), 
Manolo, Diego (10), Carmelo 
(13), Paco Ruíz (6), Nacho 
(21), Roldán (11), Santacruz 
(6)y Jovi (10).

75 S.D.M. Alcázar: Lizcano 
(12), Sánchez (10), Ortega (6), 
Gómez (4), Ochovo (1), J. 
Antonio (3), Calcerrada (14), 
Sánchez, Arias (4), Ramírez 
(12) y Montalvo (4).

Arbitros: Muñoz y Rivas de 
Ciudad Real. Perfectos, una 
buena labor durante todo el 
partido. Eliminaron por 5 per
sonales a Calcerrada y Ramí
rez del Alcázar.

Incidencias: Partido jugado 
en la Pista Municipal de 
Deportes de Almagro, con 
poco público en las gradas. El 
partido al igual que el día 
anterior comenzó tarde por el 
retraso en llegar del equipo 
visitante. Parece ser que los 
jugadores de Alcázar, no 
saben todavía donde está 
Almagro y siempre hacen lo 
mismo. El partido hubo que 
terminarse casi por la tarde, 
debido a que tanto el equipo 
local como los árbitros per
mitieron que comenzara a esa 
hora. No sería malo, que 
aprendieran un poco de pun
tualidad, estos equipos alca-

EI conjunto visitante está atravesando un mal momento

El equipo albacetense del CABA 
dominó al Alcázar (94-82)

gano y

El partido comenzó tarde por retraso del conjunto visitante

Í

f

Los locales jugaron un buen partido.

Í

zareños que siempre llegan co 
retraso a sus encuentros.

Comentario: Este partido 
ya venía cargado de polémica, 
debido al posible cese del 
entrenador local Paco Ramos. 
La directiva almagreña, en 
una reunión previa y en unas 
conversaciones mantenidas 
momentos antes del encuen
tro, decidieron dar un margen 
de confianza al “mister”local.

Comenzó el encuentro con 
un “toma y daca”que hizo que 
los primeros minutos fueran 
muy nivelados. En la pista, 
había dos. equipos, uno el 
Almagro con unas ganas de 
triunfo impresionantes y otro

el Alcázar que
nada de nada 
Municipal.

no demostró 
en la Pista

Así en el minuto 10 del pri
mer tiempo, ya los locales 
dominaban este encuentro con 
un tanteador de 25-12, que 
parecía iba dejando claro 
quien iba a ser al final el ven
cedor. En los siguientes minu
tos y a pesar de que en el 
CB Almagro estaba jugando 
con los mismos hombres desde 
el principio, el marcador 
seguía aumentando en lo que 
parecía ser un paseo sin pro
blemas para los hombres de 
Paco Ramos, que llegaron al 
descanso con un marcador de 

P
48-33.

Ya en el segundo tiempo, 
el Almagro seguía aumentan
do su ventaja, pero sin embar
go los hombres de Alcázar, 
no querían perder con mucha 
diferencia y aunque el Alma
gro se iba destacando cada vez 
más, los chicos de Requena 
parecían dispuestos a no 
dejarse vencer. De todas for
mas la ventaja casi nunca llegó 
a ser inferior a los 20 puntos 
y esto hacía que los almagre- 
ños jugaran con mucha más 
tranquilidad. En estos 
momentos, había que destacar 
la gran labor de los árbitros 
que supieron estar a la altura.

T. GARCIA CONSUEGRA

84 C.B. La Solana (29 
55): '

Galán (3), García-Abadilk 
(10), Lara (20), Moreno pi 
Sevilla (9), Serrano, Morales 
(13), Angel.. Moreno (22), Pia^ 
(13). Eliminados por cinco f# 
tas: Angel Moreno y Pia2¿

54 C.B. Ertoil Daimiel gj 
y 25): Miguel Angel (^ 
Muñoz (2), García-C (10), Díaz 
Rodríguez (5), García (4) 
Jiménez (2), Ruiz Hermosa (5 
Rafa Villegas (8) y Gómez (2)

Arbitros: Moreno, Lizcano 
y Lagos, mal, no gustó a nin
guno de los equipos.

Comentario: En la primera 
parte pitaron los señores More
no y Lizcano y en la segunda 
sin aparente motivo los señores 
Moreno y Lagos siendo ambos 
muy criticados.

Ambos equipos 
partido con una 
zona, efectuando 

iniciaron el 
defensa eo 
una buena

salida los hombres del Ertoil 
con un parcial de 0-8, pero 
poco a poco los locales, coo 
una buena defensa 2-3 que no 
supo romper el equipo visitan
te, igualaron el partido y se fue
ron arriba, llegando al final de 
la primera parte con el mar
cador igualado debido a b 
reacción visitante en los últimos 
minutos 29-29.

En la segunda parte el arbi
tro auxiliar, Lizcano, sin apa
rente circunstancia se sentó en 
la mesa del anotador y le sus
tituyó el señor Lagos. El equipo 
daimieleño comenzó también b 
segunda parte bien, pero se 
notaba que el frío reinante en 
la cancha les afectaba muchí
simo ya que no soltaban el bra
zo en los tiros, ni hacían un: 
buena defensa, arrojando b 
toalla a raíz del minuto 7 con 
el marcador 43-42, fue entonce 
cuando el cuadro local rompió 
el partido y abrió una brecha 
en el marcador 69-45, en el 
minuto 14.

Hay que hacer constar que 
en la segunda parte ninguno 
de los entrenadores hizo uso 
de los tiempos muertos y que| 
los árbitros no gustaron ni» 
unos ni a otros.

Cecilio

94 Caba: Malagón (3), Gar
cía (9), Serrano (2), Martínez 
(12), Jiménez (15), Samper (5), 
Perona (16), Alberca (15) y 
Cimas.(14). Eliminados: García, 
Martínez, Alberca y Cimas. Con
siguieron encestar 5 triples.

82 Quesos García-Baquero: 
Rienar (17), j. Parra (2), José 
(3), Rebato (12), Díaz-Miguel 
(22), Zarco (1) y Jesús Teodoro 
(15). Fueron eliminados: Rienar. 
Consiguieron solamente 2 tri
ples.

Comentario: Durante lo.s pri- 
mero.s 10 minutos todo parecía 
indicar que el Quesos Gar
cía-Baquero iba a ser el dueño 
de la situación o mejor aún del 
partido. El Caba no lo veía así 
y a continuación se produce una 
reacción y en este primer perío
do empiezan a efectuar tiros 
desde fuera de la línea de 6,25 
y logran 4 triples, con lo que 

consiguen que al final de este 
primer período se vaya al des
canso con un tanteo de 46-36, 
10 puntos de diferencia que no 
es mucho pues se jugaba contra 
el Caba y en su campo.

El Quesos García-Baquero 
está capacitado para remontar 
estas diferencia.s y aún más como 
lo ha demostrado en varias oca
siones, pero en esta, el hueso 
era muy duro de roer y la segun
da parte empezó peor de como 
había terminado la anterior. A 
los 10 minutos de esta segunda 
parte la superioridad del equipo 
local se reflejaba con un tanteo 
68-50 que fue la máxima dife
rencia entre lo.s dos equ.pos. A 
partir de este momento vino la 
consabida reacción y a falta de 
tan sólo 2 minuto.s se habían 
acortado las distancias hasta 
81-70. Sólo 5 puntos que hacían 
prever un final emocionante, 
pero nada má.s lejos. Con sólo 
7 jugadores el equipo visitante

C. CAÑAS

no dio por buenos hizo que

Plantilla del Quesos García Baquero.

1

no podía hacer más milagros y 
un par de tiros que fueron des
pejados en la trayectoria des
cendente de! balón y que el árbi-

tro 
el equipo visitante se viniera 
definitivamente abajo y al final 
el resultado fuera de 94-82.

El Infantes ganó sinjug^

El Infantes ha conseguidos 
segunda victoria en esta tem
porada. Esta se ha debido ! 
que el conjunto toledano deb 
Universidad de Castilla 
Mancha ha llegado a la canch) 
con media hora de retris 
sobre el horario estableen» 
para el comienzo del encue'’' 
tro.

A la vista de la no comí»' 
recencia en el tiempo t^r 
mentario, los árbitros P^^tiad^ 
y García, dieron el partido F 
ganado a los propietarios 
la pista, aún a pesar de q 
los visitantes anunciaron 
protesta oficial.

Gracias a esta incomp^t^ 
cencia del equipo toledano,^ 
conjunto manchego ha con-^ 
guido, de momento, su según 
victoria.

2022
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El día 8, en Hornachuelos, provincia de Córdoba

Semifinal del Campeonato de España 
de Caza Menor con Perro

Estarán cazadores de Andalucía, Extremadura, Castilla La Mancha y Madrid

El próximo sábado se celebrará en Hornachuelos (Cór
doba), la semifinal del grupo III del Campeonato de 
Caza Menor con Perro, a la que asistirá el ciudarrealeño 
José Ramón Quesada, campeón de Castilla La Mancha, 
título que alcanzó el pasado 17 de noviembre en el 
Campeonato Autonómico celebrado en Cogolludo.

ALARCOS Civil

Hasta el momento se han 
celebrado dos semifinales, la 
del grupop II en Sant Giu de 
Freixenet (Lérida), en la que 
se impuso Pedro Lorenzo Pra
des (Teruel), con 6 perdices 
y 1 conejo. Los otros cuatro 
cazadores que estarán en* la 
final del día 15 en Nava del 
Rey (Valladolid), son Joaquín 
Catalán (Teruel), Juan Nenna- 
sar (Baleares), Amador Molina 
(Lérida) y Oscar Rodríguez 
(Santa Cruz de Tenerife).

En Hornachuelos participa
rán representantes de Anda
lucía, Extremadura, Castilla La 
Mancha y Madrid. Represen
tando a Andalucía intervendrá 
la señorita Cati, de Cádiz, que 
en el campeonato regional 
mató 4 perdices y dos conejos. 
Ha sido campeona de Anda
lucía cuatro años consecutivos, 
según informaba a este perió
dico Marcelino Jiménez, pre
sidente de la Federación Pro
vincial de Caza andaluza, aña
diendo que el tiempo en aque
lla comarca es muy bueno y 
soleado con temperaturas sua
ves, 13 grados de máxima, por 
lo que la jornada cinegética se 
presenta propiciatoria para la 
caza.

El cazadero situado en el 
término municipal de Horna
chuelos, está en plena Sierra 
Morena, abundando la perdiz 
y el conejo; es monte bajo y 
llano. Está a 60 kilómetros de 
Córdoba, a 14 de Posada y a 
8 de Palma del Río.

Colaboración de la Guardia

EI Suelas Catosa ganó con' 
claridad al equipo del BO

El G. Deportivo venció con 
apuros al Santa Cruz

J.S. & J.S.

Partido celebrado en Fuensa
lida entre los conjuntos Suela 
Catosa y Grupo B.O. Partido 
aburrido, donde destacó la pési- 
aia actuación arbitral, que fue 
descaradamente casera. También 
destacar la “pista de patina
je’donde se jugó el partido, en 

cuál los jugadores eran inca
paces de desarrollar mínimamen- 
Ic su juego.

El Grupo B.O. pudo aguantar 
basta el minuto seis, minuto en 
^1 que comenzaron los desbara
justes arbitrales, lo que produjo 

parcial de 24-9 a favor del 
huelas Catosa. El equipo visitan- 

totalmente desconcertado se 
quedó estancado en el punto 
nueve y poco mas duró el equipo 
(Ciudarrealeño en este primer 
^hodo que terminó con el resul- 
ludo de 50-26.

En el segundo período el Gru- 
P° B-O. salió mentalizado y dis

El Departamento de Infor
mación de la Federación Espa
ñola de Caza nos remite para 
su divulgación la siguiente nota 
informativa: “El Servicio de 
Protección de la Naturaleza, 
dependiente de la Guardia 
Civil, desde la Jefatura del mis
mo, ha cursado las órdenes 
oportunas a la totalidad de sus 
Comandancias, para que reco
jan de las Sociedades de Caza
dores Federadas o de los titu
lares de Cotos, la información 
que les faciliten respecto de 
las acciones punibles que 
hayan sido cometidas, bien por 
actos de furtivismo en las espe
cies o de los deterioros cau
sados en el entorno natural de 
los terrenos de caza.

En las conversaciones man
tenidas desde la Federación 
Española de Caza con el coro
nel D. Enrique Nieva Muñoz, 
Jefe de Servicio de Protección 
de la Naturaleza, se ha com
probado la disponibilidad que 
tiene el Servicio de colaborar 
estrechamente con los cazado
res, para erradicar el furtivismo 
de nuestros terrenos cinegéti
cos, con lo cual veríamos rea
lizada una antigua y siempre 
desoída reivindicación de los 
cazadores españoles.

Esta disposición de las 
Patrullas de Protección de la 
Naturaleza de colaborar con 
los cazadores en la vigilancia 
de los terrenos de caza, es una 
medida plausible que debe ser 
tenida muy en cuenta, pero no 
obstante para llegar a sacar el 
máximo provecho, debemos 

puesto a intentar jugar al balon
cesto, realizando una fuerte pre
sión que les hizo mejorar su jue
go. Pero de nuevo se vió trun
cado por las decisiones desca
radas de los árbitros. Fueron 
pitadas cuatro técnicas al equipo 
de Ciudad Real, una de ellas des
calificante al segundo entrenador 
del equipo y las tres restantes 
fueron pitadas al banquillo, por 
lo que el entrenador principal 
tuvo que abandonar el mismo por 
acumulación de faltas, siendo 
éste un hombre que no se carac
teriza por perder fácilmente los 
nervios.

El Suelas Catosa, que cuenta 
con jugadores de Madrid en su 
mayoría, aprovechó la situación 
y apabulló al Grupo B.O. lle
gándose al final con el resultado 
de 102-62.

Anotar también los 22 balones 
perdidos por el conjunto de Ciu
dad Real, debido quizás a la falta 
de concentración.

José Ramón Quesada

ti

ofrecer nuestra colaboración 
poniéndose en contacto los 
dirigentes de las sociedades de 
cazadores o los titulares de los 
cotos con las patrullas de la 
zona, al objeto de facilitarles 
los datos puntuales que nos 
sean solicitados para llevar a 
cabo su labor, y si es preciso 
la colaboración de nuestros 
guardas o los propios intere
sados personalmente.

Es esta una oportunidad que 
los cazadores no debemos 
dejar pasar, ya que la situación 
en estos momentos es de grave 
realidad del furtivismo, todavía 
más, cuando la justicia, en 
algunos casos, no respalda con 
sus sentencias los delitos come
tidos”

Con todas estas medidas, la 
Guardia Civil espera poder dis
minuir o eliminar de una vez 
por todas, el furtivismo en 
nuestras tierras. Todas las 
medidas para ello son buenas, 
para auyentar a esos desapren
sivos cazadores.

J.T.

1 Gimnástico D. Alcázar: 
Villajos, Juli, Carrascosa, Quirós, 
Toni, Barrios, Leoncio, Dani, 
Shuster, De Miguel y Arcangel 
(Vela).

0 Santa Cruz: Palomo, Miguel 
Angel, Jesús, Solera, Juanma, 
Valverde (Pescuño), Juanjo, 
Marcos, Cantero, Otón y Castro.

Arbitro: Bella Asensio. Regu
lar actuación.

Gol: 1-0, minuto 28: en un 
fuertísimo disparo de Arcangel, 
el balón se colaba por la escua
dra.

Comentario: Partido disputa
do en el municipal de Alcázar, 
con muy poca asistencia de públi
co. Los locales, que ganaban por 
la mínima al Santa Cruz, en un 
encuentro en el que el cuadro 
alcazareño presionó y dominó 
más, pero ahí está ese corto y 
mínimo, pero justo resultado.

Posibilidades 
manchegas

Los excelentes resul
tados obtenidos por el 
ciudarrealeño José 
Ramón Quesada, hacen 
pensar en las posibilida
des que tiene nuestro 
paisano de hacerse con 
esta semifinal y quedar
se entre los finalistas 
que concurrirán al Cam
peonato de España, que 
se celebrará en Nava del 
Rey (Valladolid), al que 
acudirán el campeón del 
mando, el toledano de 
Cabezamesada, Ismael 
Tragacete, que una vez 
más, el campeonísimo 
demostrará sus cualida
des cinegéticas, como lo 
ha hecho en tantas 
pruebas en las que ha 
participado. 

esto hizo que la incertidumbre 
en el marcador se mantuviese 
hasta el pitido final.

El Santa Cruz también causó 
una buena impresión, y por ello 
Iqs locales tuvieron más proble
mas de los previstos. Los jóvenes 
jugadores alcazareños, poco a 
poco van subiendo posiciones en 
la tabla, y algunos de ellos tienen 
un gran futuro para dar el salto 
al equipo grande. El Gimnástico 
Deportivo está situado en esta 
temporada en la zona alta de 
la tabla, si bien, en principio, por 
la situación que ocupan ambos 
equipos, se pensaba que la dife
rencia podía ser mayor, puesto 
que el Santa Cruz no está tenien
do una buena campaña, y se 
encuentra en la zona baja. Habrá 
que esperar a la próxima salida 
del Gimnástico Deportivo, que 
será al difícil campo del Almo
dóvar, equipo del mismo nivel 
que el Gimnástico Deportivo.

En el 
campeonato 
provincial, el 
Almagro ganó al 
Alcázar (85-67)

Eugenio RAMOS

85 CB Almagro: Guerra (2), 
Benedi (14), Aparicio (4), 
Miguel Angel (17), Jose Ignacio 
(15), Luis Alberto (20) y Luis - 
(13).

67 CB Alcázar. Moreno, Ube
da (5), F.Javier (12), Díaz (5), 
Manolo (3), Galán (2), Rivas 
(8), Gómez (7), Romero (15) y 
Anciano (10).'

Arbitros: Perucho y Yébenes. 
Regular actuación hasta que fal
taban cinco minutos, cuando 
comenzaron el espectáculo al 
que nos tiene acostumbrado el 
señor Perucho. Ya sus decisio
nes lo único que levantaban eran 
las risas del público que veía 
como en un partido claro, el 
árbitro nuevamente quería 
hacerse notar y lo consiguió. El 
público se divirtió mucho con ’- 
él. Lástima, porque Yébenes, el 
otro colegiado, tuvo una buena 
actuación y se vio empañada.

Comentario: Partido fácil “a 
priori”para los chicos almagre- 
ños, que aunque en principio no 
comenzaron muy bien y el mar
cador era bastante igualado. En 
el minuto 10 del primer tiempo, 
ya lograban una ventaja de 20-8 
que les hacía marchar con más 
tranquilidad que sus contrarios.

El entrenador visitante, hizo 
hasta cambiar el marcador de 
sitio, ya que parece ser no se 
“fiaba”de los cuidadores del 
mismo.

No obstante, una buena reac
ción de los alcazareños, hizo que 
en el minuto 14 el marcador se 
igualara a 27 aunque ésto hizo 
reaccionar a los almagreños, que 
con un parcial de 13 a 4, pare
cían despertar del letargo en que 
se habían visto sumidos, llegan
do al descanso con un 40-31 que 
no dejaba las cosas muy claras 
ni para uno ni para otro equipo.

Dominio local

La segunda parte fue donde 
los locales supieron hacerse con 
el dominio debajo de los table
ros, así como la perfecta actua
ción de Benedí que sabía llevar 
balones y lanzar desde media 
distancia, sin que los alcazareños 
supieran oponer resistencia. 
Esto hizo que el marcador en 
el minuto 10, ya fuera favorable 
a los locales con un 66-44 que 
parecía dejaba sentenciado el 
encuentro. Sin embargo, hubo 
una clara respuesta por parte de 
los del Alcázar, que lograban 
incluso empatar en el minuto 
14 a 66 puntos. Paco Ureña, 
entrenador local, comenzó 
entonces a mover el banquillo 
y en los últimos cinco minutos 
consiguieron un parcial abruma
dor de 19-1 que dejaba muy claro 
el vencedor del encuentro que 
lógicamente fue el Almagro por 
85-67.

Destacar la gran labor del 
conjunto, que sin pensar en idi- 
vidualismos, hacían grandes 
jugadas pasando el balón al final 
a los compañeros con más 
posibilidades.

Por parte visitante, nos gustó 
mucho el CB Alcázar, un equipo 
muy joen y que tiene un gran 
futuro, si siguen luchando y 
jugando como lo hicieron en 
Almagro.
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El Real Madrid intentará mejorar su juego ante el Barcelona.

i

4

Las novedades del Real Madrid son la ausencia de Maqueda y la vuelta de Spasic 

Di Stéfano no tiene aún decidido el 
equipo que jugará hoy ante el Barga
Para el entrenador madridista **este partido no llega en el mejor momento para el Real Madrid”

Alfredo D¡ Stefano anunció ayer al término del entre
namiento que no tenía aún decidido el once titular 
que presentará ante el Barcelona en el partido de ida 
de la Supercopa, y como prueba de sus dudas apuntó
que había roto “al menos

MADRID (Efe).- Las nove
dades más destacadas en la 
lista de -16 jugadores citados 
por el entrenador madridista 
son la ausencia de Juan José 
Maqueda, quien con proble
mas de abductores se queda 
en Madrid, y la vuelta del 
yugoslavo Predrag Spasic a la 
convocatoria. A la pregunta 
de si Spasic podría jugar como 
titular en Barcelona, Di Sté
fano respondió que tenía las 
mismas posibilidades que el 
resto de sus compañeros, y 
confirmó que situarle en el 
centro de la defensa y sacar 
a Manuel Sanchis como cen-

El Jerez busca un nuevo jugador 
tras la lesión de Antonio Poyato
CADIZ(Efe).- Antonio Poya

to, centrocampista del Jerez 
Deportivo, sufre una rotura del 
abductor de la pierna izquierda 
producida durante el partido 
del pasado domingo frente al 
Real Avilés, por lo que, según 
los servicios médicos del club, 
será baja durante aproximada
mente un mes y medio. Al juga
dor le operará esta tarde el doc
tor Martínez Villar en la clínica 
San Juan de Dios de Cádiz, y 
según ha manifestado el ciru
jano, “habrá también la nece
sidad de tocar el abductor de

diez alineaciones distintas”.

trocampista era una de las 
variaciones tácticas en las que 
había pensado durante la 
semana.

Di Stéfano dijo que este 
partido de la Supercopa no 
llega en ”el mejor momento 
para el Real Madrid puesto 
que el equipo debería haber 
realizado algún entrenamiento 
más, y al jugar también los 
miércoles se rompe el ritmo 
que necesitan los jugadores 
para estar a punto el domingo 
.En Barcelona haremos nues
tro juego, pero hay que tener 
en cuenta que vamos al Camp 
Nou como visitantes. Algunos 

la pierna derecha para evitar 
una posterior descompensa
ción”. La baja de Poyato, titular 
indiscutible en el equipo jere
zano, y la posible operación de 
otro centrocampista del equipo, 
el yugoslavo Drago Cakie, que 
sólo ha podido participar en 
cuatro partidos en lo que va 
de temporada, han llevado a la 
directiva del club a realizar ges
tiones para contratar un jugador 
que ocupe estas demarcaciones.

La comisión técnica del club 
estudiará, en su reunión de esta 
noche, los nombres para el sus

de mis jugadores, por sja cons
titución física, necesitan un 
mayor entrenamiento, y por 
ello no están rindiendo con
forme a la responsabilidad que 
conlleva el club”, comentó Di 
Stefano.

Mayor autoridad

El entrenador del Real 
Madrid subrayó que su equipo 
debe tener mayor autoridad 
sobre el terreno de juego y 
no repetir el mal juego exhi
bido el pasado sábado en 
Valladolid, donde, a su juicio, 
Onésimo desarboló con su 
juego individual por las ban
das a sus jugadores.

Alfredo Di Stéfano, tras 
afirmar que jugar contra el 
Barcelona siempre es un “clá
sico que agrada a cualquiera”, 
destacó que el equipo azul- 

tituto de Juan Corbacho, aun
que se baraja la posibilidad de 
que sea el propio Tosato, ahora 
interino, el que de momento 
siga al frente del equipo.

En el seno de la junta direc
tiva del Jerez existen miembros 
que abogan porque sea Tosato 
el que se haga cargo del equipo, 
al menos hasta ver lo que 
ocurre en Figueras, mientras 
que el propio Tosato ha comen
tado que tiene necesidad de 
fichar, al menos, a dos juga
dores, un centrocampista y un 
delantero. 

grana atraviesa por un gran 
momento y elogió la actuación 
de hombres como Goicoe
chea, Beguiristain, Eusebio y 
Anmor, que son para él sus 
preferidos.

Manuel Sanchis manifestó 
al final del entrenamiento que 
jugar contra el Barcelona 
“siempre es algo especial”, 
aunque indicó que ”el resul
tado del partido de ida no 
influirá para nada en la moral 
del Real Madrid para los 
encuentros de Liga”.

”Lo único que me preocupa 
del Barcelona en estos 
momentos es su regularidad, 
ya que está jugando muy bien 
en- todos sus encuentros, man
teniendo una buena línea, 
pero jugar y ganar en el Camp 
Nou nunca viene en mal 
momento y el Real Madrid 
está en condiciones de ganar”.

Antonio Poyato, jugador del Jerez

Maradona quiere dejar el Náopoles.

Maradona 
afírmó que el fin 
de su carrera 
deportiva está ya 
cercano

MADRID (Efe).- Diego 
Armando Maradona, tras quin
ce temporadas dedicado inte
gramente al mundo del fútbol, 
anunció hayer que abandonará 
al final de la presente campaña 
las filas del Nápoles y además 
anunció que el fin de su carrera 
como jugador profesional “cada 
vez está más cercano”. Mara
dona, quien comentó su deci
sión de dejar el fútbol a su ex 
compañero Jorge Valdano, 
durante la emisión del progra
ma televisivo “El día después” 
de Canal Plus, explicó así sus 
intenciones: “No quiero pelear
me más con nadie y sólo quiero 
llevar una vida más tranquila. 
Me voy a mi casa y no es un 
problema con el Nápoles ni de 
que desee fichar por otro club” 
dijo el jugador.

”Ya he soportado bastante. 
Me divierto en el campo los 
domingos pero lo malo es 
aguantar las presiones del resto 
de la semana. Mi hija Dalmita 
se ha hecho grande y no quiero 
que dentro de poco tiempo ten
ga que escuchar por ahí quién 
es su padre”.

‘Estoy cansado”

El centrocampista argentino, 
después de afirmar que había 
cumplido ya un ciclo en Europa, 
subrayó que se encontraba can
sado y afirmó que entre sus sue
ños figuraban los de regresar 
a su país y disfrutar junto a 
su padre, según él, de “cosas 
tan bonitas como un combate 
de boxeo o de un partido en 
directo de tenis de Gabriela 
Sabatini”.

Maradona, quien conocio 
ayer en Madrid a través de los 
medios de comunicación h 
rebelión militar de un sector del 
ejército en su país, dijo que te 
parecía exagerada la situación 
planteada y apuntó que el poO’ 
blo argentino no se merece vivir 
con este' tipo de sobresaltos-

Maradona, tras descubrir qo^ 
el técnico milanés Arrigo Saccni 
se basa en partidos de futbo 
americano para mejorar el s^ 
tema táctico de su equipo, aP^- 
dió que el ex madridista Martin 
Vázquez juega con mayor líber* 
tad en Italia, al no ser encesta 
Liga tan dura como la españo l' 
“aún recuerdo la dureza de J 
algunos jugadores españoles ■

ja U ti M í 1
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Díaz Miguel: “El actual equipo puede plantar cara a cualquier selección” 

La selección de baloncesto
se enfrenta hoy a Yugoslavia

^^Nadie se negará a estar con el equipo nacional en el Europeo de Roma”

“No me preocupa la destitución sino los resultados”

La directiva de la Real 
ratifícó a Antonio Boronat

Díaz Miguel, selecciona
dor de baloncesto, aseguró 
que el actual equipo ^‘tiene 
jugadores sufícientes para 
plantar cara a cualquier 
selección, incluida Yugos- 
lavia’^ equipo con el que 
lioy se tiene que enfrentar 
España en la última jor
nada del Pre-Europeo.

TUZLA (Efe).- Miguel, 
que se mostró optimista en 
cuanto al resultado del par
tido de hoy, reconoció sin 
embargo que las bajas de Epi 
y Antonio Martín, a los que 
envió a España tras el 
encuentro con Alemania, 
“merman la capacidad del 
equipo, más cuando se unen 
a la ausencia de Ferrán Mar
tínez. El no poder contar ni 
con Ferrán ni con Martín, dos 
hombres muy importantes 
dentro de la zona, ha pro
vocado que el equipo se 
resienta en el puesto de pivot. 
Sin embargo, tengo absoluta 
confianza en los hombres con 
los que cuento ahora mismo, 
como Orenga, un jugador que 
en el partido contra Alemania 
luchó mucho y se mantuvo 
a un gran nivel”, indicó Díaz 
Miguel.

El técnico español afirmó 
que en el partido disputado 
ante los yugoslavos en Palma 
de Mallorca, en la tercera jor
nada de la competición, “se 
jugó muy mal, especialmente 
en los primeros minutos, y 
aunque luego se mejoró algo 
no se estuvo a un buen nivel. 
Hoy se hará mucho mejor, 
se podrá ver a una selección 
muy distinta a la de Palma 
de Mallorca”.

"No les tenemos miedo”

Díaz Miguel, tras recono
cer que Yugoslavia es un gran 
equipo, afirmó “que no hay 
que tenerles miedo, no hay 
que salir a la cancha como 
perdedores pues, repito, tene
mos jugadores para presentar 
batalla e incluso ganar”. Esa

Díaz Miguel se mostró optimista ante este encuentro.

confianza es la que ahora 
intenta introducir en sus hom
bres Díaz Miguel: “Trato de 
inculcarles la seguridad de 
que podemos ganar el par
tido, y para ello no tengo más 
remedio que motivarles lo 
más posible. Me conformaré 
con hacerlo sólo la mitad de 
lo que lo estoy yo”, indicó 
el técnico español.

Para el Europeo de Roma, 
que se disputará del 25 al 30 
de junio próximo, el seleccio
nador nacional está seguro de 
que no habrá renuncias para 
asistir a la convocatoria: “Es
toy seguro de que estarán pre
sentes todos los hombres a 

"los’ que llame, que nadie va 
a decir que no a estar en el 
equipo nacional. Si puedo 
contar con todos los hombres, 
es decir que no haya lesio
nados, creo que se puede 
competir con cualquiera en 
igualdad de condiciones”, 
aseguró.

Antonio Díaz Miguel ya 

I

tiene perfilada la preparación 
para el Europeo: “A partir 
del 8 de mayo, cuando se dis
puten las semifinales por el 
título, haré una primera con
vocatoria de 20 o 25 juga
dores de los equipos que ya 
hayan terminado su partici
pación en la liga, con los que 
haré una primera criba. Lue
go, el 21 del mismo mes, lla
maré a otra serie de jugadores 
entre los que ya estarán los 
consagrados, que se unirán a 
los mejores de la primera 
convocatoria”.

”A primeros de junio toma
remos parte en un torneo 
amistoso en Grecia, al que 
iré ya con 14 hombres, de los 
que tendré que descartar dos 
para ir a Roma. Por lo que 
respecta a la preparación en 
sí, he dispuesto que se dis
puten un total de nueve par
tidos de preparación y que 
tengamos ocho de entrena
mientos antes de viajar a la 
capital italiana”.

SAN SEBASTIAN (Efe).- 
Marco Antonio Boronat, entre
nador de la Real Sociedad, que 
ha sido confirmado en su puesto 
por la junta directiva del club 
comentó a que su posible des
titución no le preocupa, pero 
si los malos resultados de su 
equipo. Boronat que fue unos 
de los galardonados con los pre
mios ”Juego Limpio” de fútbol, 
entregados en Madrid, afirmó 
que se encuentra tranquilo y 
está convencido que la Real 
Sociedad va a reaccionar y 
comenzar a escalar posiciones 
en la clasificación.

Sobre el nombramiento de 
John Benjamin Toshack como 
director deportivo del club 
donostiarra, Boronat, quien ya 
trabajó como segundo del galés 
en su anterior etapa en la Real 
Sociedad, indicó que la labor 
de Toshack: “no interfiere, 
absolutamente con la mía” y no 
se siente presionado en su tra
bajo por la vuelta al club del 
exentrenador del Real Madrid.

Muchas bajas

Entre las razones del mal 
juego y malos resultados de la 
Real Sociedad, Boronat destacó 
que el equipo ha sufrido en los 
dos últimos años la baja de 
quince jugadores que fueron 
traspasados a otros equipos “de 
esta forma es siempre difícil

Ivanov, presentado como 
nuevo jugador del Betis

SEVILLA (Efe) .- El jugador 
búlgaro Trifón Marinov Ivanov, 
de 25 años, fue presentado ayer 
noche como nuevo jugador del 
Real Betis Balompié, con el que 
ha firmado un contrato hasta 
el final de esta temporada con 
opción para el club heliopoli- 
tano de renovación. Ivanov, 
jugador internacional por su 
país que militaba en el CSKA 
de Sofía, actual campeón de la 
Liga, ha costado al Real Betis 
quince millones de pesetas, can
tidad total entre lo que percibe 
la entidad búlgara y el fut
bolista.

El nuevo jugador bético, 
quien deberá pasar hoy el per
tinente reconocimiento médico, 

poder contar con una plantilla 
conjuntada, puesto que todos 
los años he tenido que rehacer 
el equipo”.

En cuanto al irlandés John 
Alridge, que esta temporada lle
va marcados cinco goles, 3 de 
penalti, Boronat negó que su 
rendimiento este año sea infe
rior al de la pasada temporada 
y dijo qué hasta ahora no ha 
fallado en los penaltis.

Boronat señaló que se siente 
plenamente apoyado por la jun
ta directiva de la Real Sociedad 
y considera que tanto Iñaki 
Alquiza como el resto de la jun
ta directiva están de acuerdo 
con el trabajo que realiza. La 
directiva de la Real Sociedad 
hizo público su apoyo al actual 
técnico del equipo, Marco 
Antonio Boronat, echando por 
tierra los últimos comentarios 
surgidos debidos a la irregular 
marcha del equipo.

Al término de una reunión 
para analizar el partido del 
domingo la junta directiva sacó 
a la luz la siguiente nota:

”A la vista del informe emi
tido por el presidente, Iñaki 
Alkiza, la junta decide seguir 
como hasta^el momento y rea
firma que Boronat sigue gozan
do de su confianza”. Con el 
galés de nuevo en Atocha el 
voto de confianza a Boronat 
puede no durar mucho si no 
mejora la Real. 

juega habitualmente como 
defensa central, si bien se dis
tingue con subir al ataque con 
frecuencia y precisión. Prueba 
de ello es que la pasada cam
paña, en la Liga de Bulgaria, 
consiguió siete tantos.

Ivanov, 1,82 metros de altura 
y 77 kilogramos de peso, 
comenzó su carrera en las divi
siones inferiores del ETAR,. 
club desde que dió el salto al 
CSKA en el año 1987. Con este 
último equipo ha sido dos veces 
campeón de Liga, de la Copa, 
de la Copa del Ejército, y una 
vez de la Supercopa.

Ivanov podría debutar el 
próximo domingo con su nuevo 
equipo frente al Valencia.
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Si de verdad quiere ayudar al 
rercer ASUndO*«* r g^ig^o colaborar con INTERMÓN

Cumplimente este cupón, recórtelo y envido a: 
INTERMÓN, Roger de Llúria, 15 - 08010 Barcelona.Colabore coa Intermón

En INTERMÓN preferimos ayudarles 
a conseguir los alimentos con su 
propio trabajo y facilitarles los recursos 
para que puedan valerse por si mismos.

Lláinenos al (93) 301 29 36 
y le diremos cómo hacer efectivo su 
donativo. Si lo prefiere envíenos este 
cupón.

Nombre y apellidos:

Dirección:

Si usted cree en este tipo de cooperación, colabore con INTERMÓN.

Roger de Llúria, 15 - 08010 Barcelona

C. P.:

Provincia:

Población:

Ttl.:
I I I Adjunto un cheque cruzado a nombre de INTERMÓN. por la 

™ cantidad de:ptas.

Deseo recibir información
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^B Farmacias ^H Cines ^H Radio
CIUDAD REAL

PARA HOY: DON CARLOS PERIS, Mercado Viejo, 3.
PARA MAÑANA: DOÑA ANDREA URRERO, Avenida 

de la Mancha, 1.
ALCAZAR DE SAN JUAN

PARA HOY: DON GREGORIO PERUCHO, E. Castelar, 
33.

PARA MAÑANA: DOÑA MERCEDES CASTELLANOS, 
Plaza del Palacio, 6.

ALMAD]^
DEL 3 AL 9, DON MIGUEL LOPEZ, E. Cavanillas, 29.

DAIMIEL
PARA HOY: DOÑA CARMEN SIMAL, Alfonso XII, 8.
PARA MAÑANA: DOÑA M» NIEVES VILLEGAS, Plaza 

Lepanto, 1.
MANZANARES

DEL 30 AL 7, DOÑA CARMEN RIVERA, Moscardó, 13.
PUERTOLLANO

PARA HOY: DOÑA LUISA ALVARO, Plaza Constitución.
PARA MAÑANA: DON LUIS CORTES, Gran Capitán, 24.

SOCUELLAMOS
DEL 1 AL 7, DOÑA ISABEL BARBA, Plaza Constitución, 

11.
LA SOLANA

DEL 1 AL 7, DON MIGUEL FERNANDEZ, Feria, 2.
TOMELLOSO

PARA HOY: DOÑA ROSARIO VILLEGAS, Independencia, 
7.

PARA MAÑANA: DON ANGEL BRAVO, Doña Crisanta, 
4.

VALDEPEÑAS
PARA HOY: DON MARIANO GONZALEZ, Virgen, 32.
PARA MAÑANA: DOÑA MARINA CARRASCO, Seis de 

junio, 61.

CIUDAD REAL

CINE CASTILLO: Hoy, de 6T5 a 10T5, sesión continua. 
Pases: 6T5 y 8‘30 «TESTIGO ACCIDENTAL” NOCHE, 

a las 10‘45, día del estudiante “MI PADRE”

PUERTOLLANO
CINE CORDOBA: Pases: 6, 8 y 10. “LOS CUASICOPS”

VALDEPEÑAS

CINE PARQUE: Sesión continua desde las 5 de la 
tarde. “CONTINENTAL”

Y
“EL CUERPO DE ELITE”

lili o Í
El tiempo en la capital

Datos facilitados por el Observatorio Meteorológico a 
las diecinueve horas:

Presión, 709,5 mm.
Estado del cielo, muy nuboso.
Dirección y velocidad del viento, noreste y ventolina.
Máxima, 11,2 grados.
Mínima, 3 grados.
Humedad, 84 por ciento.
Evaporación, 0,4 mm.
Lluvia recogida 0,3 litros por metro cuadrado.

H Teléfonos de urgencia

Policía Ciudad Real, Alcázar, Puertollano 
y Valdepeñas 091

Protección Civil 006
Bomberos 006
Cruz Roja Española C. Real 22 33 22

99 99 Alcázar 54 58 07
99 Almodóvar 48 31 25

99 99 Malagón 80 13 36
99 99 Manzanares 6115 16
99 99 Puertollano 4216 71
99 99 Socuéllamos 53 14 29
99 ” Tomelloso 51 34 09
99 99 Valdepeñas 32 02 61

Guardia Civil Ciudad Real 062 Piedrabuena 76 02 51
99 99 22 11 00 Puertollano 092
99 99 22 11 40 Socuéllamos 53 00 13

Subsector de Tráfico 2210 81 Tomelloso 51 01 74
99 99 22 19 85 Valdepeñas 092

Policía Municipal
Villanueva de los Infantes

Seguridad Social

36 00 43

Ciudad Real 092
Alcázar 092 Ciudad Real 21 34 44
Almadén 71 03 21 Alcázar de S. Juan 54 15 83
Almagro 86 00 33 Almadén 71 01 80
Campo de Criptana 56 00 90 Daimiel 85 28 50
Daimiel 85 10 85 Manzanares 61 08 30
Manzanares 6110 80 Puertollano 42 11 00

^a Autobuses AISA ^ j ' . " - — •

Salidas de Ciudad Real a:
Agudo .................................... 18,15 horas
Albaladejo............................. 13,00 99

99 17,00 99

Almodóvar............................ 13,30 99

99 19,00 99

Daimiel................................. 7,00 99

99 9,30 99

99 11,00 99

99 14,00 99

99 17,00 99

99 18,30 99

99 19,30 99

Daimiel-Moral...................... 12,00 99

Fte. el Fresno........................ 11,00 99

99 14,00 99

99 18,30 99

99 19,00 99

Horcajo................................. 15,30 99

Malagón................................ 13,00 99

Malagon-Cnsto..........................13,30
Pedro Muñoz..............................9,30 ”

”  14,00 ”
Piedrabuena...............................11,00 ”

”  13,00 ”
”  15,30 ”
”  18,15 ”
”  19,15 ”

Porzuna...................................... 13,00 ”
”  15,30 ”
”  19,15 ”

Puertollano..................................8,30 ”
”   11,00 ”
”  13,30 ”
”  16,45 ”

...................................19,30 ”
Pllano.-Vald.................................7,30 ”

”  14,00 ”
Vald.-Pllano.................................8,30 ”

”  16,00 ”

Socuéllamos.......................... 14,00 99

Tomelloso............................. 13,00 99

99 14,00 99

99 17,00 99

Torrenueva............................ 14,00 99

Saceruela............................... . 18,15 99

99 17,00 99

99 19,00 99

Villarta................................... - 14,00 99

99 18,30 99

Valdepeñas........................... 7,00 99

99 13,00 99

Villarrubia............................ 9,30 99

99 . 11,00 99

99 14,00 99

99 19,00 99

Vald.-Cozar........................... 12,00 99

Navalpino..............................
Salidas hacia Madrid:

15,30 99

7, 9,30, 11, 14 y 16,30 horas.

■■ Horario de misas
Días laborables

Mañanas
07,00 horas: Hospital.
07,45 horas: Residencia Sanitaria.
08,00 horas: Catedral-Siervas de María-Co- 

reysa.
08,30 horas: Catedral-S.Pedro-Carmelitas.

Adoratrices.-Quinta Asunción.
09,00 horas: Catedral-Santiago-Asilo.-San 

José.
10,30 horas: Catedral.
11,00 horas: Santo Tomas-Ciudad de Matri

monios.
11,30 horas: Sta María del Prado.
12,00 horas: San Pedro.-San Pablo.
12,30 horas: Santiago.-San Ignacio.
Tardes
05,30 horas: Residencia Sanitaria-Cemen- 

terio.
06,00 horas: MM. Concepcionistas.
06,30 horas: Santiago.-Dominicas.
07,00 horas: El Pilar.-Los Angeles.-S.Juan 

de Avila.-S. Ignacio.-Hospital.

07,30 horas: Sta María del Prádo.-Santiago. 
-Sto Tomas.-San Pablo.

08,00 horas: Catedral-San Pedro.
Tardes, sábados y vísperas 

de fiesta
05,30 horas: Residencia Sanitaria.-Cemen- 

terio.
06,00 horas: MM. Concepcionistas.-Las 

Casas.
06,30 horas: Santiago-Dominicas.-Los Reme

dios.
07,00 horas: S.Pedro.-El Pilar.-S. Juan de 

Avila.-Los Angeles.-S. Ignacio.-Hospital.
07,30 horas: STa María del Prado.-Santiago.

-Sto Tomás.-San Pablo.
08,00 horas: Catedral.-San Pedro.

Domingos y festivos
Mañanas
08,00 horas: Catedral.-San Pedro.
08,30 horas: Carmelitas.-Siervas de María.
09,00 hpras: Catedral.-Santiago.-Los Ange

les. -S. Ignacio. -Asilo. Adoratrices. Domini
cos.Quinta Asunción.

09,30 horas: Sta María del Prado.-S. Juan 
de Avila.-San Pablo.

10,00 horas: San Pedro.-Santiago.-Sto 
Tomás.-Larache.-MM Concepcionistas.

10,30 horas: Catedral.-El Pilar.-Hospital.-Co- 
reysa.

11,00 horas: San Pedro.-Santiago.-Sto 
Tomás.-San Juan de Avila.

11,30 horas: Santa María del Prado.-San 
Pablo.-Residencia Sanitaria.

12,00 horas: Catedral.-San Pedro.-Sto 
Tomás.-Los Angeles.-S. Ignacio.-Ciudad de 
Matrimonios.-San José.

12,30 horas: Santa María del Prado.-S. Juan 
de Avila.-San Pablo.-Las Casas.

13,00 horas: San Pedro.-Santiago.-Sto Tomás.
13,30 horas. San Pablo.
Tardes
06,00 horas: San Pablo.
06,30 horas: Santiago.-El Pilar.
07,00 horas: San Ignacio.-Hospital.
07,30 horas: Santa María del Prado.-Sto 

Tomás.
08,00 horas: Catedral.-San Pedro.

Onda Cero
07,00: La actualidad nación^ 

08,15: Arús con leche.
09,00: La actualidad local.
09,30: Recordando.
10,00: Si así os parece.
12,00: Si así os parece (LoQU
13,30: La actualidad regional.
14,00: La actualidad nacional, 
14,30: El cronómetro.
15,00: Diálogo en la sobreniesi 
16,00: La vida tal como sueiu 
17,00: Lourdes a las 5.
18,00: Lo que hay que oir.
19,00: La actualidad regional.
19,30: La actualidad local.
20,00: Onda cero radio » 

C.Real.
21,00: Sorteo de la Once.
21,05: La música de tu viil^ 
22,00: El cronómetro.
23,00: La actualidad nacional.
00,00: Del cero al infinito.
01,00: Perfiles.
02,00: Si así os parece (Repe. 

tición).
04,00: Lo que hay que oí 

(Repetición).
05,00: Lourdes a las 5 (Repe. 

tición).
06,00: El cronómetro (Repelí 

ción).

Cope
06,00: Onda pesquera-Cope.
07,00: Informativo primera hon 
09,00: Protagonistas.
13,00: La Rotonda, programatfe 

Local-Regional.
14,30: Informativo mediodii 

cadena Cope.
15,00: La Rotonda Programaciá 

Local-Regional.
16,00: Directamente Encama.
20,00: Informativo las noticiasi 

la tarde.
20,30: Informático local-regios 
21,00: En versión deporte-Iota
21,30: El espejo.
22.30: Popular deportivo.
23,00: Informativo un día a 

España-La linterna.
24,30: La otra cara de Espaá 
01,00: Se que estas ahí.
03,00: Juntos en la noche.

Antena3
06,00.- El primero de la mañ:“ 

(Edición nacional)
08,30.- El primero de la maifes 

(Edición locaí)
09,00.- El primero de la marr; 

(Resumen edición nacional)
09,30.- El primero de la mañaa 

(Especial reportajes)
11,30.- Viva la gente divertí
12,00.- Viva la gente de Cindas 

Real
16,00.- Viva la gente de la lafá
16,30.- Viva la gente de la terté
17,00.- Viva la gente de pregas
18,00.- Viva la gente que empia
18,30.- Viva la del colé
19,00.- Viva la gente de Ciudí 

Real (Incluye informativo y dep" 
tes)

20,00.- Viva la gente de la músiii
20,30.- Gomaespuma
21,30.- La salud es lo que impí-
22,30.- Hora cero
24,00.- Súper/García en la hS 

cero

RNE
00,00.- Estudio Estadio
01,00.- Espacio en blanco
04,00.- Una pizca de sueño
06,00.- España a las seis
07,00.- España a las siete
08,00.- España a las ocho
08,45.- Informativo local
09,00.- Pasa la vida
11,00.- Apúntate cinco
12,05.- Informativo territorial
12,10.-Plaza Mayor
13,30.- Informativo territorial' 

local
14,00.- Diario de las dos
15,05.- Todo deporte
15,30.- Como una ola
16,00.- Hasta las cinco en la o**
17,00.- Esmeralda
17,30.- No somos novios
19,00.- Entre dos luces ,
19,30.- Informativo territo--

20,00.- Con la verdad por dela^
21,00.- La hora de los cláw
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Horoscopo Crucigrama
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ARIES
SALUD.- Trate de hacer más ejercicio 
y no sea tan comodón
TRABAJO.- Tenga fe en el porvenir 
AMOR.- Bueno

TAURO
SALUD.- Excelente

y TRABAJO.- Sus problemas de tipo 
económico están a punto de resolverse 
AMOR.- No sea tan sentimental

GEMINIS
SALUD.- Buena^
TRABAJO-- Posiblemctne haya de 
tornar hoy una determinación impor
tante; obre con cuidado
AMOR.- Ocúpese más de su familia 
y no la tenga tan abandonada

SALUD.- Excelente
TRABAJO.- Aunque le resulte 
aburrido y enormemente pesado, haga 
un esfuerzo; la recomensa económica 
será grande
AMOR.- Piense en el futuro

VIRGO
SALUD.- Regular
TRABAJO.- No sea tan ambicioso; 
confórmese con lo que ha alcanzado 
ya
AMOR.- No sea testarudo

LIBRA
SALUD.- Malestar general; estado 
febril
TRABAJO.- Trate de ser tolerante 
y controle sus nervios
AMOR.- No sea tan individualistá y 
cuente con la persona amada

ESCORPION
SALUD.- Excelente
TRABAJO.- Sus condiciones labora
les mejorarán notablemente
AMOR.- Sea más generoso

SAGITARIO
SALUD.- Buena
TRABAJO.- Su popularidad crecerá 
de forma notable
AMOR.- Horas felices

1 2 3 4 5 6 7 8 9 10 11

10

CANCER
SALUD.- Buena
TRABAJO.- Horizonte despejado en 
el campo profesional
AMOR.- No sea tan pesimista

CAPRICORNIO
SALUD.- Excelente
TRABAJO.- Su perseverancia hallará 
hoy la recompensa esperada
AMOR.- Pida perdón si es preciso 
para recobrar el corazón de la persona 
amada

LEO ACUARIO
SALUD.- Buena
TRABAJO.- No trate de emplear su 
atractivo para lograr algo inmoral 
AMOR.- No sea frívolo

PISCIS
SALUD.- Buena
TRABAJO.- Alguien que le admira 
oculto en la sombra le sorprenderá 
con un ofrecimiento interesante 
AMOR.- Procure ser menos exaltado

HORIZONTALES: 1: Géne
ros de contrabando. Pieza corta 
y gruesa de madera, metal, etc. 
(Pl). 2: Monte de Palestina, a 
10 kilómetros al Este de Naza
ret. Junto. 3: Utiliza, emplee. 
Juego de naipes. 4: Provincia 
española. 5: Misteriosos, ocul
tos, incomprensibles. 6: Isla 
griega del Dodecaneso. Cuerno 
del toro (Pl). 7: Al revés, dimi
nutivo de nombre de mujer. 
Especie de baúl. 8: Del verbo 
ir. Al revés, juego de naipes. 
Letras de “loar”. 9: Nota musi
cal. Tuestas. Nota musical. 10: 
Dícese de la persona que se 
contenta con su suerte. 11: Pro
ducto derivado de la morfina.

VERTICALES: 1: Bonito. 
Denotar alegría. 2: Artículo. 
Beber aspirando. 3: Del verbo 
ir. Ocurrencia. Exclamación. 4: 
Onomatopeya de la risa. Al 
revés, astrágalo. Letras de “dé
se”. 5: Al revés, pez de agua 
dulce, malacopterigio, parecido 
a la anguila, pero de gran tama
ño. Al revés, corriente continua 
de agua (Pl). 6: Cloruro sódico. 
Aldea dependiente de otra 
principal. 7: Letras de “atre
vida”. Cacahuete. 8; Al revés, 
exclamación. Al revés, hembra 
del asno. Apócope de santo. 
9: Preposición latina. Distinto, 
diferente. Entrega. 10: Al revés, 
número. Extráelo. 11: Insípido. 
Nombre de mujer.

LOS NIÑOS NACIDOS HOY. Serán ambiciosos, valientes, y un poco testarudos. Lucharán por conseguir 
cuanto deseen, sin detenerse a pensar en si los medios empleados son o no lícitos.

SOLUCION AL CRUCIGRAMA ANTERIOR: HORIZONTALES:
1: Acaba. Traca. 2: Ceñir. Rotar. 3; Eso. Esi. Alá. 4; Ateas. 5: Belemnita.
6: Tejas. Agoto. 7: Etas. ogaL. 8: Mis. Ara. Acá. 9: aC. Acaba. 
As. 10: Arremeter. 11: Retacos.

VERTICALES: 1: aceM. Tema. 2: Ces, Bética. 3: Año. ejaS. Rr.
4: Bi. Alas. Are. 5: Aretes. aceT. 6: seM. Trama 7; Triana. abeC.
8: Ro. Sigo. Ato. 9: Ata. Toga. Es. 10: Cal. Atacar. 11: Aral. Olas.

Anuncios por palabras ' Guía cultural
/ertü
^iudaí

GABINETE TECNICO AGRICOLA
1 tari PROYECTOS: NAVES Y RIEGOS
erté ANALISIS: SUELOS Y AGUAS
egufi VALORACIONES Y PERITACIONES 

TRABAJOS TOPOGRÁFICOSripio INFORMES TECNICOS

Ziudí
SEGUIMIENTO EN CULTIVOS 
ASESORAMIENTO TECNICO

depíf IFNOS: 21 28 65 / 22 41 74

mú»

a hw INTERWAY
Abierto curso 
académico en 

„ EE.UU./IRLANDA
3, 30

'3004 CIUDAD REAL
TELF: 22 08 03

jal

oriol

SE VENDE
«^ca en Poblete 
paraje Albala. 53 

Pasto, caza,
I^^OL Teléfono: 
2201 12

a* GRACIAS 
ESPIRITU

H* SANTO
[jelaií _ M.C.G.

JUAN JOSE 
FERNANDEZ - LOPEZ

CORREDOR - DE - SEGUROS
C/ Calatrava 8 ■ ofic. I - 13004 Ciudad Real - 25 5518

EN ESPERA DE 
TUS FAVORES 
SANTA CLARA

C
C 

ó

HIPOTECAS
-Cancelamos hipotecas y 
embargos.
-Sobre pisos, chalets y rús
ticas.
-Dirección y rapidez.
-Amortización a su comodidad 

967-50 02 46

mESTSAS OFERTAS SON SIEMPRE MOY AJUSTADAS AL 
PRECIO DEL MERCADO, POR ELLO NUESTRA EFICACIA

PISOS DISPUESTOS PARA OCUPAR: CUATRO DORMITORIOS
Urb. Pta. Toledo, piscina, párking, 116 m^. ut ..8.300.000 TOTAL
Ruiz Morote, jardín, 86 m^ útiles.........................8.000.000 TOTAL
Azucena, 1°, ideal oficinas, 95 m^ útiles ..........8.500.000 TOTAL
Obispo Estenaga, exterior, 100 m^ útiles .........8.650.000 TOTAL
Torreón, jardín, trastero ........................................9.000.000 TOTAL

También pisos de 3, 2 y 1 dormitorios.
. i ¡Todos con facilidades de pago, en el 70% de sj valor y 

hasta 25 años!!
Con sólo 1.500.000 Ptas. más I.V.A. le damos las llaves de 
un apartamento de un dormitorio, con piscina, tenis, equipo 
independiente aire acondicionado, ant. parabólica y muchos 
extras más. Resto 12 años.
EXCLUSIVAS ALCAZAR, ’TANTO PARA COMPRAR COMO PARA VENDER 

Plaza de Cervantes. 6 - Tel: 21 40 21 CIUDAD REAL

CIUDAD REAL

BIBLIOTECA PUBLICA: Exposición sobre la caza de Mariano 
Aguayo, hasta el día 5.

MUSEO PROVINCIAL: Exposición sobre “el tiempo y los 
relojes”

MUSEO ELISA CENDRERO: Exposición de pinturas de Lupe 
Tomás, hasta el día 7.

GALERIA ARJANA: Oleos de Manuel Sancho, hasta el día

GALERIA ARCHELLES: Exposición de la obra gráfica de 
Joaquín Capa, hasta el día 10 de enero.

GALERIA DE LA CAJA MADRID: Exposición de Pedro 
Mirayo.

DAIMIEL

CASA DE CULTURA: Exposición sobre la obra gráfica y 
acuarelas de Emilio Aguirre, hasta el día 15.

ASOCIACION AGRARIA 
JOVENES AGRICULTORES

ASAJA
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Debido a un perfume que la actriz comercializa y del que uno de sus ex amantes reclama beneficios

Elizabeth Taylor vuelve a ser noticia 
estos días en la prensa del corazón

E¡ Tribunal Superior de Los Angeles tiene la última palabra en este complicado litigio

Elizabeth Taylor, la actriz 
de los ojos violeta, vuelve 
esta semana sin duda a las 
páginas de la prensa del 
corazón de Estados Unidos 
por culpa de un perfume 
con nombre de *^Passion” 
ya que Henry Wynberg 
reclama la paternidad del 
perfume comercializado.

LOS ANGELES (EFe).- 
Henry Wynberg, ex vendedor 
de coches usados de origen 
holandés cuyo romance con la 
actriz de origen británico duró 
sólo dos años, reclama la 
paternidad del perfume 
comercializado con extraordi
nario éxito por Taylor, de 57 
años.

La línea “Passion” de fra
gancias, lanzada por Taylor 
junto a la firma “Chesev- 
rough-Ponds” en 1987, produ
ce unos beneficios anuales que 
se calculan en unos 70 millo
nes de dólares, y Wynberg 
quiere su parte.

La disputa, sobre la que 
tendrá que decidir el Tribunal 
Superior de Los Angeles, se 
remonta en realidad a un año 
antes de la comercialización 
del perfume, cuando la actriz 
presentó una demanda contra 
su ex novio.

Elizabeth Taylor intentó 
anular un acuerdo comercial 
que había firmado con 
Wynberg en 1975, por el que 
le concedía derechos "perpe
tuos” al 30 por ciento de los

Elizabeth Taylor.

beneficios netos de cualquier 
producto comercializado bajo 
el nombre de la actriz.

En 1987, Wynberg demandó 
a su ex compañera por ruptura 
de contrato, fraude y malver
sación, con el agumento de 
que “Passion” era la copia de 
un perfume desarrollado antes 
por él.

Wynberg afirma que pre
sentó a la actriz el perfume 
en una botella con forma de 
corazón en 1985, es decir dos 
años antes del lanzamiento de 
la esencia, y pide ahora cuatro 

millones de dólares por daños 
y perjuicios.

El ex amante de la Taylor 
asegura que la esencia por él 
descubierta y el envase encan
taron entonces a la actriz, que 
aceptó compartir con él al 50 
por ciento las potenciales 
ganancias de su comercializa
ción, algo que ella niega 
tajantemente.

Según el diario “Los Ange
les Times”, se espera que los 
abogados de Wynberg pregun
ten a la famosa actriz por sus 
problemas de peso y que argu

menten que su obesidad 
durante algunos años impidió 
a aquel comercializar los pro
ductos cosméticos con su 
nombre.

Los abogados del ex amante 
han pedido a la Taylor que 
les envíe documentación tri
mestral de sus oscilaciones de 
peso durante los quince últi
mos años.

“Resulta más creible que 
una mujer de 70 kilos preste 
su imagen a un perfume, que 
no que lo. haga una de 150 
kilos”, dijo Wynberg antes del 
juicio.

Los abogados de Taylor 
pueden intentar explotar los 
problemas que tuvo Wynberg 
con la Justicia en 1977, cuando 
fue condenado a 90 días de 
cárcel por manosear a una 
muchacha de 16 años durante 
una sesión de fotografía en 
la que participaron otro hom
bre y otras cuatro escolares.

Wynberg, de origen holan- 
dás, conoció a Elizabeth Tay
lor en 1973 durante una de 
las separaciones de la actriz 
de su compañero Richard 
Burton, y su romance duró 
hasta agosto 1975, cuando Liz 
le anunció que había decidido 
volver con su Burton.

Pese al fin de sus relaciones 
sentimentales, Wynberg y Tay
lor volvieron a reunirse en 
Gstaad (Suiza) para, en pre
sencia del propio Burton, fir
mar un acuerdo para la 
comercialización de productos 
de belleza.

Marcelino Camacho.

Citas

<1

MARADONA, futbolista: “A j 
cualquiera que hable mal de mil 
le dan el Nobel”. MARCELINO 
CAMACHO, Presidente de 
CC.OO: “Santiago Carrillo 
debe estar chocho al querer 
entrar en el PSOE”. HENRY 
KISSINGER, ex-secretario de 
Estado de EE.UU: “Me da nau
seas la idea de que Baker viaje 
a Bagdad”. CARMEN MAURA : 
actriz; “Los premios son como 
pequeñas estatuas que se van 
colocando”. JOSE LUIS 
GOMEZ, actor: “Nuestra cul
tura sufre la crisis de una enor- , 
me adolescencia”. CARMEN 
GARCIA BLOISE, (PSOE) 
“Lo que intenta la oposición 
es recuperar el terreno”.JORDl 
GARCIA CANDAUde RTVE 
“TVE ha ganado imagen con 
la aparición de las privadas" 
JOSE BORRELL, secretario de I 
Estado de Hacienda: “Solchaga 
y yo seremos la. policía militar j 
frente a los enemigos de las; 
subidas”. BERNARD BERTO- 
LUCCI, director de cine: El 
presente es el único tiempo real 
que tiene el cine”. ;

-'-'- Cumpleaños El actor francés Philippe Noiret y el tenor italiano Luciano Pavarotti, intervienen también en la película

Rafael Termes.

Hoy, día 5, cumplen años 
-RAFAEL TERMES, ex-presi- 
dente de la Asociación Espa
ñola de Banca, 72

-RICARDO BOFILL, arqui
tecto, 51

-TONY ISBERT, actor, 40 
JIM MESSINA, cantante, 43

-ASULYADEJ BHUMIBOL, 
rey de Tailandia, 63

JOSE CARRERAS, cantante 
de ópera, 44

-SHELDON GLASHOW, 
premio nobel de Física 1.979, 
58 -JJ CALE, músico, 43

Assumpta Serna protagonizará la 
superproducción italiana ^^Rossini

FLORENCIA (Italia) (Efe).- 
La actriz española Assumpta 
Serna y el actor francés Philippe 
Noiret protagonizan la super
producción italiana “Rossini”, 
dedicada a la vida y obra del 
compositor del “Barbero de 
Sevilla”, que comenzó a rodarse 
ayer en Florencia.

Participación extraordinaria

El director de la película, 
Mario Monicelli, logró la par
ticipación extraordinaria del 
tenor italiano Luciano Pavarot
ti, quien interpretará el papel 
de! rey George IV, amante 
“bel canto” y admirador 
Rossini, con quien entonó 
una ocasión en Brighton 
“duetto" de aficionados.

del 
de 
en 
un

Además de la conocida actriz 
Assumpta Serna, quien recien
temente aparece en la serie 
española “Brigada Central”, así 
como en la producción nortea
mericana “Falcon Crest". repre
sentará a María Marcolini, unti 
de las amantes del Maestro de 
la ópera, la película cuenta con 
el actor español Sergio Caste- 
Ilito en el papel del joven Ros

sini, y Jacqueline Bisset, como 
la soprano española Isabella 
Colbrán, primera esposa del 
músico y para quien él escribió 
gran parte de las óperas del 
llamado “período napolitano”.

Guión

El guión cinematográfico fue 
adaptado por Suso Cecchi 
DAmico y Nicola Badalucco, y 
se realizó con el asesoramiento 
del crítico musical Bruno Cagli, 
director artístico del “Rossini 
Opera Festival” de Pésaro (ciu
dad natal del compositor), que 
desde nace 10 años se dedica 
a recuperar las partituras ori
ginales de las óperas de Rossini.

Esta superproducción, cuyo 
costo se calcula en 12 millones 
de dólares, se rodará en ciu
dades españolas, francesa.s e 
italianas.

En principio, se eligió como 
realizador al estadounidense 
Robert AItman, que concibió la 
película como un diálogo entre 
Rossini joven y Rossini anciano.

La idea de AItman intentaba 
dar. por medio de este diálogo 
reconstruido con cartas y otros

Assumpta Serna.

i

documentos, las razones por las 
que, a los 37 años y en el 
momento culminante de su 
carrera, el compositor pesarés 
dejó de escribir.

“Los compañeros

Sin embargo, el presupuestó 
del realizador estadounidense 

se fijó en 25 millones de dolare) 
y, p^r ello, los productores reti
raron el capital y confiaron k 
idea a Monicelli que, por 5“ 
parte, encargo el guión a otro* 
escritores. Monicelli, que ® 
dirigido películas como 
compañeros”, y “El ejército 
Brancaleone” es un estudiosf 
de la obra de Rossini.

M.C.D.2022
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X esa hora se proyecta en diferido el partido de la Supercopa entre el Barcelona y el Rel Madrid

El concierto de Suzanne Vega no será 
emitido en Castilla-La Mancha

La cantante norteamericana tiene una de las voces más poéticas, claras y puras de los 90

Is cantante norteamericana Suzanne Vega, quien con 
sólo tres ^LP^ en el mercado está considerada por 
la crítica especializada como la heredera de las grandes 
cantautoras de los años 70, actúa hoy en Madrid y 
Televisión Española ha decidido transmitir en directo 
su actuación por la Segunda Cadena. Los que no podrán

disfrutar hoy del concierto de Suzanne Vega son los 
telespectadores de Castilla-La Mancha y Castilla y León, 
que a esa hora (22,50) y por la misma cadena tendrán 
ocasión de contemplar en diferido el partido de ida 
de la Supercopa de Fútbol entre el Barcelona y el 
Real Madrid.

^4ADRID (Efe) - Los que 
no podrán disfrutar hoy del 

; concierto de Suzanne Vega 
son los telespectadores de 
Castilla-La Mancha y Castilla 
y León, que a esa hora (22,50) 
y por la misma cadena tendrán 
ocasión de contemplar en 
diferido el partido de ida de 
la Supercopa de Fútbol entre 
el Barcelona y el Real Madrid. 
Con la emisión de este con
cierto, TVE se “saca la espi
na” de la polémica que suscitó 
en 1988, primer año en el que 
Vega visitó España para pro- 

. mocionar su trabajo, cuando 
■, sus responsables decidieron 
' suspender a última hora la 
- actuación de la cantante en 
■ dos programas.

Su primer álbum, titulado 
con su nombre, convirtió a 
Suzanne Vega en un fenóme
no; el segundo, “Solitude 
Standing”, en una estrella; y 
el tercero, “Days of Open 
Hand”, ha confirmado que la 
cantante tiene una de las voces 
más poéticas, claras y puras 
de los 90”, según su casa dis
cográfica.

El concierto que ofrecerá 
Suzanne Vega en la Sala Uni-

► versal Sur de Madrid, está 

basado fundamentalmente en 
los temas de este último “LP”, 
inspirado en el mundo de los 
sueños, lugares cotidianos y el 
futuro.

“ Book of dreams” (Libro 
de Sueños), “Predictions” 
(Predicciones) y “Tired of 
Sleeping” (Cansada de Dor
mir), son algunos de los temas 
incluidos.

El “LP” está coproducido 
por la propia Suzanne Vega 
y Anton Sanko, quien también 
se encargó de los sintetizado
res y guitarra.

Marc Shulman, también 
guitarra, Michael Viaceglia, al 
bajo, Frank Vilardi, batería y 
percusión, Philip Glass, que 
hizo los arreglos de cuerda en 
una canción, y John Linell 
acordeón, consiguieron dar al 
álbum el sonido más rico y 
complejo de todo lo que ha 
hecho Vega hasta ahora.

Suzanne Vega, nacida en 
Nueva York en 1959, se defi
nía cuando era una tímida 
adolescente como un ser “tan 
inarticulado que me sentía 
como una pizarra negra”.

Con esa percepción de ella 
misma interpretó la mayoría 
de su música en la tradición

Suzanne Vega

de las canciones folk, que 
interpretaba en las reuniones 
parroquiales.

Asistió a la Escuela de Arte 
Interpretativo de Nueva York, 
especialidad de baile, pero 
pronto se dió cuenta de que 
era la música lo que le gustaba 
en realidad. "

Suzanne se graduó en el 
Barnard College en 1982, mala 
época para los cantantes/com

positores de folk, ya que la 
Nueva Ola inglesa inundaba 
el aire y la música disco impe
raba.

Después de tocar una larga 
temporada en el Folk City, del 
Greenwich Village, publicó su 
primer álbum (1985). A partir 
de entonces vinieron interpre
taciones en el Royal Albert 
Hall de Londres y el concierto 
del Príncipe en Wembley.

La azarosa vida 
de Motgomery 
Clift, en “Los 
rebeldes de 
Hollywood”

El espacio documental cine
matográfico “Los rebeldes de 
Hollywood” dedicará hoy su 
tiempo, a partir de las 01,35 por 
TVE-2, al actor Montgomery 
Clift, una de las biografías más 
dramáticas de la historia del 
cine.

Un ascenso instántaneo al 
estrellato desde su primera apa
rición en la gran pantalla, una 
vida turbulenta provocada por 
sus inclinaciones homosexuales 
clandestinas, fuerte adicción a 
los fármacos y el alcohol, que 
le propiciaron accidentes y 
enfermedades, una vejez pre
matura y una no menos pre
cipitada muerte, a los 45 años, 
son algunos de los rasgos gene
rales de su vida.

Sin embargo, Montgomery 
Clift sólo trabajó con los mejo
res directores y actores, y todas 
sus películas (“Yo confieso”, 
“De repente el último verano”, 
“La heredera”, “De aquí a la 
eternidad” o “Vidas Rebeldes”) 
entraron por derecho propio en 
el universo mítico de Holly
wood.

Por la primera cadena, a las 
22.05 horas, se proyectará “His
toria de amor' un filme dirigido 
por Francesco Marselli e inter
pretado por Valeria Golino, 
Blas Roca-Rey, Livio Panieri y 
Luigi Diberti. Es la historia de 
una joven. Bruna, que trabaja 
limpiando oficinas. Este trabajo 
le obliga a tomar el autobús 
varias veces al día y así conoce 
a Sergio y se enamoran. Pero 
también conoce a Mario, más 
joven que ella y la situación 
crea problemas entre padres y 
vecinos.

■ Programación ^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^«
PRIMERA CADENA

07,45.- CARTA DE AJUSTE
07,59.- APERTURA
08,00.- BUENOS DIAS
09,15.- EN BUENA HORA 
10.45 TELEDIARIO 
U.40 TELEDIARIO 
U.45 SANTA BARBARA 
1 2.55.- TELEDIARIO
13 .00.- MAGAZINES 

^TERRITORIALES
13,29. - CONEXION CON LA 

PROGRAMACION NACIO-

1330.-TELECOMEDIA 
1 Mi hermana Dorothy”

informativos 
PRETORIALES

1439.- CONEXION CON LA 
PROGRAMACION NACIO- 

pAL
¡tjy®* NO TE RIAS, QUE 
tSPEOR

[5,00.- TELEDIARIO 1
^35.- U DAMA DE ROSA

1 630.- ESTA ES SU CASA
1 W.-TELEDIARIO

^^N LAS MANOS 
^®^LAMASA 
g^J^- EL DUENDE DEL

^IMi- LOS MUNDOS DE

CAJON DESASTRE
INFORMATIVOS

■ ,??^toriales
PRor;: C ONEXION CON LA 

¡M^^^^^^^^^N NACIO-

“Noche de humor”

19,35.- JOVENES JINETES
20,30.- TELEDIARIO 2 
21,00.- NOCHE DE HUMOR
Incluye las series:
JUZGADO DE GUARDIA 
“Paternidad”
LAS CHICAS DE ORO
“La decisión de Sofía”
22,05.- ESTRENOS TV
“Historia de amor”
Dirección: Francesco Maselli 
Intérpretes: Valeria Golino, 

Blas Roca-Rey, Livio Panieri 
Bruna es una joven que tra

baja como limpiadora de ofi
cinas. Este trabajo le obliga a 
tomar el autobús varias veces 

al día, donde a base de tantos 
viajes coincide con Sergio, enta
blan amistad y se enamoran.

24,00.- DIARIO NOCHE
00,30.- FESTIVAL DE CINE 

DE HUELVA
00,40.- JUEGO, SET Y PAR

TIDO
0135.- LOS REBELDES DÉ 

HOLLYWOOD
03,20.- LARGOMETRAJE
“El club de los chalados” 
Dirección: Harold Rarpis
Intérpretes: Chevy Chase, 

Michael OKeefe, Rodney Dan- 
gerfield

Un club de golf de categoría 
cuenta con una plantill de “cad- 
dies”, porteadores de toda la 
abultad impedimenta que 
acompaña siempre al practican
te de este deporte.

04,55.- DESPEDIDA Y 
CIERRE

SEGUNDA CADENA

07,45.- CARTA DE AJUSTE 
07,59.- APERTURA
08,00.- DIBUJA - 2 
09,00.- TV EDUCATIVA 
U,00.- LA HORA DE...
12,00.- GALERIA DE MUSI

CA
13,00.- KLIP
13.30. - BARRIO SESAMO 
13,55.- DIBUJA - 2
14,30.- NOTICIAS
14,35.- HISTORIAS DE 

CADA DIA

15,30.- LOS MARGINADOS 
16,25.- NOTICIAS
1630.- PRIMERA SESION 
“Don Juan de Serrallonga” 

(1948 - 95)
Dirección: Ricardo Gascón 
Intérpretes: Amadeo Nazzari, 

Jose Nieto, Maruja Asquerino
Con el fin de acabar con 

determinada forma de gobernar 
en el siglo XVII, don Juan de 
Sarrallonga lucha por implatar 
un partido político, “Narros”.

18,10.- NOTICIAS
18,15.- PLASTIC
18,35.- VIDEOMIX

•‘Informativos diarios”

19,00.- UN SIGLO DE CAN
CIONES

19,55.- NOTICIAS
20,00.- CIUDADES EN

MOVIMIENTO
20,25.- BALONCESTO
Yugoslavia - España
22,00.- NOBLEZA OBLIGA 
22,35.- TVE 2 NOTICIAS 
22,50.- FUTBOL
Supercopa. FC Barcelona 

Real Madrid, en diferido.
00,30.- VIDEOMIX
01,00.- ULTIMA SESION 
02,50.- DESPEDIDA Y 

CIERRE
Canal Ciudad Real

13,30: Dibujos animados.
I43O: Cine en la sobremesa 

“Sandy”
16,30: Telenovela “Mi peque

ña Soledad”
17,15: Té o café.
17,45: Programación infantil.
18,15: Cine para todos “Vaya 

lío con Pierino”
20,00: Telenovela “Angeles 

blancos”
21,00: Informativo local, 

flash deportivo.
21,30: Cine en casa “Beverly 

Hille madam”
2345: Cine de noche “La 

cosa de las almas malditas”
01,00: Ultima sesión “Blast- 

fighter”
02,45: Conexión con progra

mación vía satélite las 24 horas 
del día ininterrumpidamente.



PLAZA ¿a PILAR

Mayoría de UGT 
en la Junta de 
Personal del 
Ayuntamiento de 
la capital

LT

Ayer martes se celebraron 
elecciones sindicales para los 
funcionarios del Ayuntamiento. 
Se trataba de elegir a los once 
funcionarios que constituirán la 
Junta de Personal del Consis
torio. Con una participación del 
92% de votos, el resultado, des
pués del recuento ha sido el 
siguiente: cinco delegados de 
UGT, cuatro del CSIF y dos 
de CCOO.

El escrutinio en número de 
votos ha sido el siguiente: UGT, 
107 votos; CSIF, 98 votos y 
CCOO, 52 votos. Actualmente 
el número de funcionarios que 
trabaja en el Ayuntamiento 
asciende a 286,- de los cuales 
aproximadamente sólo un 25% 
son mujeres. Hoy miércoles que
dará configurada definitivamen
te la Junta de Personal que rea
lizará sus funciones durante cua
tro años a partir del próximo 
lunes. Este año será la primera 
vez que el personal laboral del 
Ayuntamiento tendrá represen
tación sindical.

Eliminación de
curvas 
peligrosas en la 
carretera de San 
Lorenzo

LT

La Comisión de Gobierno de 
la Diputación de Ciudad Real, 
reunida en su sesión habitual 
de los martes, aprobó la adju
dicación directa de las obras de 
eliminación de curvas peligrosas 
en la carretera que discurre de 
Viso del Marqués a San Loren
zo de Calatrava. La inversión 
prevista para esta obra es de 
ocho millones de pesetas aproxi
madamente.

En otro orden de cosas, se 
aprobaron certificaciones de 
obras por importe superior a los 
52 millones de pesetas, corres
pondientes a las ejecutadas en 
las carreteras provinciales de 
Villanueva de la Fuente a Alba
dalejo y de Piedrabuena a 
Pozuelo de Calatrava (elimina
ción de curvas); de alumbrado 
público en el municipio de Chi
llón y en las aldeas de Retamar, 
la Viñuela, Valdeazogues, Fon- 
tanosas y Tirteafuera.

Aspecto de la misa. PAUL WHITE.

La astilla

• Nada, que el público 
sigue seleccionando mucho 
los actos culturales a los que 
asiste. Así, en una conferen
cia celebrada el lunes sólo 
había cinco personas en la 
misma. Una pena, porque 
quien la dictaba tenía caris
ma. Si cantase la “Panto”se- 
ría otra cosa.

* * *
• El Ayuntamiento de 

Viso del Marqués se ha teni
do que hacer cargo de la ges
tión del Hotel “Almazara del 
Marqués” up interesante pro
yecto de la época del alcalde 
Leopoldo Morales. Lástima 
que no haya sido gestionado 
desde su construcción, pero 
el proyecto tiene futuro ya 
que, entre otras cosas, está 
a tiro de piedra de la Autovía 
de Andalucía.

* * *
• Confiemos en que se 

sepa promocionar el pueblo, 
su Museo de la Marina Espa
ñola y el hotel, y ya verán 

. como todo funciona.

• Los curas de Almadén 
se suman, con ciertas con
diciones, al paro general por 
el futuro de la comarca. Pasa-

l
I

da la época de los curas tra
bucaires Merino y compañía 
los sacerdotes han estado a 
la cabeza de movimientos 
ciudadanos de todo tipo. 
Unas veces buenos y otras 
menos buenos. Ultimamente 
están dando la cara en lemas 
que lo merecen y Almadén, 
es uno de ellos.

Manipular es intervenir 
con frecuencia en la política, 
la comunicación, etc. con 
medios hábiles y arteros. Cae 
fuera del campo de las cien
cias exactas. En 1.985, un 
Tribunal norteamericano 
sentenció que el aborto sólo 
podia ser practicado hasta la 
ló'^ semana, reduciendo el 
plazo anterior. Los dos 
periódos de mayor tirada de 
España publicaron la noticia 
con estos titulares: “Se limita 
el derecho al aborto” “Se 
respeta el derecho a la vida” 
El mismo hecho era desi
gualmente tratado: el primer 
titular inducía a pensar que 
la sentencia restringía un 
derecho “humano” cuando
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Los artilleros de 
Ciudad Real 
celebraron a su 
patrona, Santa 
Bárbara

El Arma de Artillería celebró 
ayer, en nuestra capital, la Fes
tividad de su patrona Santa Bár
bara. Los actos se iniciaron con 
una misa en la Parroquia de 
la Merced, que fue oficiada por 
el obispo de la Diócesis, mon
señor Torija de la Fuente, que, 
en la Homilía, trató el tema 
de como entiende la Iglesia 
deben vivir hoy los cristianos, 
aludiendo al documento recien
temente publicado por la Con
ferencia Episcopal.

Este acto estuvo presidido 
por el gobernador civil, Tomás 
Morcillo a quien acompañaba 
el gobernador militar, Pedro 
Díaz Tablada, el alcalde de la 
ciudad los tenientes coroneles 
jefes de la Base de las FAMET 
de Almagro y del CPR y nume
rosos jefes, oficiales y subofi
ciales acompañados de sus 
familias.
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en ninguna legislación el 
aborto se reconoce como tal. 
El segundo afirmaba que el 
derecho a la vida empezaba 
a ser respetado^ Los mani
puladores habituales cono
cen la fuerza de los titulares 
y se aprovechan del gene
ralizado rechazo a la lectura 
de la “letra pequeña” Nues
tra provincia no es ajena a 
estos fraudes. Cuando en un 
reciente pleno municipal la 
oposición abandona la 
sesión, el hecho se omite 
desde el conocimiento de 
que la forma más eficaz de 
manipular es el silencio. El 
titular ofrecido desviaba la 
atención del lector a otras 
cuestiones.
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